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El PSOE discrepa de los modos del PP

La Diputación 
busca más 
convenios en 
Educación

La Catedral, iluminada

El pleno que ayer se celebró en la Diputación Provincial 
estuvo dominado por la propuesta del PP de realizar un 
convenio con las restantes administraciones para la cons
trucción de centros educativos, que no consiguió el apoyo 
del Partido Socialista más por la forma que por el fondo de
la propuesta.

La propuesta, defendida por 
José Alberto Martín Toledano, 
plantea iniciar conversaciones 
con el Ministerio y la Junta para 
abordar la construcción de cen
tros, al tiempo que criticaba la 
falta de recursos asignados por 
Gobiernos anteriores.

La réplica del portavoz socia
lista, Nemesio de Lara, se cen
tró precisamente en el tono en 
el que se hizo la propuesta y pro
testó por las críticas vertidas con
tra los gobiernos socialistas.

La iluminación de la Basílica Catedral de Ciu

(Pág. 3)

La producción de 
aceite llegará a las 
18.000 toneladas 
en la provincia

(Pág. 9)

Críticas de los 
partidos por la 
continuidad de 
Sala en el PSC

dad Real será el punto culminante de los actos con 
que boy se conmemorará la llegada de la luz 
eléctrica a la capital. Ayer se verificaron los últi
mos preparativos en la catedral para los actos de 
hoy, en los que también se incluye la colocación 
por el alcalde de una placa en el lugar donde 
estuvo la primera fábrica de luz. T.F. (Pág. 7)

(Pág. 19)

Cruz Roja celebra 
hoy en Ciudad 
Real el "Día de la 
Banderita"

(Pág. 4)

El Gobierno estudia 
una reforma del 
desempleo sin tocar 
los subsidios

(Pág. 25)

El Puertollano 
domina al 
Bolañego de 
Copa Federación

(Pág. 38)

El Valdepeñas 
superó al 
Socuéllamos en su 
cita de Copa

(Pág. 38)

Sierra Madrona 
es uno de los cien 
bosques europeos 
en grave peligro

La organización ecologista 
WWF/Adena facilitó ayer una 
lista de cien bosques europeos 
en que necesitan un protección 
urgente, en laque se incluía la 
floresta de Sierra Madrona, en 
Ciudad Real, después de haber 
sobrevivido durante siglos a 
talas o al avance urbano.

Según esta organización, 
sólo el dos por ciento de los 
bosques europeos gozan de 
protección, frente al nueve por 
ciento en América.

(Pág. 48)

NARANJA 
DE MESA

La grúa podrá 
retirar los coches 
aparcados en zona 
azul sin ticket

El Ayutamiento de Ciudad 
Real prepara una ordenanza se
gún la cual al grúa municipal 
podrá retirar los automóviles 
aparcados en zona azul que no 
exhiban el el ticket correspon
diente, según explicó ayer el 
concejal de Tráfico, Vicente Ga
llego. También podrán retirar
se los vehículos con ticket cuan
do su estacionamiento doble el 
tiempo que hubieran abonado. 
Con esta medida, el Ayuntamien
to pretende adaptar la ordenan
za a la nueva Ley de de Tráfico.

(Pág. 5)

Conde pide 
responsabilidades 
a Blázquez por 
los vídeos

(Pág. 13)

Zambrana espera 
que el PG0U de 
Toledo no afecte 
al campus

(Pág. 15)
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HORARIO DE TRENES
CADIZ \ q 
HUELVA / 0EVILLA - imGAíCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

Info-Renfe 
22 02 02

LANZ. 
WWWie)

LAÑ2. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO AVE 
(5|

LANZ. 
W

TALGO 
M

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50
CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38. 21'47 22'51

J ’tER’O-.AW 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 Xí^íü 21'24 21'30 22'34
■ CORDOBA 7'43 9'43 10,50 X^í» 11,^ Xí^Fi 16'43 ZÍ^ÍK 19'03 20’13 20'43 XsJ^!K 21'46
■ SEVILLA Zlí^SE 7'00 X^»E 9'00 9'40 Zi?^l2 Xí^ti .Z^SÉ» X^íE 16'00 joS^JK: 17'57 X^^ 20'00 Xie Xiie
I HUELVA Zü^^lE X^IK X1^!B XS{<«s Zí^í?*» Xí^»« X?^«s XS^«s x«^<K 16,55 Xí^te XitE Xie
I MALAGA X^ÜE já^fet X^I» XS^ÍK xO^iK: 9'30 zs3^te Zlí^Kí 17’50 X^ifí X^ís 19'25
1 CADIZ A^ie XIÍ^IB XS^e X^ÍS 8'00 a:6is. JfS?^«E XS^K Zí?^ÍE 16'25 X^B X^e XÍÍ)K X^iie

(5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Cludad Real-Madrid, de lunes a viernes.(1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (7) Sóto circula los domingos.
(3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

HORARIO DE AUTOBUSES

(2) No circula sábados.

Sin entrada, pisos llave en mano
m Inmobiliaria

CIUDAD REAL C/ Midi Cristini, 1 -1» - Tell.; 25 56 44 
CIUDAD REAL C/Patru, 10-Teí : 23 05 60

PUERTOLLANO: Pano Sn Gregorio, 53. - Te#.: 4100 78

ADRID - CIUDAD FlEAL- PUER1FOLLA NO - CORDOBA (MALAGA)- SEV LLA tSS)
1 Info-RenfeJ 22 02 02 LANZ. 

(2)(3)(4)(5)
AVE 
(1)(6) AVE LANZ. TALGO TALGO (4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 

(2)
TALGO 

(2) LANZ. AVE LANZ, 
m1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8.10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'251 CORDOBA Xi«s 9'18 10'48 X^e 12'16 14’33 X^e Xis 17'48 18'11 Xis 20'36 Xis 21'48 Xis

I SEVILLA Xi id 10'00 11'30 X^e 13'19 X^e Xis X?is 18'30 19'26 Xie X^is Xis 22'30 XSie

I HUELVA X'iíffi Xis- X^e Xis 14'30 X^ie X'ie Xíis XSis Xis Xis X^s Xis Xis

I MALAGA Xi«e X^Ki X^ie 14'30 16’55 X^MÍ Xis X^s Xis Xis 23'00 Xis X^s Xis
1 CADIZ Xíiis Xie Xie Xie 14'55 XÍÍE: X^js X^iís Xie 21'05 Xis X^e X^s Xis Xis

(1) No circula: el 25 do diciembre. 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 da enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Raal-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) Nofcircula los domingos. (5) No circula: 8 do diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 do mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

El tíempo en la capital 
PRESION: 711,4 mm.
ESTADO DEL CIELO: Casi despejado.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojo del sureste.
MAXIMA: 15,8°
MINIMA: 3,3°
HUMEDAD: 55 %.
EVAPORACION; 1,6 mm.
‘Datos regoolclos hasta los 8 de la tarde de i 

El pluviómetro f 
Datos del año hidrológico actuar 
Septiembre 1997: 34,5 l./m^.
Octubre 1997; 47,7 l/m".

Total año hidrológico: 80,9 L/m

AGUDO: 18.00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00-17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00-*12,30-13,00
-*14,00-17,00-*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00-16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-1^,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL; 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00-14.00-18,30-19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos): 09,30
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes): 
13,30-15,00 18,30

(*) Sábados no circula.
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NIEBLA

LLUVIA

TORMENTA Media 1930 -1990: 426,7 L/año.

Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m'

Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m‘

El Tiempo
en la región

1S,1S
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•AÑO H1DROU3GICQ desde el A de septiembre bosta el 31 de agosto del orto siguiente.

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENQO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD
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* S CUPON DE LA ONCEPRIMITIVA

Los Coches, 15 - Teléfono:81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-27’-37/23-2T-38 -CIUDAD REAL
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Jueves ’23 14.191

Viernes 24 39.938

Lunes 27 06.156

Martes 28 34.092

Miércoles 29 22.946

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA:
ROGELIO BURGOS. Calatrava, 
40.
URGENCIA 24 HOR AS: 
ENRIQUE FERNANDEZ. Pío
XII, 14.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: MERCEDES
CASTELLANOS. Pl. Palacio, 6. 
MAÑANA: CRISTINA 
MAZARRON. Castelar, 59.
DAIMIEL
HOY: FEDERICO Y E. HSAC.
V. de las Cruces, 13.
MAÑANA: NIEVES VILLEGAS.
Fontecha.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: ELVIRA
QUESADA. C. Camarenas, 50.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ISABEL
BARBA. Pl. Constitución.
TOMELLOSO
HOY: LUIS A. MENCHEN.
Socuéllamos, 6.

81 .527

LA SOLANA (sábados): 15.00 
MADRID: 07.00-09.30-11.00-14.00 
-16.30 (domingy fiestas) 09.00 -18.00 
MANZANARES: 13.00-14.00-17 00 
MALAGON: *08.00-09.30 -* 11.00 
-*13.00-14.00-*14.30-* 18.30-19.00 
NAVALPINQ: *15.30(Sábados 14.00) 
PEDRO MUÑOZ: 09.30-14.00 
PIEDRABUENA: * 11.00-* 13.00 
-15.30-18.00-*19,15
PORZUNA: 13.00 (Sábados 14.00) 
-15.30-19.15
POZOBLANCO: 11.00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11.15 
GRANATULA-CALZADA: 18.15 
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19.15 
PUERTOLLANO: 08.30 -11.00 
-*13.30-15.00-19.30 
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07.30 -14.00
SOCUELLAMOS: 14.00 
SACERUELA: 14.45
TOLEDO; *08.00
TOMELLOSO: * 13.00 -14.00 -* 17.00 
TORRENUEVA: *14.00 
VALENCIA: 09.30
VILLARTA: 14.00-*18.30 
VILLARRUBIA: 09.30-*l 1.00 
-14.00-19.(10
VALDEPENAS: *07.00 -* 12.30 
-13.00-17.00-*19.00
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HORARIOS TOES REGIOKALES
:(1) Orctia loboicteí. No droJa 27,28-1 y IW.

:^CZ)CkoJa loboidee. Hasta tiñeres da Lunas aXieMac i
| y hasta Jaén iot Irenes.
;:(3) No dretta los sitiados.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Salal: 5,45, 8,15 y 10,45
"LA TENIENTE O'NEIL"
Sala 2: 6,10, 8,30 y 10,45
"FULL MONTY"
Sala 3; 6,10, 8,30 y 10,45
"LA CAMARERA DEL
TITANIC"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5, 7,50 y 10,40
"EL PACIFICADOR"
Sala 2: 5, 7,50 y 10,40
"LA BODA DE MI MEJOR
AMIGO"
SALA 3: 5, 7,50 Y 10,40
"PERDITA DURANGO"
TOMELLOSO
CINE TORRES
PASES: VER CARTELERA 
"SECRETOS DEL 
CORAZON"
LA SOLANA
CINE CERVANTES
PASES: 2 PASES A PARTIR
DE LAS 8 
"BEAN"

NACIMIENTOS. MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS.

Eva Agenjo Muñoz, hija de José Angel y de Hilaria. Juan 

Campos Noblejas, hijo de Juan Antonio y de M^ del Mar.

OBRAS

É14D<IS CARRION, s.a. Pavimentos con aglomerado en caliente
BASE CENTRAL: Ctra. Nacional 430, RK. 311,8 - 135000 CIUDAD REAL 
Tinos: 926 - 231001 - 231002. Fax: 926 231033
CANTERA DE ARIDOS: Ctra. Nacional 401. Km. 141. Tino: 925 - 593021

8



Aunque el Pleno mantuvo un tono 
más distendido que otros anteriores, 
no faltaron momentos de tensión 
entre los socialistas y "populares"

Viernes, 31 de octubre de 1997 3

OH
Mientras que De Lara, del Grupo Socialista, calificó de "demasósicos" los términos de la propuesta

El PP aprueba en la Diputación una 
propuesta para crear centros educativos

La propuesta ^popular” de realizar un convenio para 
construir nuevos centros educativos en la provincia con la 
colaboración de Diputación, Junta de Comunidades y el 
Ministerio de Educación, refrendada por los representan
tes del PP, fue elprincipal tema de debate en un Pleno que 
mantuvo un tono más distendido que los anteriores, aun
que no faltaron momentos de tensión entre los representan
tes socialistas y el grupo de gobierno.

Conchi SÁNCHEZ

En su propuesta, el Grupo Po
pular apuntaba la posibilidad de 
iniciar conversaciones entre la 
propia Diputación, la Junta de 
Comunidades y el MEC, para po
sibilitar la firma de un convenio 
de construcción de centros do
centes, «por la falta de recursos 
de los gobiernos nacionales 
anteriores», como rezaba el texto 
de la propuesta, recordando que 
«el Gobierno regional debería te
ner interés en participar en un 
convenio que adelantase el di
nero».

José Alberto Martín Toleda
no, vicepresidente económico de 
la Corporación provincial, basó 
esta necesidad en que «desde el 
año 93 las provisiones para cons
truir centros educativos eran in
suficientes para cubrir las de
mandas de la LOGSE», por lo 
que expresó la conveniencia de 
que MEC, Junta y Diputación 
decidiesen las necesidades, prio
ridades y cuantías destinadas a 
cubrir las deficiencias, para sen
tenciar finalmente que «es bue
no dejar la demagogia y resol
ver los problemas».

Y fue esta última frase la que 

provocó la reacción de Nemesio 
de Lara, portavoz socialista, 
quien criticó el tono en el que 
fue hecha la propuesta, «ya que 
en lugar de estar redactada para 
buscar el apoyo de la oposición, 
los términos son absolutamente 
descalificadores para el gobier
no socialista anterior, lo que 
demuestra la poca voluntad que 
hay para que el grupo socialista 
la apoye».

"La propuesta es un pan
fleto demagógico

De Lara recordó, asimismo, 
que esta propuesta -que califi
có como "panfleto demagógico"- 
era la que traía precisamente bajo 
el brazo el día en el que su gru
po abandonó, a finales del mes 
de septiembre, el Pleno de la Cor
poración provincial. A este res
pecto, el vicepresidente econó
mico de la Diputación manifes
tó que «la propuesta es sencilla 
y sólo busca soluciones y coor
dinación para resolver proble
mas».

Asimismo, hizo hincapié en 
que «pese a que las competen
cias en esta materia son del MEC, 
y la Diputación no tiene ningu-

áí 2í
 ...

EI Pleno fue más distendido que los anteriores. T.FERNÁNDEZ

na, ésta firma convenios; y la 
Universidad es competencia de 
la Junta, pero la Diputación fir
ma convenios y ejecuta obras, 
por lo que demostramos que 
somos capaces de colaborar con 
la Junta y con el MEC, actitud 
de colaboración que defiende 
Bono ante las cámaras de tele
visión, pero que no aplica des
pués». Nemesio de Lara defi
nió como «insulto» estas pala
bras, acusación que negó más 
tarde el vicepresidente de la 
Corporación provincial, quien 
recordó que "la LOGSE se apro
bó en el 90 y si falta tanta infra
estructura como usted demanda, 
la culpa ha sido del Partido 
Socialista". El voto favorable del 
Grupo Popular refrendó estas 
palabras.

Tras varios puntos de tranqui

lidad, la polémica llegó de nue
vo al Pleno con el tema "estre
lla" de las últimas sesiones: las 
dudas sobre la legalidad de las 
contrataciones.

Sólo uno de los protagonis
tas del habitual "'Irifirrafe"" cam
bió, puesto que en lugar de 
Nemesio de Lara, fue el diputa
do Francisco Espinosa quien 
mantuvo un enfrentamiento dia
léctico con Licinio Moreno, vi
cepresidente primero de la Di
putación. Así, Espinosa se refi
rió a las irregularidades que, a 
su juicio, presentaban las con
vocatorias de un concurso-opo
sición libre para un veterinario, 
un técnico superior en Informá
tica y un ingeniero técnico-agrí
cola. Así, para el alcalde de Cal
zada de Calatrava, la citada con
vocatoria "vulnera los principios 

de igualdad de mérito y capacidad, 
pues sólo se puntúa el haber traba
jado en esta Diputación provincial, 
y no cualquier otra experiencia o 
curso sobre su materia". Asimis
mo, afirmó que la composición del 
tribunal calificador es "más polí
tica que técnica", con la presencia 
de tres miembros de la Corporación 
provincial^ frente a sólo dos técni
cos, entre otros", para solicitar , 
finalmente, una mayor presencia 
sindical en el mismo.

Moreno: "Quien gobierna 
soy yo"

Moreno respondió que las cita
das plazas están "interinizadas para 
que sean ocupadas por trabajado
res que llevan cinco o seis años 
trabajando en esta casa cinco o seis 
años", añadiendo, respecto a una 
mayor presencia sindical en los tri
bunales que "los sindicatos deben 
dedicarse a lo suyo, pues los que 
gobiernan son los políticos". Asi
mismo, y entre las risas de los di
putados, el vicepresidente de la 
Diputación se dirigió a Espinosa 
aseverando que "quien gobierna soy 
yo, y aunque probablemente a us
ted le gustaría otro tribunal, el que 
gobierno soy yo".

Finalmente, y tras dejar la so
lución de este punto pendientp de 
un informe técnico. Espinosa ()re- 
guntó a Moreno sobre la contrata
ción del teniente de alcalde de 
Saceruela y del alcalde de Las 
Labores en la Finca Galiana como 
encargados del Albergue Juvenil, 
"cuando éste no está funcionando", 
sentenció.

CCOO critica al gerente del Complejo 
Hospitalario por discriminar a los' 'no integrados"

La Tribuna

La sección sindical de 
CC.OO. en la Diputación Pro
vincial denuncia, a través de una 
nota de prensa, el trato discri
minatorio y vejatorio que están 
volviendo a sufrir los funciona
rios del Hospital del Carmen no 
integrados en los regímenes 
estatutarios del INSALÜD por 
parte del gerente del Complejo 
Hospitalario.

Para este sindicato, "la pre
mura -o falta de planificación- 
en la organización de los servi
cios sanitarios dió lugar a dos 
reestructuraciones en una mis

ma unidad asistencial del Hos
pital del Carmen en el plazo de 
una semana. Esto ha provocado 
que se cambie a los trabajado
res a otras unidades como si 
fueran muebles que no tienen 
derecho ni a ser informados so
bre cuándo y en qué condiciones 
son trasladados de lugar de tra
bajo. Porque el gerente no com
prende que los trabajadores son 
personas que desempeñan sus 
funciones con una mayor cali
dad asistencial cuando se en
cuentran integradas en equipos 
cohesionados".

Para CCOO los cambios se 

realizan caprichosamente (por la 
ausencia de planificación) y "es 
imposible la creación de equi
pos estables y los trabajadores 
tienen que realizar continuos 
esfuerzos de adaptación a las 
características del nuevo pues
to de trabajo, al tipo de pacien
tes con los que tratan y a la or
ganización y funcionamiento del 
nuevo Servicio". En la citada 
nota de prensa apuestan por una 
gestión hospitalaria ágil "para 
prestar el mejor servicio a los 
usuarios, pero ello no debe ser 
incompatible con la racionali
dad, porque los trabajadores no 

pueden ser títeres que el gerente 
maneja a su antojo".

Los funcionarios de la 
Diputación, sin derechos

Esta forma de tratar al perso
nal, según CCOO, afecta a todos 
los trabajadores pero tiene una 
mayor repercusión en los funcio
narios de la Diputación, que no 
tienen reconocido ningún derecho 
que les permita ser cambiados de 
unidad sin discriminación. "Cuan
do a petición uha trabajadora no 
integrada -señalan- interviene 
nuestra Sección Sindical para 

intentar resolver los problemas 
causados pro incompetencia del 
gerente y/o algún miembro de su 
equipo, nos encontramos con un 
trato que causa sorpresa ya que 
esperamos de un profesional -que 
por el puesto de trabajo que ocu
pa, debe ser experto en el manejo 
de las relaciones humanas-, un 
mínimo de respeto en el trato con 
personas que además representan 
aun colectivo de trabajadores. Pero 
a esto añadimos la actitud de los 
responsables de la Diputación, que 
nos hace pensar que su interés por 
su propio personal era un hueco 
discurso electoralista". '
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Cerca de 80 personas participarán en la orsanización de 16 mesas recaudatorias

Cruz Roja celebra hoy en Ciudad 
Rel ”E1 Día de la Banderita’’

La Tribuna

Cruz Roja Española en Ciu
dad Real celebrará hoy El Día 
de la Banderita si bien inició esta 
campaña el pasado día 24 de 
octubre, con la entrega de huchas 
en diez colegios públicos de 
Ciudad Real, donde se han re
caudado 48.779 pesetas. Al 
mismo tiempo se hizo un llama
miento a distintas empresas y 
colegios oficiales de la capital, 
entre las que se ha conseguido 
por el momento una recaudación 
de 102.714 pesetas, aunque Cruz 
Roja espera incrementar esta 
recaudación en la primera sema
na de noviembre.

Este año participarán cerca 
de ochenta personas en la orga
nización de las 16 mesas 
recaudatorias que se instalarán 
en: Plaza de Cervantes, Mayor, 
calle de Toledo, Delegación de 
Bienestar Social, Postas, Ciruela, 
Plaza de la Provincia, calle 
Alarcos, Ruiz Morote, Mata, 
Hospital de Alarcos, Calatrava 
35, Plaza de España, Calatrava 
con calle Paloma, Caballeros y 
Centro de Salud del Torreón.

El Día de la Banderita, que 
celebra todos los años Cruz Roja, 
y en el que el año pasado se al
canzó una recaudación de 
1.148.235 en las 10 mesas que 
se instalaron en Ciudad Real, y 
junto con otras campañas de 
recaudación, como son El Sor
teo del Oro, la Lotería Nacional
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"El Día de la Banderita" se celebrará hoy en Ciudad Real.

a beneficio de Cruz Roja, y so
bre todo la aportación económica 
de los de socios suscriptores, 
sirven para llevar a cabo una 
multitud de actuaciones en be
neficio de los sectores de pobla
ción más vulnerables de la so
ciedad.

Los programas de atención al 
colectivo de personas mayores.
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teleasistencia, ayuda a domici
lio complementaria, transporte 
adaptado y viviendas tuteladas, 
los programas específicos para 
niños y jóvenes, toxicómanos, 
inmigrantes, desplazados y tran
seúntes; así como todas las ac
tuaciones para la población en 
general, como alimentos para la 
solidaridad , transporte sanita

rio, o centro provincial de coor
dinación son financiados en la 
totalidad , o en un gran porcen
taje, por estas campañas de re
caudación. Y por tanto, gracias 
a las muestras de solidaridad de 
una localidad como es Ciudad 
Real comprometida por la me
jora de la calidad de vida de los 
más desprotegidos.

El Insalud publica 
un manual de 
gestión de 
incapacidad 
temporal

La Tribuna

El Insalud va a publicar la 
tercera edición del Manual de 
gestión de la Incapacidad Tem
poral. La obra es un protocolo 
técnico de actuación en esta 
materia, elaborado y 
consensuado con las sociedades 
científicas, que se ha converti
do en sólo tres años de existen
cia en un referente para los 
profesionales sanitarios. Entre 
las novedades de esta tercera 
edición destaca la ampliación 
del número de diagnósticos, que 
pasan de 21 a 65. y la inclusión 
de trastornos psquiátricos y 
quirúrgicos.

El Insalud considera que le 
uso de este manual como guía 
informativa y orientati va servirá 
para reducir la variabilidad de 
actuación entre los facultativos 
sin que por ello se restrinja en 
ninguna medida Su libertad en 
el ejercicio de la profesión. 
También constituye una garan
tía tanto para médicos como para 
pacientes.

Según el presidente del 
Insalud, Alberto Núñez Feijoo, 
"el Manual de Gestión de la 
Incapacidad Temporal preten
de servir de ayuda al médico en 
su quehacer diario, respondien
do a sus dudas respecto a cuán
do procede una prescripción de 
baja laboral, qué trámites con
lleva, así como servir de orien
tación sobre su duración media, 
cuestiones que no son siempre 
tenidas en cuenta en los textos 
y en los estudios de medicina, 
a pesar de la importancia que 
tienen en las tareas habituales 
del médico.

Los sindicatos acusan a la Dirección 
de Enfermería de' ‘inoperante''

La Tribuna

Los sindicatos con represen
tación en el Complejo Hospita
lario de Ciudad Real, concreta
mente en el hospital de Alarcos, 
CSI-CSIF, UGT, CCOO y 
SATSE, denunciaron ayer por 
medio de un escrito remitido a 
este diario que la Dirección de 
Enfermería del Complejo Hos
pitalario de Ciudad Real sigue 
una política de "puertas cerra
das, arbitrariedad y enajenación 
de lo que es la Enfermería en los 
hospitales de Ciudad Real, ha
ciendo por tanto caso omiso de 
las necesidades del personal a 
su cargo".

En este sentido recordaron 
que el pasado día 30 de octubre 
tras haber solicitado los traba
jadores del Servicio de Urgen
cias de Pediatría una reunión con 
la Dirección de Enfermería, in
vitando también a los represen

tantes sindicales, los represen
tantes de la Dirección no se per- 
sonaron. Los sindicatos señalan 
que la Dirección justificó su 
ausencia alegando defecto de 
forma en la convocatoria, lo que 
su juicio, "demuestra una falta 
de sensibilidad e interés en el 
conocimiento de los problemas 
de los trabajadores".

Sin embargo, los sindicatos 
aseguran no extrañarse de esta 
actitud puesto que informan que 
es la política habitual de la Di
rección . En este colectivo, se
ñala la nota de CSIF, UGT, 
CCOO y SATSE, la confusión 
es generalizada, sin un criterio 
único de aplicación a todos los 
trabajadores. "Ante un mismo 
hecho se responde de.manera 
diferente y loca atendiendo a la 
demanda sin una aplicación 
objetiva", advierte. Reitera la 
falta de cobertura de las plazas 
de supervisores de Area. Los sindicatos denunciaron la inoperancia de la Dirección de Enfermería.

La VAIS envía 
un informe al 
Defensor del 
Pueblo sobre las 
familias gitanas

La Tribuna

La Asociación de Venta 
Ambulante-Integración Social 
(VAIS) de Ciudad Real ha en
viado un informe al Defensor 
del Pueblo, denunciando la si
tuación en laque se encuentran 
las familias gitanas instaladas 
a la salida de la carretera de 
Toledo.

La ONG VAIS, así como 
Cáritas Interparroquial de Ciu
dad Real, realizaron un infor
me gráfico para enviarlo al de
fensor del Pueblo y a otras ins
tituciones relevantes en mate
ria de Bienestar Social, con la 
intención de denunciar las con
diciones infrahumanas en las 
que viven desde hace más de un 
mes las 35 personas de etnia 
gitana que fueron desalojadas 
del edificio de la antigua FedeT 
ración de Servicios Públicos de 
UGT.
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El impago de la tarifa del aparacainiento en zona azul será sancionada con la retirada inmediata del vehículo. T.F.

Sesún se recoserá en la modificación de la ordenanza municipal

La grúa retirará los coches 
en zona azul sin ticket

31
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Concha VICENTE

Los vehículos estacionados en 
zona azul que no tengan a la vis
ta el ticket de abono podrán ser 
retirados de forma inmediata por 
la grúa municipal, según se re
cogerá en la ordenanza munici
pal sobre estas zonas de estacio
namiento de tiempo limitado que 
está elaborando la Concejalía de 
Tráfico y que podría ser aproba
da en el pleno del próximo mes 
de noviembre.

Así lo anunció a LA TRIBU
NA el concejal de Tráfico, Vi
cente Gallego, quien explicó que 
la modificación de la ordenanza 
municipal s^obre la zona azul 
responde a la necesidad de 
adecuaría a la nueva Ley sobre 
Tráfico, publicada este mismo 
año, y que reforma el texto arti
culado del 90 sobre Tráfico, 
Vehículos a Motor y Seguridad 
Vial.

En la nueva ordenanza tam
bién se establecerá, de acuerdo 
con lo estipulado en la normati
va vigente, la retirada de vehí
culos cuando permanezcan esta
cionados en zona azul el doble 
el tiempo que ha sido abonado. 
Así, por ejemplo, indicó Galle
go, si el usuario ha pagado una 
hora y el vehículo sigue estacio
nado, éste podrá ser retirado por 
la grúa a o partir de una hora 
después de haber cumplido el 
tiempo.

Recordar que en la actualidad 
los vehículos sólo pueden ser 
retirados por la grúa a partir de 
la tercera hora después de haber 
cumplido el tiempo abonado.

La modificación de la orde
nanza municipal sobre la zona 
azul incluirá, según Gallego, otras 
variaciones de carácter menor.

Vicente Gallego.

En estos momentos, explicó 
el responsable municipal de Trá
fico, la ordenanza se está acaban
do de redactar para su remisión 
en un días a los grupos munici
pales y posterior aprobación, po
siblemente, en el Pleno del Ayun
tamiento del próximo noviembre.

Esta modificación será inclui
da como un capítulo más en la 
que se realice de toda la ordenan
za municipal de Tráfico que se 
será acometida en cuanto está 
concluida la de la zona azul.

Respecto a la concesión de la 
gestión de la zona azul, Vicente 
Gallego, informó que ya.se ha 
llegado a un acuerdo con la 
empresa que actualmente la lle
va, EYSA, por lo que se prorro
gará la concesión otros cinco 
años más.

El acuerdo alcanzado para 
prorrogar la concesión ha pasa
do, según el concejal, por la 
aceptación por parte de la em
presa de la inclusión de una tar
jeta a través de la cual el usuario 

puede pagar el aparcamiento. 
Este nuevo servicio, que se pon
drá en marcha a finales de enero 
o principios de febrero, supon
drá necesariamente el cambio de 
los 32 parquímetros que actual
mente hay en la ciudad y con cuyo 
coste correrá el Ayuntamiento de 
la capital, pese a que el dinero 
para su compra lo adelantará la 
empresa concesionaria.

Algo más de siete millones 
para parquímetros

Cada nuevo parquímetro cos
tará unas 220.000 pesetas, por lo 
que para reponer los 32 existen
tes el Ayuntamiento deberá des
embolsar algo más de siete mi
llones-de pesetas, que irá abonan
do a la empresa a lo largq de los 
próximos cinco años.

En cuanto a la ordenanza para 
la implantación del taxímetro, 
Vicente Gallego indicó que los 
trabajos para su elaboración es
tán prácticamente finalizados.

Así, el concejal de Tráfico 
indicó que se ha instalado un taxí
metro en un taxi para que de forma 
experimental aplique una tarifa 
y comparar el precio final de las 
carreras con el que se cobra en 
la actualidad.

Una vez realizado este estu
dio, en unos 15 ó 20 días, se 
convocará de nuevo a la Comi
sión municipal que se ha creado 
especialmente para estudiar esta 
ordenanza y acordar el estable
cimiento de las tarifas.

También se contará, además 
de con los grupos municipales, 
con los taxistas para que den su 
opinión sobre la tarifa, puesto 
que, dijo Gallego, "queremos que 
esta ordenanza sea aprobada con 
el consenso de todos".

Unión Fenosa felicita hoy a Ciudad Real 
y a todos sus habitantes.

Enhorabuena, Ciudad Real, porque 
entras a formar parte del proyecto 

Luz de la Humanidad 
que respalda oficialmente la UNESCO.

Con la iluminación artística del exterior 
de la Catedral, te vistes de gala en esta 

fecha memorable.

Unidos en el trabajo, la cultura y el arte, 
hemos creado juntos 100 años 

de progreso.

Enhorabuena, Ciudad Real.

Ayuntamiento de 
Ciudad RealUNION FENOSA

Con el patrocinio
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De todos los barrios y anejos de la capital sesún su responsable

La Concejalía de la Mujer 
da cobertura a 1586 mujeres

Pilar MUÑOZ

Un total de 1.586 mujeres de 
todos los barrios de la capital y 
de los anejos de Las Casas y 
Valverde participarán este tri
mestre en las actividades que ha 
organizado la Concejalía de la 
Mujer, que cuenta con un pre
supuesto anual de cinco millo
nes y medio de pesetas.

Según explicó a LA TRIBU
NA la responsable de este de
partamento, Helena López 
Gómez-Castrillón, han puesto en 
marcha-para este trimestre cua
tro módulos; Formación ocupa
cional, artística y ocio (corte y 
confección, pintura al ocio, baile 
de salón, natación y gimnasia, 
entre otras actividades); Psico
logía para la salud (autoestima 
y relajación y taller de la sexua
lidad); Formación Profesional 
(curso de jardinería, informáti
ca y monitor de turismo rural); 
y Formación cultural (charlar, 
coloquios, conferencias y viajes 
culturales).

La concejala de la Mujer 
.indicó que los cursos son restric
tivos, ya que sino no son ope
rativos, por eso si hay mucha 
demanda se intenta organizar 
otra edición como es el caso de 
el de autoestima y relajación que 
de nuevo comienza el próximo 
lunes. El taller de sexualidad 
también ha tenido una gran acep
tación, así como el de informá
tica, entre otros.

Las mujeres -agrega López- 
también muestra cada vez más 
interés por las charlas-coloquios 
y conferencias. Explicó que en 
los centros sociales se suelen

Helena López Gómez habló con LA TRI BUNA.
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reunir cada quince días y en al
gunos una vez por semana, así 
como un día al mes en el Centro 
Verde. Los temas a tratar son 
muchos, uno de ellos análisis de 
un periódico que está siendo una 
constante este mes.-

Por otro lado, la responsable 
del Area de la Mujer comentó 
que, dentro de los viajes cultu
rales, está programado uno para 
el día 9 de noviembre a Madrid 
con el fin de visitar la Feria de 
la Mujer Emprendedora. Tam
bién, asistirán a una represen
tación teatral en «El Fígaro».

Por otra parte, Helena López 
se mostró muy satisfecha del II 
Encuentro de Mujeres Empre
sarias celebrado recientemente 
en Valladolid, al que asistió 
acompañada de dos mujeres 
empresarias. Manifestó que ha 
sido muy positivo, ya que han 
podido intercambiar opiniones 

e ideas con mujeres empresarias 
de Valencia, Alicante, Barcelona 
y Zaragoza.

Señaló que se interesaron por 
los cursos que ha organizado la 
Concejalía de la Mujer de Ciu
dad Real, llegando incluso a 
pedirle la memoria.del curso de 
Ocio y de Turismo Rural, de 
Plantas de Interiores y de Salud 
Mental, yaque pretenden intro
ducirlos en sus ciudades. Tam
bién, la Asociación de Mujeres 
de Zaragoza le solicitó la memo
ria del curso de Autoestima y 
Relajación.

Finalmente, López Gómez- 
Castrillón, satisfecha de compro
bar que su departamento ha sido 
pionero, manifestó que «he apro
vechado el encuentro incluso 
para vender nuestra tierra, invi
tando a venir a La Mancha, ya 
que merece conocer su patrimo
nio, paisaje y gastronomía».

1

Lola Merino, presidenta nacional y provincial de AMFAR.

AMFAR denuncia que sólo 
el 24 por ciento de las 
mujeres rurales son activas

La Tribuna

La presidenta nacional y pro- 
vincial de la Asociación de 
Mujeres y Familias del Ambito 
Rural (AMFAR), Lola Merino, 
puso de manifiesto en el semi
nario europeo "Mujeres y Em
pleo" organizado por el Institu
to de la Mujer, que en España 
hay cerca de 5 millones de mu
jeres rurales, pero sólo 24 de cada 
cien pueden calificarse de acti
vas. Este dato se desprende de 
las estadísticas que miden la vin
culación aun trabajo remunerado 
y, por lo tanto, no reflejan la 
sobrecarga de actividad que en 
soporta este colectivo.

Según una nota de AMFAR 
la actividad doméstica de las 
mujeres se traduce en una jor
nada laboral de entre 12 y 13 
horas y engloba las tareas del 
hogar, el cuidado de hijos y los 
mayores, la gestión de la econo
mía doméstica, la colaboración 
en la explotación agrogana-dera 
y, a veces, la responsabilidad de 

estar al frente de un negocio del 
que normalmente no son titu
lares. Los últimos estudios so
bre empleo y mujer en el medio 
rural desvelan la importancia de 
este colectivo en las tareas agra
rias . Así, a pesar de que la agri
cultura emplea sólo a 200.000 
mujeres, en realidad son más de 
un millón y medio las que tra
bajan en el campo como cón
yuges o hijas colaboradoras de 
explotación.

Este trabajo ha permaneci
do invisible y no está reconoci
do ni económicamente. Estas 
mujeres no cobran ni tiene de
recho a baja por maternidad o 
enfermedad, ni a jubilación, ni 
a prestación por desempleo.

Para AMFAR, se da la para
doja de que los sistemas de bien
estar social no existen allí don
de son más necesarios y donde 
se producen con mayor frecuen
cia situaciones de discrimina
ción en un colectivo despro
tegido socialmente, el de la 
mujer rural trabajadora.

CSIF entrega al MEC su 
lista de mejoras para el 
profesorado itinerante

ANPE ve positivo el reforzamiento 
de los niveles de Humanidades

La Tribuna

En la mañana de ayer se re
unió por vez primera, en la Di
rección Provincial de Educación 
de Ciudad Real, la Mesa para la 
mejorado las condiciones de tra
bajo del profesorado itinerante, 
cuyo encuentro fue solicitado por 
el sindicato CSI-CSIF a la vista 
de un necesario pacto para este 
"precario" colectivo educativo.

En esta primera reunión de 
la Mesa, CSIF hizo entrega a los 
responsables del Ministerio de 
Educación y Ciencia (MEC) de 
una relación de reivindicaciones 
que derivan del pacto ya firma
do entre MEC y varios sindica
tos en febrero de 1996 y cuyos 
puntos sí han sido aplicados en 
otras provincias donde aún el 
MEC tiene competencias educa
tivas. Esta relación de reivindi

caciones el sindicato CSI-CSIF 
pide al Ministerio de Educación 
reconocer al profesorado 
itinerante como excepcional, 
respetar la reducción de la jor
nada lectiva, asignar tutorías a 
maestros ordinarios, no usar los 
recreos para reducir las horas lec
tivas, limitare! número máximo 
de centros y localidades, lograr 
un horario flexible que ayude a 
coordinar, igualar las normas 
para todos los itinerantes, actua
lizar los gastos de desplazamien
tos, crear un fondo de ayudas para 
gastos de desplazamientos, con
siderar el puesto de itinerante 
como de especial dificultad y 
siempre dotado por concursos 
voluntarios y, por último, crear 
una comisión provincial para 
velar por el cumplimiento del 
acuerdo de los profesores 
itinerantes de Ciudad Real.

La Tribuna

El sindicato de enseñanza 
ANPE de Ciudad Real valora po
sitivamente los intentos del Mi
nisterio de Educación y Ciencia 
(MEC) encaminados a un 
reforzamiento de los niveles 
mínimos relativos a la enseñan
za de las Humanidades, pues, a 
juicio del sindicato, era esta una 
exigencia mayoritariamente 
demanda.

En una nota de prensa de 
prensa remitida ayer a este dia
rio, ANPE indica que, sin entrar 
en las connotaciones políticas 
que pueden subyacer en la cues
tión, "no podemos ignorar que 
la propia Constitución en su 
artículo 27.8 atribuye a los po
deres públicos la responsabili
dad sobre la homologación de los 
sistemas educativos, y en desa

rrollo de ese principio constitu
cional, la LOGSE hace una re
serva en favor del Gobierno en 
la fijación y determinación de 
los contenidos básicos de las 
enseñanzas mínimas comunes, 
llegando hasta el 55 por ciento 
en aquellas comunidades con la 
lengua vernácula y el 65 por 
ciento para las restantes".

Satisfacción a una preocu
pación del profesorado

Por ello, agregad sindicato, 
"entendemos que, con la salve
dad de una posiblemente inco
rrecta utilización de algunos 
vocablos y de la imprudencia en 
dar a conocer el texto a la opi
nión pública sin previamente 
haberlo ofrecido a los miembros 
de la comunidad educativa -y 
entre ellos ANPE-, el Proyecto 

de Decreto en su contenido y 
fondo viene a dar satisfacción 
a una gran preocupación senti
da por el profesorado y la so
ciedad en los últimos años, pues 
está dirigido a procurar que 
todos los escolares españoles 
alcancen un mínimo de cono
cimientos comunes, respetando 
el derecho de los Gobiernos de 
las CCAA a fijar la diversidad 
de los contenidos específicos de 
sus ámbitos".

Por otra parte, el sindicato 
de enseñanza ANPE considera 
urgente y oportuna la elabora
ción de la normativa que ase
gure la homologación de los con
tenidos mínimos en todas las 
áreas y ámbitos territoriales del 
Estado antes de culminar con el 
proceso de transferencias edu
cativas a las CCAA que aún no 
las han asumido.
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Con la iluminación artística de la Catedral

Unión Fenosa celebra hoy el 
centenario de la luz eléctrica

La Tribuna

Con el descubrimriento de una 
placa conmemorativa en recuer
do del lugar donde se ubicó la 
primera fábrica de luz eléctrica, 
en la Calle Cardenal Monescillo 
número 1, el alcalde de Ciudad 
Real, Francisco Gil-Ortega, dará 
comienzo hoy, alrededor de las 
13:45 horas, a los actos princi
pales del centenario de la llega
da de la luz a la capital, que cul
minarán en torno a las 10 de la 
noche con el encendido de la ilu
minación artística de la Basílica 
de la Catedral de Nuestra Seño
ra del Prado.

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real colocará esta placa en el 
mismo lugar donde se ubicó la 
primera fábrica de generación de 
energía eléctrica, allá por el año 
1897. Fue precisamente el con
sistorio de esta ciudad, presidi
do entonces por Manuel López, 
el que, el 15 de mayo de 1897, 
concedió licencia al industrial 
Enrique Vargas para instalar una 
fábrica de 1 uz eléctrica en el casco 
urbano, en la misma calle de la 
Lanza semiesquina a la Calle 
Culebra (más conocida como 
Cardenal Monescillo) lugaréste 
en el que tendría posteriormente 
su sede social la empresa "La 
Electro Manchega".

La Electro Manchega era una 
sociedad anónima, según todos 
los indicios, integrada por peque
ños industriales que habían sido 
los pioneros en instalar genera
dores con que atender sus nece
sidades domésticas e industria
les. Su primer gerente, Miguel 
Pérez Molina, fue elegido alcal
de de Ciudad Real poco después, 
en 1900.

Quejas vecinales

i

Colocación de los focos, ayer, en la Catedral. T.FERNÁNDEZ

100 ANOS! DE LUZ
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La llegada de la luz a Ciudad 
Real era una cuestión ampliamen
te demandada por muchos sec
tores sociales, según recoge Félix 
Pillet, profesor de la Universidad 
de CLM, en su libro "Geografía 
urbana de Ciudad Real". Y, aun
que hubo varios intentos previos 
de fabricar luz, la llegada de la 
primera fábrica de energía eléc
trica no estuvo exenta de polé
mica.

Un año después de haberse 
concedido la licencia de apertu
ra, cincuenta vecinos enviaron 
una amplia carta pidiendo que la 
fábrica se cambiase de lugar por 
los ruidos y el peligro que repre
sentaba, indicando al final de su 
denuncia que si se continuaba 
instalando máquinas "posible
mente tuviera que vivir la pobla
ción un día de horror y luto".

Pero sus temores eran infun
dados, pues la luz eléctrica aca
baría imponiéndose en la ciudad, 
ya que la luz de petróleo y gas 
habían fracasado. El alumbrado 
de la energía eléctrica por las

El alcalde colocará una placa donde se 
ubicó, en 1897, la primera fábrica de 

energía eléctrica en Ciudad Real

Unión Fenosa felicita hoy a Ciudad Real 
y a todos sus habitantes.

Enhorabuena, Ciudad Real, porque 
entras a formar parte del proyecto 

Luz de la Humanidad 
que respalda oficialmente la UNESCO.

Con la iluminación artística del exterior 
de la Catedral, te vistes de gala en esta 

fecha memorable.

calles de Ciudad Real se contra
tó el 10 de diciembre de 1903.

Cien años después, Ayunta
miento y Unión Fenosa, conme
moran hoy el singular aconteci
miento de la llegada de la nueva 
energía, con el descubrimiento

de una placa, un almuerzo en 
homenaje a los empresarios 
manchegos y un concierto en la 
Catedral con la actuación del 
tenor Joaquín Pixán. A las 10 de 
la noche se activará el encendi
do artístico de la Catedral.

Unidos en el trabajo, la cultura y el arte, 
hemos creado juntos 100 años 

de progreso.

Enhorabuena, Ciudad Real.

La misa de las 8 de la Catedral se 
adelanta media liara

Con motivo de los actos del Centenario de la Luz, que tendrá 
lugar en la Basílica Catedral de Ciudad Real esta noche, la misa 
vespertina que habitualmente se celebra en este templo religioso 
cada viernes a las 8 de la tarde, se adelanta media hora en esta 
ocasión, quedando fijada en las 19:30 horas.

El Concierto de la Luz, coincidiendo con el centenario de la 
llegada de la luz eléctrica a Ciudad Real, será también 
considerado como uh homenaje a la patrona de la ciudad. 
Nuestra Señora la Virgen del Prado. El tenor Joaquín Pixán será 
el encargado de la interpretación.

1997

Ayuntamiento de 
Ciudad RealUNION FENOSA

Con el patrocinio de Iu,.UNESCO '
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La UE aprueba 
un proyecto de 
sensibilización 
en el ámbito del 
medio ambiente

La Tribuna

La Unión Europea ha apro
bado el proyecto «Hacia una 
agricultura sostenible basada en 
sistemas integradores», dentro 
de la convocatoria «Acciones 
generales de información y de 
sensibilización en el ámbito del 
medio ambiente», proyecto que 
ha sido presentado por la Uni
versidad de Jean Monnet de 
Saint Etienne y la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, a 
través del Centro de Informa
ción Europea y del Servicio de 
Aguas y Medio Ambiente.

La motivación de este pro
yecto se basa en que la agricul
tura tradicional en España ha 
tenido falta de planificación 
histórica así como carácter ex
tensivo y poco acondicionado 
a las producciones que ha lle
vado en muchas zonas a la 
sobreexplotación de tierras y 
acuíferos y en otras a la 
infrautilización de recursos.

La necesidad del manteni
miento económico del sector 
primario en Castilla-La Mancha, 
concretamente en la provincia 
de Ciudad Real, sobre todo en 
las pequeñas y medianas explo
taciones agrarias, que son las 
que tienen mayor riesgo en su 
existencia ante la globalidad ac
tual de mercados, conlleva es
tudios zonales del potencial de 
recursos ambientales para la re
conversión agrícola hacia una 
agricultura sostenible en tiem
po y espacio.

Ante esta situación, los ob
jetivos que persigue este pro
yecto es informar y sensibilizar 
a los productores primarios a fin 
de conseguir la creación de 
ambientes humanos y perdura
bles basados en sistemas 
ecológicamente correspondien
tes y económicamente viables, 
que cubran sus propias necesi
dades, no exploten o contami
nen y que sean perdurables a la 
largo plazo. Se realizarán cam
pañas de información y sensi
bilización a los agricultores, 
siendo los principales temas a 
tratar los sistemas 

f agroforestales, los cultivos so
ciales de bajo consumo hídrico 
y la selvicultura.

Calatayud tendrá 
una placa en el 
Ayuntamiento

La Tribuna

El próximo domingo, 2 de 
noviembre, se descubrirá en la 
entrada del Ayuntamiento una 
placa conmemorativa del artista 
cmdadrealeño Alfredo 
Calatayud, coincidiendo con el 
aniversario de su muerte.

La placa estará situada de
lante del mural que preside la 
entrada, obra de Calatayud, pin
tado en 1983 y cuyo titulo es 
"Do va el agua".

Sesún se dijo en una mesa redonda sobre la mmisración

Sólo el 0,41% de nuestra 
población es extranjera

Belén NARVÁEZ VILA

Con 2.070 emigrantes resi
dentes legales en la provincia de 
Ciudad Real, que supone el 
0,41 %, no parece, a primera vis
ta, que la inmigración en nues
tra provincia sea un problema 
importante.

Pero los datos, según se dijo 
en la mesa redonda celebrada 
ayer, con motivo del Año Euro
peo contra el racismo y convo
cada por la Federación Local de 
Asociación de Vecinos "Alfonso 
X el Sabio", no reflejan los ver
daderos problemas que la inmi
gración origina, principalmen
te el de la ilegal.

En el acto participaron la 
delegada de Bienestar Social, 
Isabel Quintanilla; por parte del 
ayuntamiento, el concejal de 
Cooperación Internacional, 
Enrique Belda; representando al 
ministerio de Interior, Juan 
Carrasco Tejeda, responsable 
provincial de la sección de ex
tranjería y documentación, y 
Mohamed Deiouch, español de 
origen marroquí.

La cuestión de la inmigración 
se planteó en la tertulia desde 
el punto de vista legal, por una 
parte; y por otra, desde el hu
manitario. Dos perspectivas 
confrontadas, pero que, como se 
dijo, se encuentan complemen
tadas en nuestra provincia, a

Mecamano acerca el comercio 
de la segunda mano al público

Ana MARTÍN

Reserva es una empresa de
dicada a la organización de fe
rias que surgió en el mes de 
diciembre ante la necesidad de 
acercar distancias entre los 
comercio de la provincia y el 
público en general. El director- 
gerente de Reserva, Antonio 
Mohino explicó que el objeti
vo de la empresa no es otro que 
dar un empujón al comercio de 
la ciudad y de la provincia, uno 
de los sectores afectados por la 
crisis económica.

Esta fue la causa principal 
de la creación de Reserva y por 
tanto de Feriboda y de 
Mercamano, señaló Mohino. 
Ésta última que se inaugura hoy, 
es una feria dedicada al merca
do de^a segunda mano. Mue
bles, útiles de ferretería, obje
tos de colección y ropa feme
nina y masculina son algunos 
de los áreas que estarán presen
tes en la feria que se prolonga
rá desde hoy y hasta el próxi
mo domingo día 2 de noviem
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En la foto, algunos de los participantes. L.MORALES

diferencia de otras en España.
Del número total de resi

dentes "legales", 500 vienen 
de la Unión Europea. El resto 
lo forman ciudadanos 
magrebíes, en su mayoría, 
sudamericanos y chinos. Este 
grupo, según el representante 
de Interior, "está totalmente 
integrado en la sociedad y no 
presenta ningún problema".

También recalcó que Ciu
dad Real no es un lugar en el 
que se formen grandes bolsas 

bre. Destacar el apartado dedi
cado a las subastas en las quese 
esperan cuadors valorados en un 
número importantede millones 
debido a que sonde pintores de 
reconocido prestigio.

Más de veinte expositores 
entre profesionales y particula
res han elegido el espacio del 
Pabellón Ferial como lugar de 
encuentro para la compra y 
venta de sus productos . Para 
el responsable de la organiza
ción se trata de que exista un 
punto de unión entre comercian
tes y el público como un punto 
de comunicación con el fin de 
colaborar con el comercio de 
aquí que no se vive uno de sus 
mejores momentos. En esta 
ocasión, Mercamano cumple su 
segunda edición, la primera se 
desarrolló el pasado mes de 
abril, ya que el interés de Re
serva es, organizar dos ferias de 
este tipo cada seis meses.

Por otra parte, el director de 
Reserva aboga por la sub veción 
al empresario que "es realmen
te el que necesita el apoyo eco
nómico y no a la organización 

de inmigración ilegal. Este tipo 
de inmigración, añadió, es pe
riódica por coincidir con las épo
cas de recolección en agricul
tura.

También se señalaron los 
principales problemas de los 
inmigrantes: el trabajo, la asis
tencia sanitaria, la integración 
y, sobre todo, los trámites 
administartivos, que ,a juicio de 
alguno de los asistentes, son 
lentos y retrasan la posibilidad 
de entrar en la legalidad.

de la feria en sí.
Por todo ello, no tiene sen

tido que la ayuda se le dé a la 
organización y monte una feria, 
es el empresario quién debe 
arriesgar y recibir la subvención 
en relación a sus necesidades,en 
opinión de Mohino.

Eneste sentido, las institu
ciones empresariales lo que 
deben hacer es difundir la ima
gen de la ciudad, la provincia y 
la región hacia el comercio fuera 
de estos ámbitos.

Por último, Antonio Mohino 
apuesta por una feria exclusi
vamente dedicada al sector tu
rístico, al que considera con un 
peso suficiente en la provincia 
sin la necesidad de que supon
ga una parte agregada a otra 
feria. En este sentido, señaló que 
mayo sería la fecha más idónea 
para una feria de turismo, aun
que en este momento no tiene 
sentido organizaría ya que el 
turismo está representado en 
otros encuentros comerciales de 
la provincia, como puede ser 
Cazanatur y porque no hay ciu
dad para todo .

El traslado de las 
oficinas del INSS 
a los nuevos 
locales terminará 
dentro de 2 meses

Mónica ORMAECHEA

El director provincial del 
Instituto Nacional de la Segu
ridad Social (INSS), Manuel 
Sánchez Ordoñez, informó ayer 
a LA TRIBUNA que el trasla
do, provisional de las oficinas 
y personal del edificio que 
actualmente acoge al INSS y 
la Tesorería General en la 
Avenida del Rey Santo, a los 
nuevos locales de la capital con 
motivo de la reforma de sus 
instalaciones, se está desarro
llando con normalidad y sin 
causar grandes perjuicios a los 
usuarios.

Quedando al día de ayer 
exclusivamente en el edificio 
las dependencias de la Direc
ción provincial y de la Secre
taría el traslado, que se está 
realizando aprovechando la 
inactividad de las oficinas a lo 
largo del fin de semana, está 
previsto que finalice dentro de 
dos meses.

Respecto a la nueva y pro
visional ubicación de las depen
dencias de la Dirección provin
cial del INSS y de la Secreta
ría, Manuel Ordoñez informó 
que todavía se desconoce el 
lugar exacto en donde irán 
emplazadas. Sin embargo, ad
virtió que el local estará en el 
centro de la capital y que de
berá tener una superficie 500 
metros cuadrados.

Asimismo, anunció que será 
posiblemente la próxima sema
na cuando la empresa construc
tora de Madrid que se 
responsabilizará de realizar la 
reforma de este edificio, co
mience las obras con la insta
lación ya de los andamios. En 
este sentido, Manuel Ordoñez, 
anunció que si bien todavía para 
esta fecha no habrán sido tras
ladadas todas las oficinas y 
personal a las nuevas instala
ciones, las obras podrán comen
zar sin causar prejuicios a los 
trabajadores.

Los locales ubicados en la 
calle Refugio y en la calle 
Morería, junto a la ronda, son 
los que están prestando los 
servicios de cara al público y 
que hasta ahora se venían ofre
ciendo en el edificio de la 
Avenida del Rey Santo.

550 millones de inversión

La inversión que realizará 
el Instituto Nacional de la Se
guridad Social para las obras 
de reforma de este edificio de 
7 plantas y que ocupa una su
perficie de 8.000 metros cua- 
drados ascenderán aproxima
damente a 550 millones de 
pesetas y su plazo de ejecución 
esta previsto en dos años.

El hecho de que las obras 
se vayan a acometer en toda su 
estructura, tanto exterior de fa
chada, como interior en sus 7 
plantas, ha motivado la deci
sión de los servicios centrales 
de proceder a su desalojo mien
tras se lleva a cabo la reforma.
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Supondrá un 20% más que en la anterior campaña

La producción de aceite 
llegara a 181)00 toneladas

Concha VICENTE

A unas 18.000 toneladas de 
aceite podría llegar la produc
ción de aceituna en la presente 
campaña en la provincia de Ciu
dad Real, lo que supondrá cerca 
de un 20 por ciento más que en 
la campaña pasada cuando la 
recolección de la aceituna supuso 
16.000 toneladas de aceite, se
gún apuntó, ayer a LA TRIBU
NA el secretario provincial de 
la Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), 
Florencio Rodríguez.

En el conjunto de Castilla-La 
Mancha, agregó Rodríguez, la 
producción de aceituna podría 
alcanzar unas 40.000 toneladas 
de aceite en la presente campa
ña que habrá comenzado de for
ma generalizada a finales del 
próximo mes de diciembre, por 
lo que se iniciará unos 10 ó 15 
días antes que la anterior.

El adelanto en el inicio de la 
campaña respecto al año ante
rior se debe a las condiciones cli
matológicas que se están regis
trando.

De cara a esta campaña de 
recolección, la organización 
agraria ya ha iniciado a realizar 
gestiones para garantizar su 
adecuado desarrollo.

Así, por un lado, ASAJA se 
dirigirá a la subdelegada del Go
bierno, Mercedes Cuéllar, para 
que, como ya hiciera el pasado 
año, convoque una reunión en 
los próximos días al objeto de 
informar sobre los métodos para 
prevenir el robo de la aceituna.

El objetivo de este encuen
tro informativo sería poner en 
conocimiento de los agriculto
res la manera de salvaguardar la 
producción de aceituna en un año 
en el que además es muy abun
dante.

nifestó quejas porque la plaga 
de ratones registrada en la pro
vincia está afectando también y 
de forma muy considerable a este 
fruto en determinadas zonas, 
tales como Montiel, Terrinches

y Torrenueva.
Los roedores, explicó 

Florencio Rodríguez, son capa
ces de trepar por los olivos para 
acceder a las aceitunas y 
comérselas.

Reunión la próxima semana 
para hablar de los ratones

C. VICENTE

Responsables de la Asocia
ción Agraria Jóvenes Agricul
tores (ASAJA) mantendrá un 
encuentro la próxima semana con 
el delegado de Agricultura, Es
teban Esquinas, y el director 
provincial de Agricultura, Pedro 
Aránguez, para tratar de llegar 
a un acuerdo sobre la concesión 
de ayudas a los agricultores afec
tados por la plaga de ratones, que 
principalmente está causando 
daños en los cultivos del pimien

to y el maíz.
Según informó ayer a LA 

TRIBUNA el secretario provin
cial de ASAJA, Florencio Ro
dríguez, la decisión de mante
ner este encuentro fue tomado 
en la mañana de ayer, y durante 
ella la organización agraria ins
tará a que se den soluciones a 
este problema. Recordar que 
ASAJA ha amenazado con inun
dar de ratones la Dirección y 
Delegación de Agricultura sin 
en una semana, aproximada
mente, no se dan soluciones.

Paralización de las obras 
en los municipios

ASAJA, además, indicó Ro
dríguez, instará a la Dirección 
Provincial de Trabajo y al Ins
tituto Nacional de Empleo 
(INEM) para que suspendan las 
obras de los planes de empleo 
en distintos ayuntamientos de la 
provincia durante el periodo de 
recolección al objeto de que los 
trabajadores puedan realizar la 
faenas de recogida de la aceitu
na.

Esta petición también será 
trasladada a los distintos ayun
tamientos para que acepten la pa
ralización de las obras en sus mu
nicipios.

Abajo el motor.
La Clase A.
Arriba la gente. Abajo el motor.

'TÚ te lo merecías. Pensando en ti, surgió la idea genial: un coche con el motor 

debajo. Para que arriba hubiera más espacio. .Más amplitud. Más comodidad. Y, 

por encima de todo, más seguridad. Así nació la Clase A. El primer coche del futuro.

Mercedes-Benz

Una vez concluida la campa
ña, según la propuesta de la or
ganización agraria, los trabajos 
en las obras municipales se 
retomarían.

También en relación con la 
aceituna, el secretario provincial 
de la organización agraria ma-

ABS, aire acondicionado, doble airbag, dirección asistida y elevalunas eléctricos delanteros. A 140 Classic: 2.690.000 Ptas*.

AUTOTRAK, S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Carrión, 21.. TeL: 22 22 33. 13005 CIUDAD REAL.
Autovía Madrid-Cádiz, km. 200 - cruce Ctra. Comarcal 415. Tel.: 34 80 12. VALDEPEÑAS (Ciudad Real).
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Poco público 01 el Quijano
para ver “Cartas de Amor’’

La Tribuna

La conocida actriz Analía 
Gadé, como Melissa y José Luis 
Pellicena, en el papel de Andy, 
representaron ayer la obra "Car
tas de Amor" en el Teatro 
Quijano de Ciudad Real, ante un 
público no demasiado numero
so.

La obra cuenta como los dos 
protagonistas empezaron a es
cribirse de pequeños y no deja
ron de hacerlo nunca, y es pre
cisamente por esta correspon
dencia, a través de la que los 
espectadores pudieron conocer 
la vida de ambos, desde la in
fancia y la adolescencia, hasta 
la madurez. Au^Ka Gadé, durante su actuación, ayer, en el Quijano.

I
SI
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Carlos Cezón, nombrado recientemente presidente 
de la Sala Cuarta de lo Penal de la Audiencia Nacional, 
recibió ayer un homenaje en una cena-conferencia 
organizada por el Foro Cívitas, que preside Helena 
López. Al acto, durante el que el propio Cezón ofreció 
una conferencia, asistieron una gran cantidad de ami
gos del magistrado y miembros de Foro.

î
 5 

’̂
Í

VINOS

Generación

JAVIER MONCADA

LA COMPAÑIA AGRADECE 

A CIUDAD REAL

EL APOYO RECIBIDO 

ÍBN^ EStrO iftu

"LA MAGIA DE LOS LIBROS”

Teatro ^yyaiñCtí . s.c. ^k
Tislófonos de contratación: ----- -
(926) 28 2418-(926) 25 22 98
908 35 78 97
Internet: Iittp:\\www.lnterbook.net\colectlvo\teatro narea
Correo: teatronarea@interbook.net

AHMtKIA
- Ropa de señora y caballero para caza y ttempo Ubre.
- Encerados Ingleses, varios modelos y colores.
- Chagüetas de Tebas de señora y caballero.
- Complementos y regalos.
- Armas de las mejores marcas: Beretta, Benelli, Remington.

OFERTA EN RIFLES*
- SAKO Mod. Hunter
- MAUSER -96 (Cerrojo rectilineo)
-VOEREMod. 2165
- BRNO (nuevo modelo)
-SAVAGE
-TIKKA
-VOEREMod. 2155
* (Hasta fin de existencias)
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130.000
115.000
115.000
79.000
79.000
99.000
79.000
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Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales

Hay por hoy, 
esta es la inversión 

más rentable

Desc 3

de la Contratación Indefinida
Ahora tiene la oportunidad de invertir en uno de los valores más rentables para su negocio: el capital humano.

S Jóvenes desempleados menores de 30 años
> Desempleados de larga duración entre 30 y 44 años
# Desempleados mayores de 45 años
# Mujeres desempleadas de larga duración, contratadas en profesiones en las que se encuentren 

subrepresentadas
O Personas con discapacidad
# Transformación de contratos temporales en indefinidos

Y es que ahora, la contratación indefinida trae consigo importantes ventajas que afectan prácticamente a todos los colectivos: 
bonificación en las cuotas a la Seguridad Social, incentivación fiscal, subvenciones económicas en 
el caso de las personas con discapacidad...
Y por supuesto, la productividad y eficacia que proporciona la motivación de sus empleados.

Contratos indefinidos,ventajas muy concretas.

En las oficinas de Empleo del INEM y en la Oficina de Información Socio-Laboral de su provincia

MINISTERIO DE TRABAJO 
Y ASUNTOS SOCIALES

mi Tesorería General
B de la Seguridad Social
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OPINION PROm
JOSE 
RIVEROMuertes

H
ay una muerte visible y proclamada en los grandes 
monumentos construidos, que nos habla de la mag 
nanimidad que sostuvo aquel que hoy es sólo un 
recuerdo de huesos encanijados, de algunas ilustraciones 

históricas y de libros polvorientos. Las distintas pirámides, 
son un ejemplo bellísimo, de esa apuesta que los faraones 
real izaron contra la muerte segura y que hoy -saqueadas por 
los museos y por los egiptólogos- sólo son una soledad de 
restos carcomidos que prolonga los letargos minerales de la 
arena incesante del desierto. Algo parecido ocurre con cientos 
de piezas que jalonan la Historia de la Arquitectura: erigi
das contra la dictadura del tiempo y contra la muerte impa
sible, son rememoración de lo que pretendían combatir. San 
Pedro del Vaticano, Santiago de Compostela o el Escorial, 
resumen en un lugar una rememoración de una muerte acae
cida, de un enterramiento probable o de un mausoleo veni
dero. Y es que la Arquitectura nace -según Teyssot- para dar 
culto a los dioses y a los muertos, que al final casi es lo 
mismo o es la misma cosa. Construir una memoria a algo ya 
inexistente pero tremendamente presente.

Similar es la visión de un camposanto o de un cemente
rio; el empeño por construir una memoria de algo desapa
recido. La importancia sostenida en vida, o la importancia 
de lo que fue aquella vida que hoy ya no es, quiere prolon
garse después hacia el futuro intangible e inconmensura
ble; revelando esa importancia el tamaño de la piedra que 
cobija el resto corporal. La magnitud del mausoleo, la ri
queza de la capilla funeraria, la singularidad del enterra
miento , el esplendor del Panteón o la firmeza del cenotafio 
son las propuestas desarrolladas para vencer al futuro y no 
confundirse con cualquiera. Junto a estos imponentes arte
factos de piedra y vanidad, existen pequeños taludes 
aterrazados por tierra vegetal que apenas se diferencian del 
terreno circundante.

Estos montoncillos, no son casuales, sino que respon
den a un enterramiento vulgar o de gente empobrecida y sin 
posibilidad de construir una leyenda , desafiar una memo
ria o pagar la factura del lapidario. Pero dentro del montoncillo, 
el proceso de olvido y distancia ha sido similar al acaecido 
en la sima húmeda del imponente Panteón. Hay otros olvi
dos que ni siquiera ostentan una parcela minúscula de suelo 
sagrado, levemente ataluzado. Son los osarios, los pudrideros 
o las fosas comunes . ¿Donde ubicar los campos de exter
minios de tanta atrocidad pasada y presente?, ¿en que me
moria se cobijan las víctimas desconocidas de una matan
za, de una represión o de un fusilamiento indiscriminado?. 
Aquí no hay leyenda posible -y si existe hay que olvidarla- 
ni memoria que desafiar, ni recuerdo que rememorar: por
que todo es olvido que se disipa y se disuelve en la proxi
midad de las categorías vegetales y minerales del suelo y de 
sus fertilizantes.

La igualdad radical de la muerte, no impide, pesera todo, 
la estratificación social del funeral y la clasificación de un 
duelo que ignora ese sesgo final de toda la aventura de la 
vida. La organización de enterramientos de primera o de 
tercera, perpetúa la desigualdad de apariencias existentes

Cartas 
al Director

La Poblachuela sí, pero sin 
insultar

Sra. directora:
Soy un asiduo lector de este diario, al 

que sigo habitualmente, en sus publica
ciones.

Siguiendo sus páginas, el pasado vier

nes 3 de octubre, se publicaba con el títu
lo «San Miguel en La Poblachuela», un 
artículo que firmado por Eduardo Muñoz 
Martínez, se recreaba en sus recuerdos, a 
una infancia vivida cerca de «Las Huer
tas de La Poblachuela», con sus paseos de 
la mano de sus abuelos, por entre los ca
minos rodeados de huertas llenas de fres
cura, llenas de amigos, llenas de gratos 
recuerdos, que después de unos años de 
ausencia han vuelto a surgir.

Me sorprende, ante todo y este es el 
motivo de mi escrito, el calificativo, to
talmente fuera de tono y sin venir al caso, 
que ha dado a la casa de La Torrecilla, que 
tan dignamente recordamos todos los 
nativos y vecinos de este Anejo.

Es muy lamentable que el autor de este 
escrito, no haya meditado un poco el ca
lificativo utilizado y pensara que hay fa

Muertes
La Arquitectura nace -según 
Teyssot- para dar culto a los 
dioses y a los muertos
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en los viejos trenes en el trayecto final. Aunque el destino 
inevitable del coche fúnebre -enjaezada la caballería en más 
o en menos, aterrado el vehículo de coronas o sin ellas- sea 
siempre el mismo y no exista posibilidad añadida de mejora 
o de retorno en la llegada, hay quien considera necesario 
marcar distancias incluso después de la muerte. El valor de 
la escenografía mortuoria es tanto -y tan distinto- como la 
representación del valor conferido a lo que se pierde, a la 
vida que ya no es.

Ahora el valor de la muerte representada en el periódico 
-que informa con asiduidad- se deduce por el tamaño de la 
esquela que se paga y se abona conforme a tarifa. Existe 
,igualmente, otra posibilidad de entrever la apariencia de 
desigualdad en el trato informativo . Si la muerte es de al
guien de otra galaxia, puede ocupar largos minutos de los 
informativos televisados o incluso soportar programas lla
mados especiales, para evidenciar la condición meteórica 
del fallecido.

Si el óbito es de alguien muy importante puede ocupar 
la primera página del diario -que ya es un suceso menor- 
con carácter destacado. Esta es una muerte en singular y 
muy señalada la pérdida que representa. En páginas interio
res, se desarrollará con detalle lo anticipado, incluso ha
brán captado la opinión de amigos, conocidos, deudos o 
próximos para que compongan una oración fúnebre , un 
responso o un mememto morí.

Hay otras pérdidas que se reseñan en primera plana y 
que no son singulares ni importantes, son muertes casuales 
y casi siempre accidentales, fruto de un azar malvado y des
conocido; son las víctimas de un atentado, son las muertes 
por un descarrilamiento o los fallecidos por una inundación.

El tercer nivel de importancia lo componen las muertes 
secundarias que recogen las necrológicas de páginas inte
riores. Dichas notas dan derecho a una somera reseña do
lorida, a veces aparece una fotografía y la firma del que 
suscribe el dolor reciente. Son casos de escritores menores, 
algunos matemáticos célebres, deportistas retirados, el sol
dado japonés perdido en la sel va de Java o políticos igno
rados en tiempo presente.

El cuarto nivel de importancia, lo compone la informa
ción del registro civil, bajo la metáfora dinámica : movi
mientos de población. En dicha nota aparece una lista de 
nombres muy diversos con orígenes plurales, acompañados 
por dos dígitos -excepcionalmente puede ser uno- que iden
tifican la edad de la vida que se terminó. Por debajo de todo 
ello, de lo reseñable, de lo rastreable por que ha sido con
tado y descrito se mueven otras orfandades de muertes 
anónimas: los mineros sepultados en un alud de un mina 
colombiana, las víctimas de guerras tribales de tutsis y hutus, 
los ahogados de la última patera que cruza el estrecho y los 
cadáveres esqueléticos provenientes de hambrunas selecti
vas africanas. Por todo ello, es más falso que nunca el viejo 
dicho de que la muerte todo lo iguala. Se iguala lo que ya 
lo era y se diferencia lo que nunca fue lo mismo. Son las 
diferencias que se perpetúan hasta en la igualación postre
ra.
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miliares que se han sentido seriamente 
ofendidos y le digo que a mis 47 años, es 
la primera vez que he visto el calificati
vo, que vd. le ha dado al edificio más 
emblemático de La Poblachuela, que por 
cierto, sus propietarios han decidido de
jar en manos de un buen profesional las 
obras de restauración y posiblemente el 
próximo año, podamos gozar de La To
rrecilla en toda su plenitud.

De todas formas, creo que rectificar 
es de sabios y de agradecidos y vd. por lo 
leído en su escrito, tiene muy buenos 
recuerdos y amigos en este Anejo y por 
ese motivo, serían muchos los familia
res, amigos y vecinos, que nos agradaría 
se disculpase por el calificativo dado a 
La Torrecilla.
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Sólo el portavoz del Grupo Popular en las 
Cortes estuvo presente en el Pleno, y los 
encerrados salieron a las seis de la tarde, 
una vez transcurridas 24 horas BON

Moro: es 
preocupante que 
un grupo de las 
Cortes se sienta 
discriminado

Efe-Toledo

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, calificó ayer de «preocu
pante» la situación que se vive 
en el Parlamento regional -don
de permanecen encerrados los 
22 diputados del PP^, ya que a 
su juicio «no es bueno que nin
gún grupo parlamentario, sea 
cual sea su color político, se 
sienta discriminado».

Moro, en declaraciones a 
Efe, indicó que cuando un gru
po parlamentario, como en este 
caso el del PP, entiende que se 
les discrimina desde los órga
nos de gobierno de las Cortes 
«estamos ante una situación 
grave».

El funcionamiento de todos 
los parlamentos, según el dele
gado del Gobierno, se basa en 
un código ético que presupone 
que la Presidencia de la Cáma
ra trata por igual a todas Ias 
fuerzas políticas, ya que «lo 
contrario sería desprestigiar a 
la institución».

Moro dijo que a la presidenta 
de las Cortes, la socialista María 
Blázquez, le toca ahora hacer 
una importante labora para 
restaurar los derechos que el 
Grupo Popular entiende que han 
sido vulnerados, al manipular 
la imagen que de sus diputados 
se ofrece por parte de las Cor
tes en los resúmenes parlamen
tarios que se distribuyen en las 
televisiones locales.

Blázquez cree 
desproporcionados 
tanto el contenido 
del vídeo como el 
encierro del PP

Efe-Toledo

La presidenta de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, la so
cialista María Blázquez, califi
có ayer de desproporcionados 
tanto el contenido del vídeo ins
titucional realizado por la Cá
mara sobre el Pleno del Júcar, 
como la decisión del PP de en
cerrarse en protesta por esta si
tuación.

B lázquez, que compareció en 
rueda de prensa, dijo que la 
postura del Grupo Popular de no 
asistir masivamente al Pleno 
celebrado ayer y de permane
cer encerrados en la sede de las 
Cortes sólo pretende dar real
ce nacional a un asunto (el cita
do vídeo institucional) del que 
«ya se han dado explicaciones» 
en la Junta de Portavoces y en 
la Mesa.

Por la supuesta manipulación de los videos de las Cortes

Conde pide a Blázquez 
responsabilidades
El presidente del PP en 
Castilla-La Mancha, 
Agustín Conde, exigió ayer 
a la presidenta del Parla
mento autónomo, María 
Blázquez^ qu^ asuma su res
ponsabilidad en la «mani
pulación» de un vídeo insti
tucional distribuido por la 
Cámara entre las televisio
nes locales y que no se que
de en «penitencias priva
das».

Efe-Toledo

Conde, que compareció en 
rueda de prensa en los despa
chos del Grupo Popular en las 
Cortes -donde ayer permanecían 
22 diputados del PP en protes
ta por esta situación-, afirmó que 
en el PSOE «son maestros en 
asumir responsabilidades», ya 
que nadie dimite y todo es con
siderado un error. El vídeo-re
sumen que ha provocado esta si
tuación y que se distribuyó entre 
las televisiones locales está 
grabado durante el Pleno de las 
Cortes del pasado 2 de octubre 
y en el mismo aparece el Go
bierno y el PSOE por espacio 
de casi nueve minutos, ICAM 
un minuto y el PP 27 segundos. 
El dirigente «popular» comen
tó que el responsable de esta, 
situación es el secretario primero

Carrasco: es lamentable la 
ausencia del PP en el Pleno

Efe-Toledo

El vicepresidente del Go
bierno regional, Fernando 
López Carrasco, ha calificado 
de «lamentable» la decisión del 
Grupo Parlamentario Popular de 
no acudir al Pleno celebrado ayer 
«pues nos ha costado mucho 
conseguir unas instituciones y 
una sociedad democrática y esto 
es una falta de respecto hacia 
ellas».

Así, López Carrasco asegu
ró que «éste no es el procedi
miento, ya que al Pleno veni
mos a trabajar porque los ciu
dadanos quieren que busque
mos soluciones a sus problemas 
y hay que buscar argumentos

Agustín Conde, presidente regional del PP. EFE
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de las Cortes, el socialista Mario 
Mansilla -que hace unos días 
reconocía su responsabilidad- 
«pero también quien sostiene y 
ampara al señor Mansilla (...) 
en este caso la presidenta de las 
Cortes».

Para Conde, si María 
Blázquez no toma ninguna 
medida en este asunto demos
trará su «incapacidad para ejer
cer el cargo de presidenta de 
las Cortes de Castilla-La Man
cha».

Los diputados abandona
ron ayer su encierro

Los 22 diputados del PP que

para que cada uno 
defienda sus razones, desde 
el Gobierno y desde la oposi
ción».

En su opinión, «no está jus
tificado montar espectáculos y 
cortinas de humo para tapar 
ineficacias y se necesita valor 
y coraje para subir a la tribuna, 
por lo que me parece lamenta
ble que el PP no quiera debatir 
y parlamentar».

Los diputados pasaron la 
noche en las Cortes

Los diputados del Grupo Par
lamentario Popular han pasado 
la noche en las Cortes regiona
les como protesta por la mani

permanecían desde el miérco
les en el interior del Parlamen
to de Castilla-La Mancha con
cluyeron su encierro a las 18.00 
horas de ayer, tras 24 horas de 
protestapor la «manipulación», 
que según ellos, ha sufrido su 
imagen . en los vídeos 
institucionales que realizan las 
Cortes. «Nos vamos a casa 
algo cansados, pero satisfechos 
de la repercusión que ha teni
do nuestro encierro, que ha sido 
una llamada de atención para 
que toda España conozca cómo 
funciona el Parlamento de 
Castilla-La Mancha», explicó 
a EFE el portavoz del Grupo 
Popular, Gonzalo Payo.

pulación de su imagen en los 
vídeos que edita la 
Cámara, motivo por el que tam
poco han acudido ayer al Ple
no.

En el vídeo que ha suscita
do la polémica -un resumen 
sobre el Pleno en que se deba
tía el anuncio del Júcar en TVE- 
apareceel presidente Bono por 
espacio de cuatro minutos, el 
portavoz socialista, José Ma
ría Barreda, otros cuatro 
minutos; el diputado de ICAM, 
José Molina, un minuto; 
el portavoz del Gobierno, Máxi
mo Díaz Cano, 30 
segundos, y el «popular» Cé
sar Gómez Benayas, 27 segun
dos.

Barreda 
considera 
"ridículo y 
desmedido" el 
encierro del PP

Efe-Toledo

El secretario general del 
PSOE en Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, calificó 
ayer de «ridículo y desmedi
do» el encierro de los diputa
dos del Grupo Parlamentario 
Popular en las Cortes regiona
les como protesta por la mani
pulación de su imagen en los 
vídeos editados por la Cámara.

Así, el presidente del grupo 
socilista señaló que la mesa 
reconoció que había enores en 
el vídeo del pleno del Júcar, que 
rectificó y que lo corrigió «por 
lo que la reacción del PP me 
parece desmesurada y 
estemporánea y da la sensación 
de que está montada para con
seguir un titular».

Respecto a la decisión de los 
diputados del PP de no acudir 
al Pleno celebrado ayer. Barreda 
señaló que le parece «lamenta
ble» que el partido de la opo
sición se comporte como un 
partido extraparlamentario «y 
que monte esos numeritos que 
implican desprecio a la región 
y a sus electores».

De esta manera, aseguró que 
han adoptado una actitud «in
coherente, incomprensible y 
poco democrática» e indicó que 
lo «razonable, deseable y de
mocrático sería que acudiesen 
al Pleno porque es lo que espe
ran de ellos sus electores y es 
para lo que cobran, pero si no 
acuden será su responsabili
dad».

Molina, de 
ICAM, cree que 
el PP está 
"matando moscas 
a cañonazos

Efe-Toledo

El diputado de ICAM, José 
Molina, manifestó ayer que el 
encierro de los diputados del 
Grupo Parlamentario Popular 
como protesta por la manipu
lación de su imagen en los 
vídeos que edita la Cámara «es 
una medida absolutamente 
desproporcionada, por lo que 
están matando moscas a caño
nazos». Para Molina «si se han 
encerrado por la duración del 
vídeo me parece absolutamen
te desproporcionado, pero si es 
porque no comparece la presi
denta para dar explicaciones, a 
lo de desproporcionado se une 
lo de esperpéntico porque no veo 
niguna razónparaello». Así, 
señaló que comparte con el PP 
la idea de que el vídeo era par
cial y que estuvo mal hecho.
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Votado por el Grupo Socialista e ICAM en las Cortes de C-LM

Aprobada la publicación 
inmediata del padrón 96

La Junta y la CHT piden 
rapidez para el recurso que 
paraliza las obras en Picadas

Efe-Toledo

El Pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha -con la 
ausencia masiva de los diputa
dos del PP- aprobó ayer una re
solución en la que exige la in_- 
mediata aprobación y publica
ción en el Boletín Oficial del 
Estado (BOE) del Padrón de ha
bitantes de 1996.

De esta manera, la resolución, 
votada favorablemente por el 
PSOE e ICAM y en la que se 
abstuvo el único representante 
«popular» que asistió al Pleno, 
insta al Gobierno central a que 
publique y apruebe el Padrón 
de 1996 «de manera inmediata, 
para que Castilla-La Mancha 
obtenga la financiación que le 
corresponde por su participa
ción en los Tributos del Estado 
en razón a su población real".El 
diputado socialista Luis Santiago 
Tierraseca, aseguró que el pro
blema se centra en que «el 
Gobierno del PP cree que las 

cifras del Padrón no son de in
terés general y, por tanto, no 
deben ser difundidas». 
Tierraseca aseguró que están 
utilizando «de manera indebida» 
unos datos de interés general para 
hacer un «uso sectario» de los 
mismos, «pero los ciudadanos 
tienen derecho a conocer cuáles 
son los datos sobre la población 
que existe en España», matizó.

«Una vez más -añadió-, el 
Grupo Parlamentario Popular de 
las Cortes regionales, al no decir 
nada sobre este tema, prefiere 
acatar las consignas enviadas 
desde Madrid que defender los 
intereses de los ciudadanos cas
tellano-manchegos». Además, 
el Pleno áprobó el dictamen 
emitido por la Comisión de 
Economía y Presupuestos sobre 
las Cuentas Generales de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha correspondientes a 1994 
y 1995, aunque el grupo de 
ICAM sólo votó a favor de una 
parte del dictamen y el PP se 

abstuvo. En su exposición, el 
diputado socialista Mario 
Mansilla aseguró que estas cuen
tas son «ajustadas a la legalidad 
vigente y en las que no se han 
detectado irregularidades, pues 
el Gobierno regional ha cum
plido todas las recomendaciones 
que el Parlamento le ha ido 
haciendo».

Sin embargo, el diputado del 
grupo de ICAM, José Molina, 
señaló que «hay un buen núme
ro de anomalías e irregularida
des» centradas en las modifica
ciones de créditos, en las con
trataciones y en las subvencio
nes. Así, Molina explicó que 
«creemos que se puede aprobar, 
pero no compartimos la totali
dad el dictamen», mientras que 
el consejero de Economía y Ha
cienda, Isidro Hernández 
Perlines, aseguró que «sin duda 
hay que mejorar» y pidió al PP 
que «no empañe la legalidad del 
procedimiento de subvencio
nes».

Efe-Toledo

El titular de Obras Públicas, 
Emiliano García-Page, y el pre
sidente de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo (CHT), 
José Antonio Llanos, pidieron 
ayer a los tribunales la mayor 
rapidez posible a la hora de re
solver el recurso interpuesto 
contra la paralización de las obras 
de canalización de aguas del 
embalse Picadas.

Ambos responsables se re
unieron en la mañana de ayer en 
Toledo para estudiar los con
tratiempos que han surgido como 
consecuencia de lá denuncia 
realizada por un particular ante 
el Juzgado de Instrucción nú
mero 2 de Navalcarnero (Ma
drid), cuya jueza ha decretado 
la paralización de un tramo de 
esta obra por un presunto delito 
ecológico.

Esta decisión judicial ha sido 
recurrida por la CHT, mientras 
que la Junta de Comunidades está 
estudiando a través de sus ser
vicios jurídicos la posibilidad de 
personarse como parte afecta
do en este proceso judicial, se
gún señaló García-Page.

Tanto el consejero como el 

responsable de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo argumen
taron que las obras del trasvase 
de Picadas, al ser declaradas 
de emergencia por el Consejo 
de Ministros en 1995, están 
exentas del estudio de impacto 
medio ambiental previo, «lo que 
no significa que se hayan reali
zado sin tener en cuenta y cui
dar el medio ambiente».

No obstante, la titular del 
Juzgado de Instrucción núme
ro 2 de Navalcarnero ha solici
tado a la CHT y al Ministerio 
de Medio Ambiente el expe
diente en el que aparece toda la 
documentación sobre esta obra 
y se ha dirigido asimismo a 
distintas organizaciones eco
logistas que en su día elabora
ron un estudio sobre el negati
vo impacto que tendrían estas 
obras en la zona.

Revisar en dos semanas

Ajuicio de García-Page, la 
jueza debe revisar el citado 
expediente en dos semanas, «ya 
que no es muy extenso y refleja 
la claridad con la que se están 
efectuando las obras sin afec
tar al medio ambiente».
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C-LM cuenta con 93.600 empresas, 
un 3,8% del total de España

Efe-Madrid

La Comunidad de Castilla- 
La Mancha cuenta con 93.620 
empresas, tanto en el sector ser
vicios, como en la industria y la 
construcción, lo que representa 
el 3,8 por ciento de las más de 
2,4 millones de empresas acti
vas económicamente en Espa
ña, según datos del Instituto 
Nacional de Estadística (INE). 
Por sectores, la región tiene 
12.434 empresas en el sector 
industrial, 11.994 en la construc
ción, 33.380 en comercio y 
35.812 en el resto de los servi
cios.

Por su parte, cuatro comuni
dades autónomas -Cataluña, 
Andalucía, Madrid y la Comu
nidad Valenciana- absorben más 
de la mitad (casi el 60 por cien
to) de las emprésas del país, 
según los datos del INE.

De las más de 2,4 millones 
de empresas contabilizadas por 
el INE a principios del año, 
473.806 (el 19,4 por ciento) se 
ubican en Cataluña, 347.531 (el 
14,2) en Andalucía, 343.776 (el 
14,1 por ciento) en Madrid y 
256.319 (el 10,5 por ciento) en 
la Comunidad Valenciana.

El 56,7 por ciento de las 
empresas registradas en esas 
fechas (1.383.945) no tenía asa
lariados y sólo un 2,3 por ciento 
(56.513) contaban con más de 
20 asalariados.

El sector servicios tiene con-

4k
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En la comunidad autónoma hay 93.620 empresas.

tabilizadas casi dos millones de 
empresas, de las que algo más 
de 800.000 corresponden al 
comercio, la industria cuenta con 
244.730 y la construcción con 
243.513.

Es Cataluña la comunidad que 
tiene más empresas en el sector 
de la industria, con 58.273, se
guida de la Comunidad Valen
ciana, con 31.618, en tanto que 
en la construcción vuelve a ser 
la comunidad catalana la que 
contabilizad mayor número, con

48.511, esta vez seguida de 
Madrid, con 31.247.

El 18,4 por ciento de los co
mercios está localizado en la co
munidad de Cataluña, con 
149.033, por delante de Anda
lucía, con 130.820.

Esa primera comunidad tam
bién encabeza la lista de auto
nomías con más número de 
empresas del resto del sector 
servicios, con 217.989, cifra 
superior a las 192.322 de Ma
drid.
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deseaba retrasos en la licitación de las 
obras de construcción de un campus 
universitario en la Fábrica de Armas

A/

Epera que el Ayuntamiento mantensa su compromiso con la Fábrica de Armas

Zambrana: el plan urbanístico de 
Toledo no debe afectar al campus
El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, 
espera que el Ayuntamiento 
de Toledo mantenga su com
promiso para licitar las 
obras de construcción de un 
campus universitario en los 
terrenos de la Fábrica de 
Armas con independencia 
de la modificación del plan 
urbanístico de Toledo.

Efe-Toledo

Justo Zambrana señaló que, 
ahora que ha terminado el pro
yecto de construcción del 
campus desde el punto de vista 
técnico, «no queremos que haya 
ningún retraso en la licitación, 
para que el Consistorio y la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha puedan contratar en 
firme la ejecución de esta obra».

El consejero destacó que, des
de el momento de la licitación 
hasta el de la adjudicación, hay 
un plazo de tres meses para 
analizar y tener en cuenta «los 
puntos de vista que unos y otros 
organismos puedan tener en tor- 
no a un asunto tan complejo 
como la modificación de un plan 
de urbanismo».

Zambrana hizo estas decla
raciones tras la inauguración de 
las jornadas que bajo el título 
«Jóvenes por un consumo razo
nable» se desarrollarán desde 
ayer y hasta hoy en Toledo. En

Justo Zambrana, consejero de Educación de la Junta de Comunidades.

la apertura de las mismas, el res
ponsable regional de Educación 
instó a los jóvenes a asistir a este 
seminario y reflexionar sobre 
los desequilibrios entre a ofer
ta y la demanda del mercado ac
tual, así como sobre las limita
ciones que el consumo puede 
provocar en el uso de los recur
sos naturales del pjaneta.

El consejero de Educación y Cultura, 
Justo Zambrana, inauguró ayer en 

Toledo las jornadas "Jóvenes por un 
consumo razonable"

El Máster en 
Derecho, Inspección 
y Arbitraje de 
Consumo comienza 
hoy en Cuenca

La Tribuna

El Máster en Derecho, Ins
pección y Arbitraje de Consu
mo, dirigido por los catedráti
cos de la Universidad de Castilla- 
La Mancha (UCLM), Angel 
Carrasco y Luis Ortega, comen
zará hoy viernes en el campus 
de Cuenca en el salón de Gra
dos del Colegio Universitario 
Cardenal Gil de Albornoz.

El máster, fruto de un con
venio suscrito entre la Univer
sidad de Castilla-La Mancha y 
la Consejería de Sanidad y Con
sumo de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, ya 
se ha celebrado en Toledo, Ciu
dad Real y Albacete.

Asimismo, este máster, en el 
que se han matriculado alrede
dor de 40 alumnos, tiene como 
objetivo formar especialistas en 
el área del Derecho del Consu
mo, desde distintas ramas jurí
dicas. Además, la puesta en 
marcha de la Ley Autonómica 
de Consumidores y Usuarios 
exige un profundo conocimien
to del ordenamiento jurídico de 
la Unión Europea y del propio 
Estado español en la materia, ya 
que es el mejor camino para la 
coordinación de los diversos ope
radores jurídicos en este ámbi
to.

Otro de los objetivos de este 
máster es formar a las personas 
que en un futuro puedan desem
peñar tareas de Inspección en 
materia de Consumo, al servi
cio de cualquiera de las Admi
nistraciones competentes, o in
tegrarse en las Juntas Arbitrales 
de Consumo, ya en funciona
miento en el territorio de la 
Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha.

Las I Jornadas sobre ovino de 
leche piden el apoyo de la 
Administración a la ganadería

Arroyo presentó ayer a Garrido los planes 
de futuro para el campus de Ciudad Real

La/Tríbuna

La necesidad de que la Ad
ministración apoye aún más al 
Sector ganadero en general y en 
especial al ovino de leche, y de 
que exista una mayor concien
ciación por parte de los ganade
ros de la importancia que supo
ne introducir las nuevas técni
cas de cara a la consecución de 
mejores y más competitivos 
productos, fueron algunas de las 
principales conclusiones tras la 
celebración de las I Jornadas 
Técnicas sobre ovino de leche, 
dirigidas por el profesor José 
Ramón Caballero de la Calle y 
que el miércoles quedaron 
clausuradas en la E.U. de Inge

niería Técnica Agrícola del 
Campus de Ciudad Real.

Durante tres días, en un foro 
que ha reunido a 270 alumnos, 
se ha analizado y debatido dis
tintos aspectos del ovino de le
che, desde su reproducción hasta 
los sistemas de producción, la 
calidad de los productos o el 
coste de producción. Las distin
tas sesiones han puesto de ma
nifiesto que si bien es cierto que 
la Administración debe volcar
se más en este sector, no menos 
importante es el papel del ga
nadero, en el sentido de que debe 
buscar una mayor unión a tra
vés del asociacionismo ydebe 
apostar por la búsqueda de 
mejores precios.

La Tribuna

El rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo, realizó ayer una visita 
a la Diputación provincial de 
Ciudad Real, en donde se entre
vistó con el presidente de la 
Corporación provincial, Jesús 
Garrido, el vicepresidente pri
mero, Licinio Moreno y el di
putado provincial de Obras Pú
blicas, Vicente Gil-Ortega. En 
este encuentro, el rector presentó 
los planes y proyectos de futu
ro de la Universidad regional 
para el campus universitario de 
Ciudad Real. Asimismo, estudia
ron la situación actual de los 
convenios que existen en la ac
tualidad entre la Diputación y 
la UCLM. Arroyo se entrevistó ayer con Jesús Garrido.
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El Departamento de Filología 
Hispánica y Clásica de la Uni

Letras clausura el ciclo 
”En tomo a la ortografía"

versidad de Castilla-La Mancha 
clausuró ayer el ciclo de confe
rencias y mesas redondas que, 
bajo el título "En torno a la orto
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grafía", han tratado algunos de 
los puntos más importantes del 
manejo del idioma y de la orto
grafía en general.

La opinión generalizada de los 
conferenciantes es que el pano
rama que se divisa en los univer
sitarios respecto a la ortografía 
es pésimo. Según se dijo ayer en 
la mesa redonda que corrió a 
cargo de José Polo y Jesús Ga
rrido, los alumnos presentan 
desajustes entre lo que dicen y 
lo que realmente quieren decir, 
no colocan bien los signos orto
gráficos y las frases están incom
pletas.

Asimismo, se planteó que esta 
problemática pueda tener su ori
gen en la deficiente formación 
ortográfica de los alumnos du
rante la Enseñanza Media.

¥
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La Comunidad de 
Usuarios del 
Acuífero 23 
colabora con la 
UCLM en el IDR

La Tribuna

El vicerrector de Investiga
ción, Miguel Olmeda y la presi
denta de la Comunidad de Usua
rios del Acuífero 23, Araceli 
Olmedo, firmarán hoy en Alba
cete un convenio de colaboración 
para el desarrollo de programas 
específicos a través del Centro 
Regional de Estudios del Agua 
del Instituto de Desarrollo Re
gional (IDR).
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La Diputación 
convocará cinco 
becas para 
alumnos de 
Informática

Conchi SÁNCHEZ

El Pleno de la Diputación 
provincial aprobó ayer la convo
catoria de dos becas de prácti
cas para alumnos de la Escuela 
Universitaria de Informática de 
Ciudad Real, además de otras tres 
becas para titulados de Grado 
Medio del mismo centro. Las 
condiciones para acceder a estas 
becas, que permitirán a los estu
diantes trabajar en diferentes 
departamententos de la Diputa
ción provincial, saldrán publi
cadas en el Boletín Oficial de la 
Provincia.
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0 a Barea le crecen los enanos, o es un descuidado 
que deja los papeles por cualquier sitio, o los 
socialistas tienen un «topo» que vale un potosí

Viernes, 31 de octubre de 1997 1 7

OPINION
Firma invitada

El viaje del presidente

BERTA 
FERNANDEZ

A
znar, como en su día a González, 
le inspira la cultura popular orien 
tal. Si al ex presidente del Gobierno 
socialista descubrió en su visita oficial 

a China que el color del gato no importa 
con tal de que cace ratones, José María 
Aznar acaba de descubrir todo un catá
logo de sentencias que vienen como anillo 
al dedo para explicar la evolución de la 
economía española y las medidas adop
tadas por el Ejecutivo para afrontar el gran 
reto de la creación de empleo. A su 
archifamosa frase «España va bien», hay 
que añadir ahora las de «Un largo cami
no empieza con primer paso»'(que dicha 
en japonés gana mucho) y «toda buena 
medicina tiene sabor amargo», que de
beríamos apuntar todos para cuando las 
cosas vengan mal dadas.

De lo que no hay duda es de que el 
presidente del Gobierno está eufórico con 
la marcha de la economía española y que 
trata de contagiar su euforia allá a donde 
va. También a las autoridades, empresa
rios e inversores nipones en este primer 
viaje oficial a Japón, acompañado de 
sesenta empresarios españoles.

Tienen, además, este tipo de viajes ofi
ciales, la virtud de hacer decir a los jefes 
de Gobierno lo que no dicen en casa. Eso 
que tanto se le criticó a González, y que, 
curiosamente, ahora hace Aznar de la mis
ma forma que también hizo en su día Adol
fo Suárez. El más llamativo de los anun

cios que nos llegan desde Japón es el de 
la reforma del IRPF, una promesa elec
toral del PP hasta ahora incumplida, que 
ahora Aznar se ha comprometido a em
prender el próximo año como parte de 
ese impulso «reformista y liberalizador» 
del que está seguro que seguirá dando 
buenos frutos.

Mientras tanto, aquí, en casa, los duen
des siguen haciendo de las suyas en el 
despacho de José Barea. Cuando aún no 
se había enfriado la polémica sobre el con
trovertido informe presentado por Almu
nia durante el deba' de totalidad de los 
Presupuestos Generales del Estado para 
1998, los socialistas han sacado a la luz 
otro informe tan controvertido como el 
anterior, pero ahora relacionado con los 
planes sobre el modelo de Defensa y los 
planes de profesionalización, cuyo cos
te le parece al responsable de la Oficina 
Presupuestaria del Presidente del Gobier
no «abusivo» y, además, sobran solda
dos y mandos. 0 a Barea le crecen los 
enanos, o es un descuidado que deja los 
papeles por cualquier sitio, o los socia
listas tienen un «topo» que vale un poto
sí o alguien trata de hacerle la cama al 
incómodo profesor Barea. A este paso, 
el vicepresidente primero, Alvarez-Cas- 
cos, tendrá que responder muy pronto a 
nuevas preguntas de la oposición sobre 
tan abundante material como anda por 
ahí con la firma de Barea.

JAIME MAYOR OREJA, 
ministro del Interior: «Sea cual 

sea la sentencia del juicio de HB, 
estoy seguro de que ETA va a tra
tar de hacer el mayor daño posi
ble»

ALFONSO 
GUERRA,

diputado del PSOE: «Filesaha 
sido un juicio integramente po
lítico, y como todo juicio políti
co es injusto»

LUIS MARDONES,
portavoz adjunto de Coalición Canaria: 

«Ningún partido debe cargar las tintas contra el 
PSOE porque todos tenemos algo que ocultar»

BENIGNO VARELA,
portavoz del Consejo General del Poder 

Judicial: «En estos momentos, ante determina
das informaciones o artículos, realmente el juez 
se encuentra un tanto indefenso»
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a 
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Disculpas
E

sta bien que los políticos pidan 
perdón a los ciudadanos por sus 
errores. Está bien que Joaquín 
J^^JJ^^J^ Almunia haya pedido públicamente dis

culpas, en nombre de la dirección del 
PSOE, por el tinglado montado en tomo 
a Filesa, Malesa y Time Export para 
financiar al partido, lo que dice mu

cho a su favor, especialmente cuan
do hay quien ocupó altos cargos 
dentro del partido por aquellos años 
y sigue empeñado en echar balones 
fuera. Entre tan tan arrogancia y tan
to cinismo, está bién que haya al menos 
un dirigente político que pida discul-

Golpe

JOSE MARIA AZNAR, 
presidente del Gobierno: «Por 

primera vez un presidente de 
Gobierno no se ha metido a ha
cer los presupuestos»

JORDI 
PUJOL,

presidente de la Generalitat de 
Catalunya: «No aceptamos el 
decreto de la reforma de las Hu
manidades, ni en la forma ni en 
el fondo»

JIANG ZEMIN,
presidente de China: «El ejército intervino 

en Tiananmen porque en aquel momento, para 
asegurar el progreso económico de China, era 
necesario a toda costa mantener la estabilidad 
social»

PEP GUARDIOLA,
futbolista: «Es cierto que los futbolistas, en 

general, no leen demasiado»

Fi
rm

a 
in
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ta
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JAVIER 
REVERTE J

osé María Aznar, que andaba estos días 
por Asia, parece no estar interesado en 
absoluto en la trama golpista que inten
tó atentar contra el Rey y la dirección del 

PSOE en 1985, trama sobre la que los espa
ñoles no teníamos ni idea hasta que Felipe' 
González habló del asunto en la campaña 
electoral gallega. A José María Aznar pue
de no interesarle en absoluto, pero a la ma
yoría de los españoles creo que sí que nos 
interesaj y mucho.

Desde que fracasaron el 23-F y el 20-N, 
los ciudadanos nos quedamos tranquilos 
pensando que nuestra democracia ya no

peligraba. Pero resultó que no, resultó que 
hubo al parecer otros intentos y que esos 
intentos quedaron en secretó. Yo no en
tiendo muy bien por qué un asunto de esa 
categoría e importancia puede quedar como 
un secreto de Estado por decisión de un go
bierno. Y me parece que todos estamos 
obligados a exigir a González, y al actual 
gobierno, que pongan la verdad sobre el 
tapete.

González, en sus días de presidente, 
exhibía con frecuencia un modo de enten
der el gobierno que a muchos nos ponía de 
los nervios: trataba a los españoles como a

niños pequeños y, en ocasiones, incluso nos 
reñía. Esa costumbre parece que no se le ha 
quitado, a pesar de que ha sido convenien
temente derrotado en las urnas por los pe
queños españoles.

Por otro lado, que un asunto tan grave 
como un intento de golpe de* Estado no le 
importe en absoluto al señor Aznar, parece 
una «boutade» o una tontería. ¿Cómo pue
de desentenderse el dirigente supremo de una 
nación de algo que compete a todo un pue
blo? González y Aznar, en este oscuro asunto 
del golpe del 85, dejan una imagen de lo que 
a lo mejor no son: un par do frívolos.
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Obras son amores

FRANCISCO 
ARIAS 
SOLIS

«Dando voy pasos perdidos 
por tierra que todo es aire, 
que sigo mi pensamiento 
y no es posible alcanzarle.» 
Lope de Vega

P
odemos seguirle los pasos a Lope por 
esta tierra que es toda aire de sus obras 
y vida, por ese mundo transparente 
del que su propio luminoso pensamiento, 

le lleva en pos. Por eso corre Lope por su 
tiempo como si pareciera en competencia 
con el correr del tiempo mismo, como si el 
tiempo, o los tiempos en su carrera, fueran 
los rivales competidores de la rapidez lu
minosa de su pensamiento.

Sus obras y su vida definen la persona
lidad de Lope. Por lo mucho que amaba, 
Lope alcanza la unificación de su obra y 
de su vida. Por lo mucho que amó, pecan
do, o por lo mucho que pecaba amando se 
redimía o se encontraba, perdido por per
derse. Todas sus obras son amores. Lope 
quiso e hizo su santísima voluntad en toda 
su vida. Hizo su santísima voluntad en todo.

Lope para todas las cosas tiene el mis
mo amor. Su personalidad no se hace de 
egoísmos, sino de generosidades. Se enri
quece a fuerza de dar. En un milagroso 
derroche de vida y de poesía. Y esta amo
rosa generosidad con que se pierde, le 
encuentra o le gana: le salva. Por no per
der de vista la palabra evangélica de que el 
que quisiere salvar su vida, la perderá: Lope, 
por perderse y perdería, la ganaba. Por saber 
que una sola cosa importa: el amor. Por 
eso dice y hace lo que dice o no como dice 
: amar, que totaliza y unifica. Por eso, para 
él, todo puede ser uno. Porque unirse y ser 
uno es diferente cosa.

Ser uno el que es -o lo que es-, ser cada 
uno, cada uno, es lo que dice el buen sentir 
popular español cuando dice que cada uno 
es cada uno:- o como cuando dice cada 
quisque o cada cual. Lope es ese cual, ese 
uno, en que tan certeramente el pueblo que 
le rodeaba se vio reflejado a sí mismo como 
lo que era, o quería ser, como cada cual o 
cada uno; o sencillamente, como persona: 
o como una persona y no como un cual
quiera o como una cosa, como cualquier 

cosa. Es un cualquier cosa, se dice despec
tivamente. Lope no es cualquier cosa. ¡ Qué 
ejemplaridad personal, por eso la suya!

La unificación por el amor es el eje de 
sus obras y de su vida: pues sobre esta unidad 
invisible monta y gira el movimiento que 
amorosamente le expresa. Lope, como 
Dante, hace su creación, viva y lírica; por 
el amor.

Nos encontramos ante Lope como an
tes el nacimiento de una poesía, que es la 
poesía del nacimiento, dando a esta pala
bra nacimiento todas las resonancias ima
ginativas que para nosotros comporta.

El pueblo no se hace, sino que nace 
cuando se personifica. La unificación hace 
a un pueblo vivo. De este modo todo pudo 
ser uno, como quiere Lope. Y en ello, ra
dica, su auténtica popularidad. Por eso quiso 
unificarlo todo, amorosamente, sincroni
zando, al modo de lo popular español, la 
historia y la poesía. Por la animación, por 
el aire. Y como dijo el poeta: «La luz nace 
de la sombra / y por la sombra se muere. / 
Nadie se encuentra a sí mismo / si primero 
no se pierde».

La crónica del prófugo urbano

Hacer el amor y hacer encuestas

RICARDO 
CAMARA

E
goísmo puro es el amor. No le 
dé más vueltas. Te quiero para 
mí, proclaman los enamorados, 
y si son correspondidos, mejor que 

mejor. Afán de acaparar, sentido de la 
propiedad, todo eso conlleva el amor, 
junto con otros matices de peso que se 
derivan del desgaste, el uso del mismo 
amor, la convivencia y los testigos de 
todo ello, los años.

Ahora mismo, si nos ceñimos a la 
encuesta del Ministerio de Sanidad, ve
mos que los jóvenes inician con retra
so las relaciones sexuales, algo que des
miente otra encuesta mundial y para
lela sobre hábitos y comportamientos 
sexuales. De esa encuesta mundial se 
desprende el dato de que esos jóvenes 
nuestros inician antes sus relaciones 
amorosas, y como ya se ha dicho hasta 
la saciedad, los españoles en general 
lo hacemos poco y rápido. Estas co
sas, como la alopecia, están en la ca
beza de cada actor y en la cabeza hay 
demasiados condicionantes como para 
relajarse, desinhibirse de las angustias 
diarias y emplear más de los casi 17 mi
nutos que nos adjudica esa encuesta 
mundial a la hora de hacer el amor, o 
lo que sea eso.

La media de 90 coitos al año, 1,7 a 
la semana, siempre según esa encues
ta, no es para tirar cohetes, pero te
niendo en cuenta los condicionantes del 
acto, si ese 1,7 es satisfactorio para 
ambas partes el equilibrio emocional 
no debería andar mal, aunque podría 
ser mucho mejor.

Esa es la clave de las relaciones amo
rosas y de las simplemente carnales: el 
equilibrio emocional. Sin recurrir a la 
bola de Rappel, con tan sólo escuchar 
y saber interpretar gestos y comporta

mientos y valorando debidamente los 
tratos que nos dispensan y dispensa
mos a veces a nuestro entorno, espe
cialmente a los subordinados si los 
hubiere, nos damos cuenta de cuánta 
gente insatisfecha, envarada, airada e 
insoportable circula por ahí. Esa en
cuesta mundial en la que estadouniden
ses y franceses se llevan el palmito, es 
un nuevo ingrediente que a alguien le 
puede llevar a nuevas frustraciones a 
la hora de emprender el «despegue» de 
un supuesto vuelo placentero. Imagi
ne que su pareja ya está a su lado y sur
gen estas preguntas: ¿Dejaré el pabe
llón español bien alto para la próxima 
encuesta? ¿Podré, eh, podré? ¿Batire
mos un récord de Guinness? ¿Tendré 
los genitales tan peculiares como dice 
Paula Jones los tiene Clinton? ¿Te duele 
la cabeza, cariño? Por cierto, ¿se ha 
dormido el niño? ¿Has cerrado la puerta? 
¿Ha venido la niña? Es que ya son las 
cuatro de la madrugada... Por cierto, 
¿con quién iba? ¿Me lo pongo o me lo 
pones? ¡Ah, coño, que somos pareja 
estable! Pero, si quieres y como los 
proporcionad Gobierno... Sí, dice ella, 
pero también insinúa que hay pulseras 
con cascabeles por si apetece musical: 
¡ Doce cascabeeeles lleva mi cabaaallo...! 
Bueno, también ha insinuado el Minis
terio de Sanidad que se retrase el ini
cio de las relaciones sexuales entre la 
juventud para hacer unos frustrados 
como los de nuestra generación. No 
tardarán en sacar un folletito «hand- 
made». Bueno, qué, ¿vamos a ello? ¡Si 
es que así no se puede! Aunque, una 
cosa es cierta. No podrán decir jamás 
ni en Estados Unidos ni en Francia, que 
los españoles no hablemos diciendo, o 
intentando, hacer el amor.

"El que mucho abarca..,"
CARMEN FERRERAS 

Dice un refrán que ‘’El que mucho abarca, 
poco aprieta’ ’. Y eso es lo que terminará 
pasándole a Jordi Pujol que, para colmo, 

es ‘’hracicorto”. La Generalitat de Cataluña, el 
Rómulo nacional -Remo es el Gobierno vasco-, 
quería arrancarle a la loba capitolina, representa
da por el Gobierno de España toda, la concesión 
de que los Mossos d’Esquadra puedan integrarse 
en las unidades de investigación sobre los casos 
de terrorismo que afecten a funcionarios o bienes 
de la administración autonómica.

La Generalidad catalana no contaba con Jaime 
Mayor Oreja e Interior. Y, mire por dónde, el su
sodicho ministerio que guarda celosamente esas y 
otras interioridades patrias, ha dicho que nones. 
Que, todo lo más, la policía autonómica catalana 
podría disponer de un enlace con los equipos de 
investigación y de policía judicial que seguirán 
estando integrados, únicamente, por la Guardia Civil 
y el Cuerpo Nacional de Policía. 'Ya está bien de 
hacerles de menos!.

Menos mal que alguien, en el Gobierno de José 
María Aznar, no se está haciendo de miel, porque 
al ritmo de libación que lleva Pujol se corre el pe
ligro de una inminente deshidratación del Estado. 
La dispersión antiterrorista nunca puede ser bue
na. Lo que Pujol pretende no se ha visto en ningún 
país del mundo. Claro que, su gran ilusión es 
independizarse cada vez más del conjunto nacio
nal con el que no quiere ni un solo ‘ ’ istmo’ ’ que no 
sea el de su propio nacionalismo.

La República Independiente de Cataluña, mal 
que le pese al nacionalismo catalán a ultranza, no 
sería nada sin el resto del conjunto nacional. Pero 
eso no parece entenderlo Pujol, que se empeña en 
seguir siendo el personaje odioso en el que su am
bición le ha convertido a los ojos de tantos. 0 los 
Fluxá y demás compañeros de Interior se mues
tran firmes o los nacionalistas acabarán súbiéndo- 
se a las barbas del ministro Mayor, que tampoco 
es el mayor de los ministros. Al bigote de Aznar 
los nacionalistas hace tiempo que se ha subido.
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Narcís Serra afirma que su partido 
no acepta la dimisión de Sala 
porque, pese a la sentencia, está ■ 
convencido de su inocencia

1
n I

Los socialistas insisten en que la sentencia de Filesa les trata injustamente

Dirigentes del PSOE insistieron ayer en la inocencia de los 
ex responsables de finanzas de su partido en el caso Filesa, 
mien tras que el resto de formaciones criticaron la decisión 
del PSC de mantener en la ejecutiva a Josep María Sala, 
condenado a tres años de prisión, pese a relevarle pT^visio- 
nabnente del cargo que ocupaba.

Crítica de los partidos a que 
Sala siga con cai^ en el PSC

Efe ■ Madrid

El primer secretario del Parti
do Socialista de Cataluña (PSC), 
Narcis Seira, expresó su conven
cimiento en la inocencia de Sala 
en el «caso Filesa» y justificó 
por ello la decisión del partido 
de mantenerle en la ejecutiva 
catalana.

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, expre
só su respeto a la decisión del 
PSC de mantener a Sala en la 
ejecu t i va, y a que aseguró que se 
trata de una decisión que le co
rresponde a ese órgano del Par
tido Socialista de Cataluña.

El diputado socialista José 
Barrionuevo manifestó que la 
decisión tomada en el caso Filesa 
«no es justa», sino que «está ajus
tada a la ley del embudo, lo es
trecho para unos y lo ancho para 
otros».

El diputado socialista y 
miembro de la ejecutiva del PSC 
Jordi Solé Tura dijo hoy que los 
dirigentes de su partido en Ca- 

''' taluña «de ninguna manera» 
quieren dar la sensación de que 
abandonan al hasta ahora sena
dor Josep María Sala, porque 
consideran que es inocente.

El portavoz de Justicia del PP 
en el Congreso, Andrés Ollero, 
dijo que Josep María Sala y Car
los Navarro «acaban pagando

El PSOE afirma que Barea duda de 
la profesionalización del Ejército

Efe ■ Madrid

El director de la Oficina Pre
supuestaria, José Barea, haplan- 
teado en un informe, fechado el 
27 de enero del presente año, 
varias dudas sobre las previsio
nes del Gobierno para la profe
sionalización de las Fuerzas 
Armadas y propone su reducción 
a 13 8.000 en lugar de 170.000 
hombres, según el Grupo Socia
lista.

El portavoz socialista en el 
Congreso, Juan Manuel Eguia

con cárcel lo que han ejecutado 
otros» y consideró que son, sim
plemente «cabezas de turco».

El presidente del PP de Ca
taluña, Alberto Fernández Díaz, 
cree que la decisión del PSC de
muestra que los socialistas cata
lanes «han optado por blindar po
liticamente su futuro».

La portavoz de IU en el Con
greso, Rosa Aguilar, rechazó que 
el juicio de Filesa haya sido «po
lítico» e insistió en la tesis man
tenida por su grupo sobre la po
sibilidad de que los condenados 
no sean los máximos responsa
bles de la financiación ilegal del 
PSOE.

Precaución en la crítica

El portavoz de Justicia del 
grupo catalán, Manuel Silva, pi
dió precaución a la hora de ha
cer críticas «globales o exage
radas» a las decisiones judicia
les, porque, dijo, pueden tener 
un efecto contraproducente y da
ñar la imagen de España en el 
exterior.

PP, ERC e IC-EV coincidie
ron en calificar como «un error» 
la decisión del PSC de mante
ner a Josep María Sala en la eje
cutiva del partido, pese a rele
varle provisionalmente del car
go que ocupaba.

El presidente del PP en el 

garay, y el portavoz en la Comi
sión de Defensa, Pedro Moya, 
comparecieron ayer en el Con
greso ante los medios de comu
nicación para presentar su pro
puesta alternativa al modelo de 
Fuerzas Armadas.

Copia para la prensa

Los socialistas facilitaron a 
los periodistas un informe titu
lado «Análisis del documento 
Nuevo Modelo de Fuerzas Ar
madas», elaborado por la Ofici

Sala durante la reunión del PSC que rechazó su renuncia.

Sí;

Parlament, Josep Curto, conminó 
a Narcís Serra, a «mantener la 
boca cerrada» en las cuestiones 
sobre corrupción política, lamen
tó que el PSC no haya tomado 
«medidas disciplinarias» más 
contundentes mientras que ala
bó la «hombría política» de Sala 
por haber presentado en la cáma
ra catalana su renuncia al esca
ño de diputado y, automática- 
mente, al puesto de senador 
autonómico.

Por su parte, el líder de IC, 
Rafael Ribó, rcptrésó su decep

na Presupuestaria dirigida por 
José Barea.

En las conclusiones d^este 
informe (el PSOE facilitó foto
copias de la portada del mismo, 
de la página de conclusiones y 
de la hoja donde a su juicio se 
cuestionan las previsiones del 
Gobierno) se asegura que exis
ten «múltiples» aspectos que han 
de ser objeto de estudio antes de 
fijar cifras presupuestarias.

Los cálculos deben realizar
se a partir de una programación 
plurianual y no de «hipótesis 

ción y señaló que tanto el PSOE 
como el PSC «han perdido la 
oportunidad de coger el toro por 
los cuernos para explicar las 
irregularidades de Filesa y para 
enviar un mensaje de voluntad 
de regeneración democrática de 
la izquierda».

El secretario federal del Par
tido Democrático de la Nueva 
Izquierda, Diego López Garri
do, dijo que «el PSOE es respon
sable político del caso Filesa, 
aunque la responsabilidad pe
nal sea de personas concretas». 

apriorísticas», añade el informe, 
que plantea la necesidad de fi
jar acciones que sirvan para re
ducir los gastos de funciona
miento.

Por su parte, el ministro de 
Defensa, Eduardo Serra, consi
deró «una opinión valiosa» las 
conclusiones del director de la 
Oficina Presupuestaria, José 
Barea, sobre la profesionali
zación del ejército, pero seña
ló que este proyecto tiene tam
bién «otras facetas» que es ne
cesario tener en cuenta.

La sentencia de 
Filesa puede 
reabrir el caso 
Casinos de 
Cataluña

Efe ■ Barcelona

El juez del «caso Casinos», 
en el que el magistrado detectó 
una presunta financiación ilegal 
de Convergencia Democrática de 
Catalunya (CDC), analizará la 
sentencia del «caso Filesa» an
tes de resolver los recursos pre
sentados contra el archivo de la 
causa.

El titular del juzgado de Ins
trucción 6 de Barcelona, Ramón 
Gomis, explicó ayer que anali
zará la sentencia condenatoria del 
Tribunal Supremo por el «caso 
Filesa» para comprobar si su 
«doctrina» puede aplicarse en el 
«caso Casinos».

Gomis archivó el «caso Gasi
nos» el pasado mes de junio al 
estimar que no existía base acu
satoria, si bien indicó en su auto 
que se detectaron facturas fal
sas y que hubo una financiación 
irregular de CDC, lo que para el 
magistrado merecía un reproche 
político y moral pero no penal.

El archivo de la causa fue re
currido por el denunciante del 
caso, Jaime Sentís, ex director 
financiero de Casinos de Cata
lunya, y por el fiscal, que presen
tó su recurso directamente ante 
la Audiencia de Barcelona.

Acusación común

Los casos Casinos y Filesa tie
nen como punto en común la 
acusación de falsedad en docu
mento mercantil.

El caso Casinos se centraba 
en el presunto desvío de 3.000 
millones de la compañía, mil de 
los cuales fueron aparar, supues
tamente, a personas vinculadas 
al área económica de CDC.

En su auto del archivo del ca
so, el juez Ramón Gomis empleó, 
entre otros argumentos, un auto 
del Tribunal Supremo, de 22 de 
diciembre de 1995,porelquese 
exculparon a varias personas 
implicadas en el «caso Filesa».

El magistrado Gomis expu
so en su auto que «en cuanto al 
destino de las cantidades justifi
cadas en las facturas mendaces, 
debe traerse a colación lo razo
nado» por el Supremo en el cita
do auto».

Agregaba que «en dicha reso
lución señalaba el alto tribunal 
que en el derecho penal vigente 
no existe el delito de financia
ción ilegal o encubierta de los 
partidos políticos (...)».

En la sentencia del «caso File
sa», el Supremo ha considerado 
que, en 1987, se inició lo que 
después fue un «conglomerado 
de sociedades» cuyo fin primor
dial era «la creación de fondos 
económicos necesarios para ha
cer frente a los gastos origina
dos por el PSOE por las campa
ñas electorales, elecciones ge
nerales y europeas de 1989».
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La hermana del 
ertzaina 
asesinado ante el 
Guggenheim 
critica a HB

Efe - Bilbao

María José Aguirre, herma
na del agente de la Ertzaintza 
asesinado este mes al evitar un 
intento de atentado de ETA con
tra el Museo Guggenheim Bil
bao, vierte críticas contra sus 
convecinos de Herri Batasuna 
en una carta remetida desde Za
lla, su pueblo natal, y que pu
blicó ayer el periódico «Deia».

En la misiva, titulada «¿Tie
nen conciencia?», expone que 
ETA «nos sigue demostrando» 
que no y que «simplemente son 
unos viles y cobardes asesinos 
que nos han causado dolor».

Tras reafirmar unas «profun
das raíces nacionalistas que es
tán basadas en la paz y la liber
tad auténticas», la hermana del 
ertzaina José María Aguirre pre
cisa; «Cuando me refiero a quie
nes tienen poco de conciencia, 
es a mis vecinos de este pueblo 
de Zalla pertenecientes o sim
patizantes de HB».

«Quiero y necesito creer que 
tienen conciencia -añade-. Por
que, ellos también son madres, 
son hijos que tienen a sus pa
dres, son familia ... Soy inca
paz de sentir odio aunque algu
nos con su actitud hayan justifi
cado la tragedia que supone el 
asesinato de mi hermano».

Prosigue Mari Jose: «Ha
bréis de saber que me tendréis 
que ver todos los días. En este 
precioso pueblo nos conocemos 
todos y, cada vez que nos cru
cemos y os diga 'hola, buenos 
días!, estaré pensando ‘ vosotros 
también, militantes y simpati
zantes de HB de Zalla con vues
tro apoyo habéis asesinado 
igualmente a mi hermano».

Varela aclara que pidió protección para los jueces

Ningún partido acepta 
reintroducir el desacato

Efe - Resumen

Ninguno de los miembros de 
los partidos políticos que ayer 
se expresaron sobre la sugeren
cia del portavoz del CGPJ de 
recuperar el delito de desacato 
aceptó esta que propuesta pue
da llevarse a la práctica.

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, dijo 
ayer que los jueces están para 
proteger a los demás pero no se 
quiso pronunciar sobre la nece
sidad de reimplantar el delito de 
desacato desaparecido en el 
nuevo Código Penal.

Preguntada en la presenta
ción de un libro de Femando 
Vizcaíno casas en Madrid por 
si hace falta proteger a los jue
ces, la ministra explicó que «son 
los jueces los que están para pro
teger a los demás».

Más claro fue el portavoz del 
grupo popular en el Congreso, 
Luis de Grandes, quien manifesó 
ayer que considera «inoportu
no» intentar recuperar en estos 
momentos la figura del desacato, 
que «no nos resulta especial
mente grata».

«Nos parece inoportuno que 
se propugne una reforma singu
lar del Codigo Penal en un mo
mento de convulsión» señaló De 
Grandes en los pasillos del 
Congreso.

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, recha
zó la posibilidad de que el Có
digo Penal incluya lafiguradel

Mariscal de Gante junto a Vizcaíno Gasas y Rato.. EFE

delito de desacato y pidió al Con
sejo General del Poder Judicial 
y a los jueces que actúen de for
ma mucho más seria y rigurosa 
que hasta ahora.

La portavoz de IU en el Con
greso, Rosa Aguilar, manifestó 
la oposición de su grupo al inten
to de «resucitar la figura de desa
cato que huele ya a alcanfor», 
ahora que en España está con
sagrada la libertad de expresión.

Por su parte, el portavoz del 
Consejo General del Poder Ju
dicial (CGPJ), Benigno Varela, 
dijo que este órgano defiende 
que se introduzca en el Código

Penal la posibilidad de que los 
ataques a los jueces sean perse
guidos de oficio por el fiscal sin 
que el juez afectado tenga que 
presentar denuncia o querella.

Benigno Varela aclaró así la 
declaración que hizo el miérco
les en rueda de prensa en la que 
en referencia ál delito de desa
cato, desaparecido en el nuevo 
Código Penal, comentó que «tal 
vez no sería excesivo el postu
lare! restablecimiento de alguna 
figura penal que permitiera la 
persecución de oficio de algún 
tipo de conductas contra jueces 
y magistrados».

El PP denuncia 
que el PNV 
colabora con HB 
en varios pueblos 
de Guipúzcoa

Efe - San Sebastián

El presidente del PP de Gui
púzcoa, Ricardo Hueso, denun
ció ayer que el PNV, y en menor 
medida EA, colaboran con HB 
en varios muncipios de esta pro
vincia, en contra de los acuer
dos suscritos en la Mesa de Aju
ria Enea.

Hueso apuntó, en rueda de 
prensa, que esta colaboración 
se da en ocho o diez munici
pios guipuzcoanos y citó seis: 
Legazpia, cuyo alcalde es de 
EA; Zestona, con alcalde del 
PNV; Usurbil, cuya alcaldía la 
ostenta HB; Anzuola, con regi
dor del PNV y Mendaro, go
bernado también por el PNV.

El presidente del PP de 
Guipúzcoa hizo una mención 
especial a Aretxabaleta, muni
cipio en el que el pasado sába
do radicales violentos quema
ron la sede del PNV, hecho tras 
el cual trascendió que HB inte
graba la comisión de gobierno 
junto al PNV, EA y el PSE/EE.

Como consecuencia de este 
ataque, la comisión de gobier
no elaboró un comunicado de 
condena que los concejales de 
HB no suscribieron, ante lo 
cual, el alcalde, Juan Antonio 
Rodríguez (independiente en 
las listas del PNV) se dio una 
semana de plazo para decidir 
sobre su expulsión del órgano 
municipal de gobierno.

Hueso calificó de «broma» 
la decisión de Rodríguez y exi
gió a los partidos que cumplan 
los acuerdos suscritos en la Me
sa de Ajuria Enea tras el asesi
nato por ETA del concejal po
pular de Ermua (Vizcaya) Mi
guel Angel Blanco.

Gesto por la Paz 
advierte que en el 
País Vasco todavía 
hay miedo y 
especticismo

Efe ■ Bilbao

La coordinadora Gesto por 
la Paz de Euskal Herria advir
tió ayer que pese a las multitudi
narias manifestaciones celebra
das desde el mes de julio, cuando 
ETA asesinó a Miguel Angel 
Blanco, todavía hay que elimi
nar «miedos y escepticismos» 
entre los ciudadanos vascos.

Gesto por la Paz señaló que 
«sigue siendo necesario insis
tir en el compromiso cívico y 
en no creer que ya está todo he
cho en este campo» por el he
cho de que las manifestaciones 
convocadas en repulsa de los úl
timos atentados hayan contado 
con una participación masiva.

«Queda aún bastante por 
andar, queda pendiente sumar 
más personas al compromiso 
por la paz y seguir quitándose 
de encima miedos y escepticis
mos», agregó este grupo.

El Fiscal afirma que HB llega a 
donde no puede hacerlo ETA

Efe - Madrid

El fiscal José María Luzón 
aseguró ayer que HB llega donde 
no llega ETA, se convierte en 
su portavoz y pretende «con una 
campaña de engañosa intoxica
ción» poner los medios para que 
la banda consiga sus fines.

El fiscal y las acusaciones 
personadas en el juicio contra 
los 23 miembros de la Mesa Na
cional de HB en el Supremo le
yeron ayer sus informes y pidie
ron una sentencia condenatoria 
por un delito de colaboración 
con ETA, por la difusión de un 
vídeo de la banda terrorista y 
de dos comunicados tras los ase
sinatos de Fernando Múgica y 
Francisco Tomás y Valiente.

La Asociación de Víctimas 
del Terrorismo (AVT); que ejer
ce la acción popular y que pide 
que además sean condenados 
por pertenencia a banda arma
da, aseguró que HB conocía la 
llamada «alternativa democráti

ca» de ETA antes de su publi
cación en «Egin».

El fiscal, que pide ocho años 
de prisión para cada dirigente 
de HB, indicó que en los vídeos 
«se hace por ETA y se avala por 
HB una hipócrita propuesta de 
paz» y «se exigen a cambio de 
nada unas condiciones imposi
bles de cumplir» igual que lo fue
ron las impuestas «antes de ase
sinar a un concejal de Ermua».

Luzón manifestó que «ETA 
y su portavoz HB» pretenden 
confundir a la sociedad alegan
do un derecho de autodetermina
ción cuando, explicó, tiene un 
significado muy diferente.

El fiscal se refirió a HB como 
una asociación política que pre
tende «dar una imágen de com
ponedor imparcial» y presenta 
como posible «una propuesta 
con la que se crea un clima de 
confusión en el que se hace creer 
que el terrorismo no cesa por la 
intolerancia del Gobierno».

Calificó de engañosa la «al

ternativa democrática» de ETA 
y resaltó que la banda terroris
ta quiere confundir a la opinión 
pública y «crear un estado de 
ánimo favorable a una posible 
claudicación del Estado que le 
permita salir del callejón sin sa
lida en el que se encuentra».

El fiscal consideró que los 
informes periciales sobre los 
vídeos presentados por la defen
sa evidenciaron su propósito ya 
que «parecen haber convenci
do a los peritos de que es una 
propuesta de paz que el Estado 
español se niega a aceptar».

Luzón, que estimó que es el 
colmo del sarcasmo dar a la pro
puesta de ETA el calificativo 
de democrática, consideró que 
todos los miembros de la Mesa 
Nacional de HB son coautores 
del delito de colaboración y se
ñaló que su actitud de responsa
bilizar al fallecidojefe de pren
sa, Roberto Sampedro, de la de
cisión de difundir el vídeo «no 
resiste la más benévola critica».

Roldán envió el 
dinero de Suiza a 
París la víspera 
de que surgiera 
el escándalo

Efe - Madrid

El ex director general de la 
Guardia Civil Luis Roldán se 
llevó dinero a París la víspera 
de saltar a la prensa el escán
dalo que dio lugar a su cese, des
de Suiza, donde él y su testafe
rro Jorge Esparza mantuvieron 
cuentas corrientes que se nu
trieron, entre otras vías, con 
talones de Siemens AG y fon
dos reservados.

Además, meses antes de su 
fuga, las cuentas suizas de Luis 
Roldán y de su esposa se va
ciaron en favor de una cuenta 
del Aresbank de Madrid, a nom
bre de la sociedad «K & M», 
relacionada con el ex diplomá
tico Francisco Paesa, según la 
acusación, que defiende que el 
dinero, más de 1.600 millones 
de pesetas, pasó a Singapur, 
donde se le perdió definitiva
mente la pista.
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Los sindicatos son especialmente duros con la reducción de tipos del IRPF

La izquierda rechaza las reformas 
propuestas por Aznar desde Japón

Efe - Madrid

Los partidos de izquierda y 
los sindicatos criticaron ayer las 
reformas propuestas el pasado 
viernes por el presidente del 
Gobierno, José María Aznar, 
durante su visita a Japón.

El portavoz socialista en el 
Congreso, Juan Manuel Eguiaga
ray, aseguró ayer que los discur
sos del presidente del Gobier
no, José María Aznar, no llegan 
nunca a transformarse en inicia
tivas políticas concretas.

Eguiagaray se refería, durante 
una rueda de prensa, a las pro
puestas de José María Aznar de 
liberalizar varios sectores de la 
economía española, y afirmó que 
durante los casi dos años de Go
bierno del PP «no he visto me
didas liberalizadoras».

Agregó que las promesas del 
. PP de acometer importantes me
didas liberalizadoras han teni
do «una escasa repercusión en 
decisiones administrativas o de
cretos», por lo que expresó su 
desconfianza hacia las nuevas 
propuestas del presidente del 
Ejecutivo.

El secretario de Economía de 
Izquierda Unida, Salvador Jové, 
calificó como «una auténtica 
apuesta por la desigualdad y la 
dualidad social» la posible re
forma del IRPF recientemente 
anunciada por el presidente del 
Gobierno, José María Aznar.

Las supuestas intenciones del 
Partido Popular de reformar el 
sistema tributario, según Jové, 
son «insolidarias, injustas y le-

Juan Manuel Eguiagaray durante una rueda de prensa en el Congreso. EFE

janas a criterios de equidad».
Añadió, en una nota de pren

sa, que «el presidente del Gobier-> 
no ha apostado por desfigurar el 
sistema tributario y romper con 
la progresividad fiscal del Im
puesto sobre la Renta de las Per
sonas Físicas (IRPF)».

El secretario de Economía de 
IU expresó su temor a que el 
anuncio de Aznar se trate de un 
nuevo «globo sonda», como ya 
viene lanzando el Gobierno con 
frecuencia para analizar la reac
ción de sus propuestas en la opi
nión pública.

Añadió que no sería de ex
trañar que existiera ya «una opa
ca comisión creada en el Minis

terio de Economía y Hacienda», 
que tenga «muy avanzada la 
contrarreforma fiscal».

El secretario general de UGT, 
Cándido Méndez, calificó de «in
volución fiscal» las propuestas 
de reforma del Impuesto de la 
Renta, ya que «redundarán en un 
retroceso de la equidad fiscal» 
en España.

Méndez presidió, en Sevilla, 
un acto de UGT en defensa de 
la sanidad pública, y a pregun
tas de los periodistas, dijo que 
la reducción de tramos imposi
tivos y del tipo marginal del IRPF 
conformará un modelo fiscal «en 
el que pagaremos más los que 
menos tenemos y pagarán me

nos aquellos que tienen una bue
na o muy buena capacidad eco
nómica».

Opinó que las primeras me
didas fiscales aprobadas por el 
Gobierno central ya supusieron 
«un regalo de gran envergadu
ra» para las rentas de capital y 
alertó de que los Presupuestos 
Generales del Estado (PGE) para 
1998 incorporan medidas fisca
les que supondrán «una mayor 
injusticia en la redistribución de 
la carga fiscal».

Méndez denunció que los im
puestos indirectos -»los que pa
gamos en la misma cuantía, al 
margen de la renta de cada ciu
dadano», matizó- crezcan el do
ble que los impuestos directos, 
que tributan según la cuantía de 
los ingresos.

El secretario general de 
CCOO, Antonio Gutiérrez, dijo 
que el anuncio de una reforma 
del IRPF es «una torpeza y una 
irresponsabilidad», que «puede 
crear uno de los conflictos más 
serios del gobierno del PP».

Para Antonio Gutiérrez, que 
participó en Valencia en unas jor
nadas sobre «Seguridad en la 
Construcción», el anuncio hecho 
por Aznar supone «más regalos 
fiscales a los que ya son más ri
cos. Es decir a los que más ga
nan».

El dirigente sindical añadió 
que esa propuesta de reforma 
«pone en peligro los ingresos del 
Estado» y, por lo tanto, «creará 
dificultades para fomentar las 
inversiones y sostener el gasto 
público».

Los nacionalistas 
apoyan el 
Proyecto de Ley 
de Cooperación y 
Desarrollo

Efe ■ Madrid

El proyecto de Ley de Co
operación presentado por el Go
bierno pasó ayer el primer trá
mite parlamentario, con el apoyo 
de sus socios nacionalistas 
(PNV,CIUy CC), que no obs
tante condicionaron su voto a 
futuras enmiendas y transforma
ciones del proyecto en los de
bates en Comisión.

El grupo popular y sus alia
dos rechazaron cuatro enmien
das a la totalidad, con texto 
alternativo, presentadas por el 
PSOE, IU, el Bloque Naciona
lista Galego y Iniciativa Por 
Cataluña.

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, presentó 
en el Pleno del Congreso este 
proyecto que lleva demandan
do la sociedad desde hace más 
de diez años, y que fue objeto 
de un polémico debate posterior 
que duró tres horas y en el que 
los portavoces de PP y PSOE, 
Pablo Izquierdo y Francisco 
Fuentes, respectivamente, se 
cruzaran duras acusaciones.

Matutes señaló que este texto 
fija los principios y la orienta
ción de lo que debe ser la coo
peración española al desarrollo 
y aseguró que su principal ob
jetivo es el de erradicar la po
breza, con especial énfasis en 
el fomento de la paz.

Este proyecto, agregó, inclu
ye novedades como la de apo
yar la educación para el desarro
llo o el comercio justo y con
cluyó que deja muy claro que 
el responsable en la ejecución 
de la política de cooperación al 
desarrollo es el Ministerio de 
Exteriores.

Críticas de la oposición

Mayor Oreja afirma que la 
cúpula de HB está presidida 
por partidarios del chantaje

Aguirre quiere culminar el 
plan de humanidades 
aunque tenga que retocario

Efe - Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer que 
«la cúpula de ETA y de HB está 
presidida por quienes apuestan 
por la presión y el chantaje», por 
lo que la estrategia de un Go
bierno debe edificarse en fun
ción de esos dirigentes y «no de 
sus disidentes».

Mayor Oreja hizo estas de
claraciones tras clausurar el Pri
mer Seminario sobre Policía de 
proximidad que durante cuatro 
días reunió en Navacerrada (Ma
drid) a efectivos del cuerpo na
cional de Policía para analizar 
este proyecto que el ministro 
calificó de «gran acierto».

El titular de Interior señaló 
que «deseo que cada día haya 
más gente de HB que se de cuen
ta dé la esclavitud a la que les 
somete ETA», aunque mientras 

la actuación del Gobierno debe 
centrarse en los actuales diri
gentes que no apuestan por el 
diálogo sino por el «chantaje».

Respecto al informe desfavo
rable del Consejo General del 
Poder Judicial en cuanto a la re
baja de la edad penal para deli
tos de terrorismo que propone 
el Gobierno, el ministro deseó 
que se encuentre una «fórmula 
de equilibrio» y emplazó a la 
titular de Justicia, Margarita 
Mariscal de Gante, a seguir con 
un proceso de diálogo con las 
diferentes instituciones.

También se refirió a la carta 
remitida al periódico «Deia» por 
la hermana del agente de la 
Ertzaintza asesinado al evitar un 
intento de atentado de ETA 
contra el Museo Guggenheim, 
y dijo que «tiene razón al exi
gir a HB que cambie su postura 
de apoyo a los violentos».

Efe - Madrid

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, rei
teró ayer su intención de cul
minar el plan de reforma de las 
Humanidades en la ESO y dijo 
que la postura del Gobierno es 
de «diálogo abierto y de acep
tación de las sugerencias y crí
ticas que puedan enriquecerlo».

Durante un homenaje al re
cientemente fallecido profesor 
Salvador Velayos, en el Insti
tuto de Magnetismo Aplicado, 
la ministra subrayó que el pro
yecto no supone una intromi
sión en las competencias de las 
comunidades autónomas, ya 
que éstas tienen plena libertad 
para fijar sus planes de estudios 
y lo único que deben hacer es 
recoger estas enseñanzas míni
mas comunes.

Aguirre declinó entrar en 

hipótesis sobre el futuro de este 
proyecto de real decreto si algu
nos líderes políticos, como el 
presidente de te Generalitat de 
Cataluña, Jordi Pujol, o el con
sejero vasco de Educación, 
Inaxio Oliveri, insisten en sus 
críticas mostradas en los últi
mos días. «El Gobierno no ha 
aprobado todavía ningún decre
to -recalcó Aguirre-, solamen
te lo ha presentado a la opinión 
pública y lo ha remitido a las 
autono-mías y al Consejo Es
colar del Estado, donde la co
munidad educativa nos hará 
llegar su pa-recer».

Además, subrayó que, por 
ejemplo, en el País Vasco, con 
cuyo consejero de Educación 
se entrevistó el miércoles du
rante tres horas, el currículum 
vigente recoge en lo sustancial 
las enseñanzas mínimas comu
nes.

Sin embargo, todos los gru
pos parlamentarios de la oposi
ción juzgaron pequeño el papel 
de Exteriores y defendieron que 
en esta futura ley se reduzca el 
actual peso del Ministerio de 
Economía, ya que este Depar
tamento, recordaron, gestiona 
actualmente más del 60 por 
ciento de los fondos públicos 
que se destinan a la cooperación.

La mayoría de los grupos de 
oposición coincidieron también 
en señalar que estos fondos están 
muy marcados por un criterio 
puramente comercial por lo que 
se desvirtúa el objetivo princi
pal de erradicar la pobreza y 
fomentar el desarrollo sosteni
do.

Esta ha sido la principal críti
ca reiterada por la Coordinadora 
de ONG para el Desarrollo y por 
la Plataforma del 0,7, cuyos re
presentantes concedieron rue
das de prensa improvisadas en 
los pasillos del Congreso para 
reiterar que es fundamental que 
la futura ley salga con el mayor 
consenso posible.

Las ONG también pidieron 
que las futuras enmiendas sir
van para que estas ayudas no 
sean sólo un ejercicio de comer
cio bilateral.
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socilicitudes ante la amenaza de los 
sindicatos de camioneros franceses de 
declararse en huelga a partir del domingo

Para el libre paso de mercancías por las carreteras francesas PSOE: De Palacio es una marioneta que 
pone en peligro la reforma del aceite

ASAJA pide que el Gobierno 
exija garantías a Francia

La Tribuna

La diputada socialista por La 
Rioja y portavoz de su grupo en 
la Comisión de Agricultura, Ana 
Leiva, acusó ayer a la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pa
lacio, de «actuar como una ma
rioneta, porque cambia conti
nuamente de actitud y pone en 

peligro el futuro de la reforma 
del aceite de oliva».

Leiva pidió ayer que la 
ministra explique su cambio de 
postura en la Unión Europea 
respecto a la reforma del aceite 
de oliva y negó rotundamente que 
el PSOE sea responsable de la 
«ruptura de la unidad de las te
sis españolas».

ASAJA ha dirigido sendas 
cartas a la ministra de Agri
cultura, Loyola de Palacio y 
al titular de Exteriores, Abel 
Matutes que exijan al Go
bierno francés «garantías 
para el libre paso de mer
cancías por las carreteras 
francesas».

Efeagro

La organización agraria di
rige estas socilicitudes ante la 
amenaza de los sindicatos de 
camioneros franceses de decla
rarse en huelga a partir del próxi
mo domingo y organizar un blo
queo de carreteras, que en años 
anteriores ha provocado el co

El PP acusa al PSOE de 
traicionar al sector olivarero

Efeagro

El PP acusó ayer al PSOE de 
«traicionar» al sector olivarero 
español en el Parlamento Euro
peo y de «convertirse en el peor 
enemigo de los agricultores», se
gún afirmaron el diputado por 
Córdoba, Diego Jordano, y el 
portavoz popular en la Comisión 
de Agricultura, José Madero. 
Madero señaló que «el PSOE ya 
se desmarcó de las tesis españo
las para defender la reforma del 
aceite de oliva en el Pleno del 
Congreso y en el Parlamento de 
Andalucía, pero es intolerable 
que lo haya hecho en el Parla
mento Europeo». 

lapso de las mercancías 
hortofrutícolas españolas.

ASAJA recuerda a De Pala
cio y Matutes que, en ocasiones 
similares hubo pérdidas millo
narias por este motivo, «tanto en 
lo económico como en la distor
sión de los mercados de expor
tación» y el bloqueo del año 
pasado «colapsó almacenes es
pañoles y muchas empresas se 
vieron obligadas a realizar re
gulaciones de empleo».

En sus cartas, ASAJA piden 
a los representantes ministeria
les que reclamen a las autorida
des francesas y a la Unión Eu
ropea «las medidas necesarias 
para garantizar el libre paso de 
mercancías españolas por las

Recordó que los 
eurodiputados socialistas deci
dieron no apoyar el informe 
previó a la reforma de la orga
nización común de meítado 
(OCM) del aceite de oliva, ela
borado por el diputado de IU 
Salvador Jové, «lo que supone 
refrendar las tesis del comisa
rio de Agricultura, Franz 
Fischler, que son absolutamen
te contrarias a España».

El grupo socialista quiere que 
la futura reforma del aceite de 
oliva se incluya dentro de la 
«Agenda 2000», mientras que el 
PP e IU pretenden que sea apro
bada cuanto antes. «Una cosa es 
hablar de cara a la galería y otra 

carreteras francesas». Por su 
parte, ASAJA-Córdoba exige 
que «se le retiren a Francia todo 
tipo de ayudas comunitarias si 
no respeta la libre circulación de 
personas y mercancías» y advier
te que «no vamos a renunciar a 
aplicar el ojo por ojo y diente 
por diente si se perjudica a uno 
solo de los productos o camio
nes españoles». El Gobierno 
francés nombró el miércoles un 
mediador que intentará resolver 
esta noche las diferencias entre 
las partes que se basan en el 
salario y número de horas labo
rales, que los sindicatos camio
neros fijan en 10.000 francos 
semanales (unas 25.100 pesetas) 
y 200 horas por semana.
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PRECIOS Indicativos Semana 44 (30-octubre-97)

OVINO
Corderos de 10 a 15 kg
Corderos de 15 a 19 kg
Corderos de 19 a 23 kg
Corderos de 23 a 25,4 kg
Corderos de 25,5 a 28 kg
Corderos de 28 a 34 kg
Corderos de más de 34 kg
Oveja extra
Oveja primera
Oveja segunda
Oveja industrial

Pts/Kgr Semana anterior
735-745 735-745
635-645 635-645
580-590 580-590
530-540 530-540
510-520 510-520
460-470 460-470
405-410 405-410
70 70
50 50
40 40
35 35

muy distinta no apoyar la pos
tura española, consensuada con 
el sector, grupos políticos y 
Ministerio, en los foros funda
mentales para sacar adelante la 
reforma», dijo. Diego Jordano 
afirmó, por su parte, que la ac
titud de los socialistas en el Par
lamento Europeo «ha dinamitado 
la unión española frente a 
Fischler». Aseguró que «no exis
te ninguna razón para retrasar la 
aprobación de la reforma y, sin 
embargo, la pretensión del PSOE 
pone en peligro la dotación pre
supuestaria para el aceite, ya que 
la integración de cinco países 
costará un fuerte desembolso a 
la Unión Europea».

CEREALES
Cebada maltería 23,20 23,20
Pienso (+ 62 Kg/Hl) 22,20 22,20
Pienso (-62 Kg/Hl) 21,35 21,45
Trigo duro S/C 29
Trigo blando: De fuerza 31 31
Extensibles: , 27,25 26,50-27
Alcalá 27,75 27-27,50
Panificables 25,75 25,75
Forrajeros (Pané, Anzada) 24,75 24,75
Avena 24 24
Centeno 23 23
Triticales S/C S/C
Maíz secadero 22,85 23

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%)....... ............... S/C S/C

Heno de alfalfa (20-22%)...................... S/C 17

Pipa girasol............................................33-34 31-32

Guisante grano (14% Hdad.)............... S/C S/C

Lentejas La Mancha............................. ;.. S/C S/C

Yeros.............................................................. 26 S/C

Veza grano..................................................... 27 27

PORCINO
Selecto 206 206
Normal 201 201
Graso 197 197
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad) 6.500 7.100

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG 295-305 295-305
Desvieje 60 60

Los ganaderos de la región se adaptarán sin 
problemas a las normas de sanidad de la UE

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:
Con Denominación de Origen 19,75-21 19,25-20,50
Sin Denominación de Origen 18,75-20 18,25-19,50
De cabra 15-16 14,50-15,50
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío: 
De oveja 17,25-18,50 16,75-18

De cabra 13-14 12,50-13,50

Efe-Talayera de la Reina

El director general de Ali
mentación y Cooperativas de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Francisco 
Mombiela, afirmó ayer que las 
que ganaderías de la región no 
tendrán «ningún problema» para 
adaptarse a la normativa higié- 
nico-sanitaria de la Unión Eu
ropea que entrará en vigor en 
1998. Durante un encuentro con 
ganaderos de la comarca de 
Talavera, organizado por

UCAM AN, Mombiela restó pre
ocupación al hecho de que haya 
cooperativas y ganaderías que no 
se hayan amoldado a la norma
tiva comunitaria.

«Analizado desde una pers
pectiva amplia, la incorporación 
de Castilla-La Mancha al pano
rama del 98 respecto a las nor
mas sanitarias no presenta nin
gún problema y, desde luego, nin
gún problema grave», dijo. No 
obstante precisó que «por mu
cho que nos empeñemos siem
pre habrá un porcentaje de

marginales, de ganaderos que no 
cumplan con la normativa» pero 
aseguró que, a su juicio, esta 
estadística «será menor en esta 
región que en cualquiera otra de 
España y en otros países de la 
UE». El director general de Ali
mentación y Cooperativas recor
dó que en 1985 se empezó a 
hablar de la normativa higiéni- 
co-sanitaria que entrará en vi
gor el 1 de enero próximo y que 
durante los años 1992 a 1995 se 
trabajó «muy intensamente» con 
los ganaderos sobre el asunto.

Retrocede el precio de los lechones; Los precios de los 
lechones registraron un retroceso de 600 pesetas por unidad, debido 
a la animación de la demanda, mientras que la leche se comer
cializó 5,0 pesetas más cara que la semana anterior.

Por otra parte las pipas de girasol se comercializaron dos pesetas 
más caras.

INFORMACION OFRECIDA POR: 

^ CAJA RURAL 
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Los manifestantes recorrieron las 
calles de Argel para reclamar los 
verdaderos resultados de las 
elecciones del pasado 23 de octubre mNAQONALr 
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Todos los partidos opositores legalizados estuvieron representados

Multitudinaria manifestación
Arafat fue 
hospitalizado y 
dado de alta en la 
ciudad autónoma 
de Ramala

en Ai^el contra el "pucherazo"
Miles de personas participaron ayer en una manifestación 
en Argel convocada por los principales partidos de la opo
sición para denunciar «elfraude electoral» en las eleccio
nes locales y provinciales del pasado 23 de octubre.

Efe - Argel

Durante más de tres horas, la 
manifestación, a la que acudie
ron numerosas mujeres, recorrió 
alrededor de cinco kilómetros en
tre el barrio popular de Belcourt 
y la sede de la prefectura de Argel 
sin que se registaran incidentes.

Los partidos representados 
por sus líderes en la marcha fue
ron el Partido de los Trabajado
res (PT); el Frente de las Fuer
zas Socialistas (FFS), la Agru
pación por la Cultura y la Demo
cracia (RCD) el Movimiento 
«En-Nahda» (MN), el Movi
miento de la Sociedad por la Paz 
(MSP, ex Hamas), y el Partido 
de la Renovación en Argelia 
(PRA).

Asimismo, responsables del 
Frente de Liberación Nacional 
(FLN) participaron en la mani
festación y de otros partidos si
guieron la manifestación cuyo 
lema común era la reivindicación 
de la «verdad de las urnas».

Los manifestantes realizaron 
el recorrido agrupados en zonas 
según su afinidad política, pero 
los dirigentes, a excepción de 
Mahfoudh Nahnah (líder del 
MSP), se alinearon en una fila 
cogidos de hi mano.

Las autoridades desplegaron 

un gigantesco cordón de seguri
dad en toda la zona, la circula
ción en las calles y callejuelas 
del centro de Argel fue prohibi
da y se instalaron numerosos 
controles en los accesos a la ca
pital. Además, helicópteros del 
Ejército sobrevolaron el área de 
la marcha hasta su finalización.

«Ouyahia (jefe del Gobier
no), Bensalah (presidente de la 
AND) fuera, queremos los ver
daderos resultados del escruti
nio, rechazamos el cambio de la 
elección de los argelinos», corea
ron los manifestantes.

Además los participantes en 
la marcha portaban diversas pan
cartas con consignas contra el 
Gobierno y la AND, (el partido 
presidencial).

El líder del MSP, Mahfoudh 
Nahnah, se unió a la protesta en 
la mitad del recorrido, rodeado 
de militantes del partido integris
ta moderado que cantaban, alu
diendo a las autoridades y a los 
responsables de la AND «se di
cen nacionalistas y no son más 
que tramposos. No a la violen
cia de las armas y al fraude, de
volvednos nuestra Argelia».

Otra parte de Ía manifesta
ción estaba reservada a los dipu
tados de las formaciones partici
pantes que llevaban una enor-

ASpecto de la manifestación de ayer en Argel. EFE

me pancarta en la que estaba es
crito en gruesas letras rojas: «No 
al fraude».

A su llegada a la sede de la 
prefectura de Argel, los mani
festantes silbaron y gritaron que 
la AND no obtuvo los resulta
dos que se anunciaron oficial
mente sino que «violaron las 
urnas y cambiaron el voto de los 
electores».

Poco después, los líderes de 
la oposición se reagruparon ante 
la entrada del Parlamento y pidie
ron a los participantes que se 
dispersaran pacificamente.

Según los convocantes, las 
movilizaciones continuarán el 
tiempo que sea necesario hasta 
que el poder «reconozca los de
rechos de los electores y resta
blezca la verdad de las urnas.

Efe - Jerusalén

El presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP), Yaser 
Arafat, fue ingresado en un hos
pital de la ciudad cisjordana autó
noma de Ramala y dado de alta 
varias horas después, se infor
mó ayer.

La hospitalización se produjo 
el miércoles, cuando Arafat se 
sintió débil a causa de lo que 
fuentes palestinas dijeron era un 
mal recurrente, señaló el diario 
israelí Jerusalem Post en medio 
de reiteradas informaciones acer
ca de su estado de salud.

Al conocerse la noticia, va
rios asesores de Arafat abando
naron la reunión del Consejo 
Autonómico Palestino (CAP, 
Parlamento), que se celebraba en 
Ramala, y se dirigieron al hos
pital de esa ciudad.

Arafat pasó varias horas en 
el centro médico, tras lo cual fue 
dado de alta, aunque las fuentes 
palestinas no pudieron determi
nar qué mal aqueja al presiden
te de la ANP, el órgano ejecuti
vo que gobierna las zonas autó
nomas de Cisjordania y Gaza.

Un portavoz de Arafat, Ma- 
ruán Kanafani, negó que Arafat 
hubiera sido hospitalizado, y dijo 
que el líder palestino había ido 
al centro médico para hacerse un 
chequeo de rutina, goza de bue
na salud y lleva a cabo sus obli
gaciones con normalidad.

En los últimos tiempos, fuen
tes palestinas y diplomáticos oc
cidentales han informado de que 
Arafat no goza de buena salud, 
y señalaron que a menudo tiem
bla, aparece confuso y da la im
presión de que no sabe dónde se 
encuentra.

Irak prohibió la entrada a 
dos inspectores de EEUU

Los últimos sondeos dan la victoria en las 
presidenciales de Irlanda a McAleese

Efe - Naciones Unidas

Irak prohibió ayer la entrada 
de dos inspectores estadouniden
ses de la Comisión especial de 
la ONU encargada de desman
telar los arsenales iraquíes de 
destrucción masiva, dijeron a 
EFE fuentes de la ONU.

Los dos inspectores, más otro 
estadounidense de la Organiza
ción Internacional de Energía 
Atómica (OIEA), que habían 
llegado en un avión de la Comi
sión junto con otros expertos, 
volvieron a Bahrain, agregaron 
las fuentes.

El Gobierno iraquí anunció 
el miércoles, que prohibía a todo 
miembro estadounidense de la 
Comisión operar en su territo
rio, y dió uníi semana para irse 
a los inspectores norteamerica

nos del organismo que ya están 
en Irak.

El incidente ocurrió ayer en 
torno a las 11.15 (hora de Bag
dad), cuando el avión de la Comi
sión llegó a la base de Habaniya, 
al Oeste de Bagdad, proceden
te de Bahrain, con casi una doce
na de miembros de la Comisión 
y de la OIEA a bordo, dijeron 
las fuentes.

Irak negó la entrada a los dos 
expertos estadounidenses de la 
Comisión, que regresaron a 
Bahrain junto con su compatriota 
de la OIEA, aunque las autori
dades iraquíes permitían a éste 
entraren Irak, dijeron la.s fuen
tes.

LaComisiónsedisponíaayer 
a informar por escrito sobre el 
incidente al Consejo de Seguri
dad, señalaron.

Efe “ Dublín

El optimismo en el campo de 
la candidata del Gobierno a la 
presidencia de la República de 
Irlanda, la catedrática de dere
cho, Mary McAleese, sigue cre
ciendo al ratificar los sondeos 
que es la clara favorita para ha
cerse con la victoria en las elec
ciones de ayer.

Todos los observadores polí
ticos predicen una victoria de 
McAleese, a la que conceden una 
ventaja «considerable» sobre su 
seguidora más cercana en los 
sondeos de opinión, la candidata 
de la oposición, Mary Banotti.

Los que apoyan la candidatu
ra de McAleese indican que la 
victoria de ésta supondrá un 
triunfo para los que opinan, y 
defienden, que un irlandés es un 

irlandés, independientemente de 
que proceda de Irlanda del Nor
te o del sur de la isla, dado que 
la candidata gubernamental pro
cede del Ulster.

Su triunfo pondría de relie
ve la paradoja de un sistema que 
permite aun norirlandés presen
tarse como candidato al máxi
mo cargo público de la República 
de Irlanda, y al mismo tiempo 
le niega el voto por tener resi
dencia en la capital del Ulster.

Todos cuentan con que, de los 
cinco candidatos que se presen
tan, tres salgan probablemente 
como derrotados del primer re
cuento de los votos, y que los tres 
juntos no alcancen siquiera tan
tos votos como el candidato que 
aparezca en segúndo lugar.

Esa primera criba eliminaría 
a la candidata por el Partido La

borista, Ádi Roche, que desde 
el inicio de la campaña viene per
diendo cota de popularidad en 
todas las encuestas, y que se vio 
relegada a cuarta posición en la 
última publicada el miércoles.

La cantante Danna, que fi
gura en las papeletas con su nom
bre completo de Danna Rosema
ry Scallon, tambien parece que 
quedará eliminada en el primer 
escrutinio, aunque haya logra
do situarse en tercer lugar, detras 
de Banotti.

Por último, el único varón en
tre los candidatos a estas presi
denciales, que ya se conocen po- 
pularmente como el proceso 
electoral de las Spice Girls, el 
ex policía Dereck Nally, inscrito 
el último día de la presentación 
de candidatos, tambien figura 
como perdedor.

M.C.D.2O2
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Jacques Santer condiciona el apoyo a la democrati7.ación del país

Obiang obtiene la promesa de 
ayudas de la UE para Guinea

Efe - Bruselas

El presidente guineano, Teo
doro Obiang, obtuvo ayer en Bru
selas una promesa de ayuda de 
la Unión Europea (UE) condi
cionada ala democratización del 
país, según informó un portavoz 
comunitario.

El presidente de la Comisión 
Europea, Jacques Santer, y el co
misario europeo de Desarrollo, 
Joao de Deus Pinheiro, mantu
vieron ayer en esta capital un 
«diálogo político franco» con el 
dirigente guineano al que expre
saron su preocupación por la si- 
tuación en su país, dijo el porta
voz.

Obiang presentó a los man
datarios europeos un paquete de 
medidas «impresionante» para 
democratizar Guinea, respetar 
los derechos humanos y celebrar 
elecciones legislativas con ga
rantías en 1998, informó el por
tavoz.

Santer y Pinheiro manifesta
ron a Obiang su conformidad con 
esas medidas pero advirtieron 
que la UE «no hará ninguna con
cesión» hasta que no se verifi
que su puesta en práctica.

La UE tiene congeladas las 
ayudas al régimen guineano des
de 1991 y su reanudación «sólo 
será condicional y progresiva» 
y para proyectos que beneficien 
a la población más desfavorecida 
«si se consolida el proceso demo
crático», dijo el portavoz comu
nitario.

El dirigente guineano desayu-

Aznar y Hashimoto 
acuerdan organizar una 
reunión bilateral cada año

La magistratura italiana 
protesta por la separación 
entre fiscales y jueces

Efe - Tokio

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, y el 
primer ministro de Japón, Ryu- 
taro Hashimoto, acordaron ayer 
en Tokio que mantendrán reu
niones anuales para intensificar 
las relaciones entre los dos paí
ses, incluidas las políticas y las 
culturales.

Después de la reunión que 
Aznar y Hashimoto celebraron 
ayer durante casi una hora, fuen
tes de la delegación española 
afirmaron que estas reuniones 
periódicas serán importantes pa
ra los lazos entre España y Ja
pón.

Los encuentros también se 
harán extensivos a los ministros 
de Asuntos Exteriores, Abel 
Matutes y Keizo Obuchi, y, en 
su caso, los secretarios de Esta
do de esta cartera, y se estable
cerán contactos más frecuente 
entre los embajadores.

«
Í
Í
J
:
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lí

Jacques Santer, presidente de la Comisión Europea.

nó con Santer, que le recibió a 
la entrada de la sede de la Comi
sión como a cualquier otro jefe 
de Estado, y luego/nantuvo una 
entrevista con Pinheiro.

Obiang, que viene acompa
ñado por una amplia delegación 
en la que figuran el ministro de 
Exteriores, Miguel Oyono, y el 
de Economía y Hacienda, Marce
lino Oyono Ntutumu, no tenía 
previsto realizar declaraciones 
a la prensa hasta hoy al término 
de su visita a la capital comuni
taria.

Entre las medidas que Obiang 
presentó y que divulgará ante 
otros organismos internaciona

Las citadas fuentes recorda
ron que este acuerdo forma parte 
de la intención española, anun
ciada por el presidente Aznar, 
de fomentar las relaciones con 
los países asiáticos y, más en 
concreto, con Japón.

No obstante añadieron que 
éste es «un camino muy largo 
que siempre se empieza con un 
primer paso».

Aznar y Hashimoto se encon
trarán otra vez el próximo mes 
de diciembre en Inglaterra, con 
motivo de la cumbre entre Asia 
y Europa (ASEAM), según re
cordaron ayer en su encuentro 
de trabajo y cena posterior, que 
se desarrolló en un clima «cor
dial».

El presidente del Gobierno 
español también le invitó a visi
tar España, yaque, desde la vista 
de Yasuhiro Nakasone en junio 
de 1987, ningún primer minis
tro japonés ha vuelto a visitar 
su país.

les, explicó el portavoz, figuran 
la ejecución del «Pacto Nacio
nal» firmado con las fuerzas de 
la oposición y la preparación de 
elecciones legislativas para 
1998, para las que solicitó «asis
tencia técnica».

Santer y Pinheiro insistieron 
en que estas medidas son «bue
nas noticias» pero que toda rea
nudación de la ayuda se condicio
nará a los informes que presen
ten diferentes misiones de la UE 
y de la ONU que visitarán Gui
nea en los próximos meses.

Obiang informó que ha invi
tado a Guinea a una delegación 
de Amnistía Internacional y que

Efe - Roma

La reforma del órgano de go
bierno de los magistrados apro
bada por la Comisión bicameral 
encargada de la revisión de la 
Constitución pone en pie de gue
rra a jueces y fiscales italianos 
que ven en ello una «vendetta» 
por la acción de «manos lim
pias».

«Un duro golpe, un cacheta
da para castigar al ministerio pú
blico y no para proteger mejor 
al ciudadano; el primer paso para 
poner a la acusación bajo el con
trol de la política después de los 
años de ‘maños limpias’», resu
mía ayer el diario financiero «II 
Sole 24 Ore», la reacción de la 
magistratura ante el voto del 
miércoles de la Comisión en el 
que venció la derecha por la nip- 
tura del Olivo.

Un coro de «noes» a la divi
sión del Consejo Superior de la 
Magistratura (CSM) en dos sec

en diciembre visitará el país un 
enviado especial de Derechos 
Humanos de Naciones Unidas.

Otra delegación de la Comi
sión Europea visitará Guinea a 
mediados de noviembre para es
tudiar «cómo se concretan las 
medidas en la práctica», señaló 
el portavoz comunitario.

Obiang no mantendrá más 
reuniones con responsables de 
la UE debido a que el Parlamento 
Europeo decidió no recibirle al 
tratarse de un dirigente de un «ré
gimen no democrático».

La conferencia de presiden
tes, el órgano que agrupa al presi
dente del Parlamento, José María 
Gil-Robles, y a los líderes de to
dos los grupos políticos, acor
dó el jueves pasado no recibirle 
y ajustarse al principio de que 
los representantes de estos paí
ses sólo puedan ser recibidas por 
la comisiones parlamentarias 
competentes para un diálogo crí
tico.

Obiang no podrá acogerse ni 
siquiera a esta posibilidad por
que los miembros de la comisión 
parlamentaria competente, la de 
Desarrollo y Cooperación, están 
en Togo con motivo de la Asam
blea parlamentaria de la UE con 
los países de Africa, Caribe y Pa
cífico (ACP).

Un miembro de la Embajada 
de Guinea en la UE informó que 
el presidente guinéano manten
drá alo largo de la jomada «diver
sas entrevistas con hombres de 
negocios» y que contestará hoy 
a las preguntas de la prensa.

ciones, una para los jueces y otra 
para los fiscales, se ha levan
tado entre los togados.

La primera reacción fue la 
dimisión el miércoles en pleno 
de la Junta directiva de la Aso
ciación Nacional de los Magis
trados (ANM), tras conocerse 
que el Partido Popular Italiano 
(PPI-ex democracia cristiana) 
-miembro de la coalición de cen
tro izquierda el Olivo, en el go
bierno- unió su voto al del cen
tro-derecha del Polo, liderado 
por Silvio Berlusconi, y a la 
secesionista Liga del Norte.

Según Berlusconi, las dimi
siones son una «última tentati
va de intimidación», y para su 
socio de Alianza Nacional, 
Gianfranco Fini, una «grave in
jerencia», mientras que el líder 
dél Partido Democrático de Iz
quierda (PDS-ex comunista), 
principal socio del Olivo, Mas
simo D’ Alema, opina que es una 
«dramatización».

EI ministro 
alemán de 
fínanzas decreta 
medidas de 
ahorro urgente

Efe ■ Bonn

La oposición alemana, tan
to socialdemócratas como ver
des, criticaron ayer el anuncio 
del ministro federal de Finan
zas, Theo Waigel, de decretar 
un nuevo bloqueo presupuesta
rio, que calificaron de «fraca
so de la política económica del 
Gobierno de Bonn».

«Es evidente que el minis
tro ya no sabe cómo evitar el de
rrumbamiento de los presupues
tos de 1997», señaló el porta
voz en política presupuestaria 
del grupo parlamentario social
demócrata Karl Diller.

«El Gobierno está con el agua 
hasta el cuello», comentó, por 
su parte, el experto presupues
tario de los Verdes, Oswald 
Metzger.

El portavoz económico del 
grupo parlamentario cristiano- 
demócrata, Adolf Roth, en cam
bio, defendió la medida de Wai
gel y aseguró que con esta ini
ciativa el Gobierno hace patente 
su decisión de «cumplir estric
tamente el criterio del déficit» 
para el acceso a la moneda úni
ca europea.

Ante el peí igro de que la falta 
de ingresos fiscales erosione aun 
más las arcas públicas alema
nas, Waigel ordenó ayer prohi
bir todo gasto no comprometi
do, en lo que ha supuesto el se
gundo bloqueo presupuestario 
del año.

Control de déficit

Según informó un portavoz 
de su ministerio, con esta medi
da Waigel persigue evitar exce
derse en el déficit previsto en 
los presupuestos generales de 
este año. A partir de ahora y 
hasta finales de año no se apro
bará ningún gasto, por muy redu
cido que sea, para el que no éxis- 
ta ya un compromiso previo, pre
cisó el citado portavoz.

La medida se ha hecho nece
saria a la vista de que los exper
tos financieros calculan una sen
sible merma en los ingresos fis
cales, cuyas cifras se darán aco- 
nocer en el próximo 11 de no
viembre.

Los seis principales institu
tos de estudios económicos, que 
el pasado martes presentaron su 
informe de otoño, ya advirtió-^ 
ron al Gobierno de que las ar
cas públicas ingresarán este año 
16.000 millones de marcos 
(9.140 millones de dólares) 
menos de lo previsto.

Él primer bloqueo presu
puestario, decretado el pasado 
4 de junio, preveía que todo gas
to superior al millón de marcos 
(570.000 dólares) debía ser 
aprobado expl íc itamente por el 
propio ministro. Con la nueva 
iniciativa, Waigel busca ahorrar 
en lo que queda de año en torno 
a mil millones de marcos (571 
millones de dólares), lo que, 
unido al primer bloqueo, eleva 
el esfuerzo de contención a 
3.0(X) millones de marcos (1.710 
millones de dólares).



Arenas y Rato expusieron el documento 
que España presentará en la Cumbre 
Europea sobre el Empleo que se 
celebrará en noviembre en Luxemburgo ^^
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Arenas afirma que no se reducirán los subsidios Madrid fue la única bolsa 

europea que siguió subiendo 
pese a la caída en Hong KongEl Gobierno estudia 

reformar el desempleo
El Gobierno está estudian
do la reforma de la protec
ción al desempleo incenti
vando la búsqueda de em
pleo e intensificando la lu
cha contra el fraude, a la vez 
que pondrá en marcha medi
das especiales para los afec
tados por la exclusión so
cial, pero no rebajará las 
prestaciones.

Efe - Madrid

Asi lo aseguraron ayer el vice
presidente segundo, Rodrigo Ra
to, y el ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, en una rueda de 
prensa en la que presentaron las 
propuestas que llevará España 
a la Cumbre Europea del Empleo, 
en Luxemburgo los días 20 y 21 
de noviembre.

Esa reforma no pasa, en nin
gún caso, por una rebaja de las 
prestaciones por desempleo, por
que «no es adecuado decir que 
la protección social desincentiva 
la búsqueda de empleo», según 
Rato, quien añadió que el subsi
dio es un instrumento de solidari
dad «que el Gobierno respalda».

Además, Trabajo analiza fór
mulas de aplicación de una subi
da de la cotización por desem
pleo de hasta un punto para con
tratos temporales (posibilidad 
que el Proyécto de Ley de Pre
supuestos de 1998 deja abierta), 
que -según Arenas- podría apro
barse en los últimos días de di
ciembre o en enero de 1998 para 
fomentar el empleo estable.

Arenas explicó que se produ
cen «disfunciones» significati
vas entre la aportación al desem

Aznar afirma que la LEM 
potenciará la moneda nipona

Efe - Tokio

El presidente del Gobierno es
pañol, José María Aznar, se mos
tró convencido ayer de que la 
Unión Económica y Monetaria 
(UEM) favorecerá la estabilidad 
internacional, convertirá al euro 
en una divisa de referencia y 
potenciará el uso de la moneda 
japonesa, el yen.

«Estamos convencidos de que 
una vez establecida la Unión 
Económica y Monetaria sus ven-

Arenas defíende el aumento de cotización de los contratos temporales. EFE

pleo de los contratos tempora
les (que se sitúa en torno al 28 
por ciento) y el gasto de estos 
contratos en subsidios de paro 
(aproximadamente el 50 por 
ciento de la factura total) que es 
preciso subsanar.

Con el mismo objetivo de in
centivar el empleo estable, Espa
ña propondrá en la Cumbre la dis
minución de los costes no sala
riales, bonificando los contratos 
estables especialmente entre los 
colectivos más desfavorecidos, 
y el impulso del contrato indefi
nido a tiempo parcial, para el que 
el Gobierno estudia rebajas en 
las cuotas sociales y cuya protec
ción social mejorará.

El Gobierno español -recor
dó el ministro de Trabajo- no es 
partidario de reducir la jornada 
laboral mediante una norma le

tajas se percibirán rápidamen
te, tanto en la UE como en los 
mercado internacionales», dijo 
Aznar en la apertura de un semi
nario sobre «España hacia el si
glo XXI» organizado por el influ
yente diario económico japonés 
Nihon Keizai Shimbun.

En la segunda jornada de su 
visita oficial a Japón, Aznar se 
dirigió aun auditorio básicamen
te empresarial para situar a Espa
ña como plataforma de las inver
siones japonesas en la UE y en 

gal, sino que entiende que la reor
denación del tiempo de trabajo 
debe producirse a través de la ne
gociación colectiva, atendiendo 
a la situación particular de secto
res y empresas y con el cómpu
to anual y no semanal.

Incidió en que la negociación 
colectiva, debe ser otro de los 
instrumentos para mejorar laca- 
1 idad del empleo, para lo que «de
be mantenerse en clave de mode
ración salarial», que -dijo- ya se 
está produciendo, porque los últi
mos convenios firmados recogen 
subidas de sueldos del 2,6 por 
ciento de media, inferiores por 
tanto a las de meses anteriores.

Rato explicó que la mejor po
lítica social que puede hacerse 
es la creación de empleo, que 
debe asentarse en la estabilidad 
macroeconómica.

Iberoamérica.
El jefe del Ejecutivo español 

subrayó la importancia del proce
so de construcción europea en 
el ámbito económico y se mos
tró confiado en que «nuestros so
cios dentro de la UE y fuera com
partan las mismas pautas de aper
tura el exterior y de respeto por 
las fuerzas del mercado que nos 
inspiran, de modo que haya cada 
vez más oportunidades para el 
intercambio y el beneficio mu
tuo».

Efe - Madrid

Las pérdidas volvieron a las 
bolsas europeas, excepto en el 
mercado de acciones de Madrid, 
que cerró con ganancias, des
pués de que Hong Kong conclu
yera ayer la sesión con otra fuer
te caída pese a las palabras de 
ánimo del presidente de la Re
serva Federal de Estados Uni
dos.

Además, la bajas de Wall 
Street en su apertura contribu
yeron a que las bolsas europeas 
no se repusieran de las caídas 
registradas durante la sesión al 
reavivarse las dudas sobre el sec
tor financiero asiático.

Sólo la Bolsa de Madrid lo
gró anotarse ganancias al cie
rre, pese a que durante la jorna
da los valores cotizaron a la baja, 
gracias las compras masivas en 
el mercado de futuros y a la fuer
te revalorización de la eléctri
ca Endesa, recién privatizada, 
tras la firma de un acuerdo estra
tégico con la chilena Enersis.

Así, el índice general del 
mercado de acciones madrile
ño se saldó con una subida del 
0,68 por ciento hasta situarse al 
cierre en 565.97 puntos.

El resto de los mercados 
europeos siguieron la corrien
te bajista de Asia y concluye
ron con descensos, especialmen
te la Bolsa de París, que se depre
ció un 2,79 por ciento hasta si
tuar el CAC-40 en 2.739,47 
puntos.

El mercado de Londres -el 
más importante de Europa- cayó 
un 1,43 por ciento y colocó el 
FT-100 en 4.801,90 puntos; la 
Bolsa de Fráncfort descendió un 
1,70 por ciento y situó el índi

Las Cajas advierten que la 
presión físcal perjudica el 
ahorro en las familias

Efe - Madrid

El ahorro aumentará en Espa
ña este año un 12,7 por ciento 
hasta alcanzar el 22,6 por cien
to del Producto Interior Bruto 
(PIB), un crecimiento que ha 
sido posible gracias únicamente 
al ahorro de la administración 
pública y las empresas, pero no 
de las familias, que se estanca 
por la mayor presión fiscal.

Esta es una de las conclusio
nes del estudio que anualmen
te elabora la Fundación de las 
Cajas de Ahorros Confederadas, 
en el que han detectado proble
mas para que aumente la capa
cidad de ahorro de las familias, 
pese a que de ello depende, en 
buena medida, el futuro desarro- 
11o de la economía española. 

ce Dax en 3.727,40 puntos; mien
tras que la plaza de Milán retro
cedió un 2,25 por ciento y cerró 
a 14.705 puntos.

La causa que desencadenó el 
temor entre los inversores vol
vió a ser la Bolsa de Hong Kong 
al caer ayer un 3,74 por ciento 
debido -según los expertos- a la 
crisis que sufre el sector inmobi
liario de la ex colonia británica.

A esto se añadió, añadieron 
las fuentes, la decisión de la agen
cia estadounidense de estimación 
de riesgos Moody’ s, que rebajó 
ayer la calificación crediticia de 
18 bancos hongkoneses de esta
ble a negativa.

Los expertos también acha
caron los descensos en Europa 
a la fuerte depreciación del dó
lar estadounidense frente al mar
co alemán, al considerar que per
judica a las exportaciones germa
nas y ello recae en el resto de 
las economías del viejo continen
te.

La bolsa de Nueva York, que 
abrió con una clara tendencia ba
jista, arrastrada por los descen
sos de las principales plazas asiá
ticas, se recuperaba a media se
sión hasta situar el Dow Jones 
en 7.535,40 puntos con Una re va
lorización del 0,37 por ciento.

Los analistas de Wall Street 
dijeron que la volatilidad seguirá 
estando presente en el mercado 
y que la corrección aún no ha 
tocado fondo.

Así, las palabras de ánimo del 
presidente de la Reserva Fede
ral, Alan Greenspan, se han vis
to más ahogadas que nunca, ya 
que los mercados volvieron ayer 
a las pérdidas pese a que dijo que 
la reciente crisis bursátil bene
ficiará en el futuro.

El director de la Fundación, 
Victorio Valle, aseguró que el 
ahorro de las familias está prácti
camente estancado, pues sólo ha 
crecido este año un 0,8 por ciento, 
y ha pasado de representar el 8,8 
porcientodelPIB en 1996 al 8,4 
por ciento en 1997.

Aumento de impuestos

Este fenómeno, que se pro
duce en un momento en el que 
el PIB está creciendo en térmi
nos monetarios en un 5,6 por 
ciento y la renta disponible en 
un 4 por ciento, no es consecuen
cia de la reactivación del consu
mo, como se afirma desde algu
nas instancias, sino por el aumen
to en los impuestos directos y las 
cargas sociales.
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L
a Bolsa de Madrid acabó la 
sesión con subidas e invirtió así 
la tónica bajista que emprendió 
al inicio. El descenso que de nuevo 

registraron los mercados asiáticos y 
la escasa fortaleza de Wall Street 
ralentizaron las ganas compradoras, 
pero el empuje de un sólo valor, 
Endesa, propició el que el parque 
acabara con ganancias. Los inverso
res saludaron el nuevo acuerdo que 
el grupo eléctrico ha suscrito con el 
consorcio chileno Enersis, lo que faci-

litó que otros valores con peso imita
ran la tónica de Endesa, a pesar de 
que no se han despejado las posibi
lidades de que el contexto interna
cional enturbie otra vez la situación de 
las Bolsas. Prueba de ello es que los 
operadores siguieron atentos a la 
evolución de las plazas asiáticas, 
donde se reprodujeron los síntomas 
de inestabilidad y nerviosismo, des
pués de que se iniciara a las 8.30 
horas de ayer el periodo de ajuste 
para que al comenzar la contratación

se depurara el mercado al diluirse con 
más facilidad cúmulos de órdenes 
que podrían causar problemas de 
atasco. Para la jornada de hoy tam
bién se ha decidido adelantar a la 
misma hora el periodo de ajuste. Así, 
el Índice general de la Bolsa española 
registró un avance de 3,83 puntos, el 
0,68 por ciento, para colocarse en el 
565,97. Por su parte, el Ibex 35 se 
anotó una ganancia de 71,33 puntos, 
el 1,12 por ciento y se situó en 
6.463,37.

MADRID IBEX 35 ■ LOS MAS ACTIVOS

NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 373,14% -0,21 %

Bancos 671,56% -0,69 %

Construcción 745,45 % -0,64 %

Eléctricas 637,16% 3,21 %

Inversión 520,31 % 1,65%

Metal-Mecánica 311,18% -1,45%

Otras Ind. y Serv. 121,70% 0,44 %

Petróleo y Químicas 465,17% 0,75 %

Transportes y Com. 589,62 % 0,67 %

NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO

Cierre 6.463,37 Merrill Lynch Ma 13.377.391 38.883

BBV Interactivos Ma 8.520.204 29.536

Anterior 6.392,04 Argentaría Ma 7.024.008 22.375

Dif. En puntos +71,33
B.S.N.

BBV Interactivos

Ma 

Ba

7.501.819

6.107.431

21.930

20.289

Dif. En% +1,10% Ahorro Corp. Finan. Ma 6.099.111 17.060

Central Hisp. Bolsa Ma 5.665.518 13.624
Max. Anual (1 Oc) 7.335,10 Benito y Mojardín Ma 4.671.515 13.621

Min. Anual (2 En) 5.018,55
Banesto Bolsa 

ABN-AMRO

Ma 

Ma

3.455.001

2.828.687

9.082

8.846

493.09

581,09

V A

1

459,05

MADRID
5 6 2,1 4

AI Cierre, 30/10

Al cierre, 30/10

531,19

419,56

565,97

M
a

471,15 470,81
L M M

555,47 562,14
b M M

492,03

899,31

BAR

4̂
 

N

AI cierre, 30/10

Al cierre, 30/10

417,05

764.15

BAO

464.77

ONA

856,61_______857,74
L M M

480,34 470,96
L M M

MERCADO CONTINUO

l.as mayores subidas, ...br
Nombre

ijacias
Ofif.^W»} Otf. {%)

y aplicaciones
DH.(%} .HOMBRE COTfZACtON 08«,(PTA)

¿^ Eppicsa 8,00 10,66 y Lafarge Coppée y:l-9®Q;P0y......;^°/2o ' Endesa 2.800,00 J?;929

» Gral, de Inversiones 14.00 10,29 Prosegur -120,00 -7,05 Telefónica 4.090,00 9.461 ' y
el Lain 23.00 8.51 Bayer Ag. -280,00 -5,10 Tubacex 382,00 4.047
^^"GasNatürárSDG '470,00......... "7.38 Bodegas y Bebidas -300,00 -4,87.... ____Bco. Santander 4.145,00 3.314

^^ Citroen 6ÓÓ,Ó0 7,31 Ibeipistas^ _ -150,00 „^-4,85 Bco. Bilbao Vizcaya 4.015,00 3.020
Osniace' " ~17.Ó0 7,05

||* Cartiuros Metálicos ‘♦W.OO ^^^^ 6,86

S^ei^ Bama 20,00 5,03

Dimetai 8,00 4.é5

Cristalería -520,00 -4,^ ’ Iberdrola 1.;750,0p 2.946
G. Duro Felguera -8Ó,ÓÓ -4,49

Global Steel -13,00 -4,19
Radiotrónica -80,00 -4,04

, Acerinox -840,00 -3,82 íss

Ercros
Bco. Español de Créc

Bco. Central Hispanc

139,00 2.663
Jito r365,00^......1.877

293,00 1.783
'"'2'735,00i ' ' 1.599 '

NOMBRE CIERRE DIF. VOL. (M) MAX/FECHA MIN/FECHA NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Abengoa 7.000 -150 23,89 7,700 9 Sp 4.200 7 En BP 011 España 5.850 50 0,24 6.900 15My 5.010 2 En

Acerinox 21.100 -840 100,12 29.990 13 Jn 16.500 24 En Campofrío 7.190 -10 13,20 13.000 11 JI 5.600 29 JI

Acesa 1.800 45 548,34 2.080 4 JI 1.560 3 Ab Carburos Metálicos 7.160 460 0,32 10.300 9JI 5.400 2 En

Adolfo Domínguez 3.890 -130 38,95 7.000 18Mz 3.400 28 Oc Cementos Portland 6.870 -130 13,67 8.100 30 Sp 4.635 3 En

AGF Unión-Fénix 1.760 -50 141,61 2.355 20 Oc 1.110 3En Cepsa 4.150 -50 26,32 5.340 5 Jn 3.405 28 Oc

Agromán . 600 -15 144,05 734 18Jn 375 27 En Citroen 8.800 600 1,02 10.700 23 JI 6.250 3 En

Aguas de Barcelona 5.690 -60 99,55 6.300 21 En 4.955 28 Oc CofIr 780 -13 169,62 879 25 Sp 411 3 En

Algodonera 1.940 -50 215,53 2.475 29 Sp 1.245 2 En Commerzbank 4.990 -70 1,05 6.250 20 Ag 3.200 2 En

Amper 4.260 -40 204,98 5.290 25 Sp 2.550 28 En Continente 2.950 120 137,71 3.790 23 JI 2.295 28 Oc

Anaya 2.895 . -5 10,20 3.390 9 JI 2.295 28 Oc Corp. Banesto 1.575 55 5,06 3.500 15My 1.325 28 Oc

Argentaría 7.990 -110 680,30 9.650 14 JI 4.845 31 En Corp. Financiera Alba 16.140 440 28.35 19.740 18JI 12.400 30 En

Asturiana de Zinc 2.300 0 441,35 3.590 12 Sp 1.230 2 En Corp. Mapfre 6.780 -10 95,97 9.590 16JI 5.910 28 Oc

Aumar 2.155 10 338,06 2.510 7 JI 1.805 28 Oc Cortefiel 5.070 -130 36,63 6.890 26 Jn 3.840 2 En

Auxiliar FF.CC, CAF 5.600 -80 ■ 2,62 7.300 20 Ag 4.670 3 En Cristalería 10.800 -520 8,41 14.250 9JI 9.610 28 0c

Azcoyen 15.710 -490 2,23 24.150 1 Ab 13.600 28 Oc Cubiertas y MZOV 15.650 30 My - 17.180 28 My 9.720 10 En

Azucarera 7.000 -200 1,21 8.290 3 JI 5.780 28 Oc Di metal 180 a 23.74 284 27 My 135 12Mz

Bami 485 19 172.54 646 30 Sp 181 3 En Dragados 2.920 10 188.12 3.540 13Jn 1.895 3 En

Bankinter 7.190 -50 173,68 28.350 9 JI 5.960 28 Oc E.e Ind. Aragonesas 950 0 103.61 1.140 23 Jn 710 3 En

Bayer Ag. 5.200 -280 3,04 6.650 11 Mz 4.675 28 Oc E.R. de Zaragoza 5.550 -50 6.80 6.550 1 Ag 4.720 26 Mz

Bco. Atlántico 4.700 -50 0,34 4.750 29 Oc 3.410 3 En Ebro*Agrícolas 2.335 -65 16.83 3.070 4JI 2.095 28 Oc

Bco. Bilbao Vizcaya 4.015 -45 3.020,01 13.500 17 JI 3.420 28 Oc El Aguila 632 -12 16,19 810 28 Ji 520 28 Oc

Bco. Central Hispano 2.735 35 1.599,09 6.420 23 JI 2.280 28 Oc Electra de Viesgo 4.910 -90. 0,59 6.000 7 JI 3.720 5 Fb

Bco. de Alicante 2.850 0 1,31 3.770 14 En 2.500 28 Oc Ence 2.220 -80 98,95 3.130 14JI 1.515 2 En

Bco. de Andalucía 22.600 -400 1,73 26.990 7 JI 18.000 4 Mz Endesa 2.800 13513.929,68 13.380 3 JI 2.255 28 Oc

Bco. de Castilla 98.100 100 0,02 108.000 30Sp 66.200 2 En Enher B 2.850 -50 17,30 3.900 3 Mz 2.700 28 Oc

Bco. de Crédito Balear 8.750 200 0,59 10.350 12 My 4.900 17 En Eppicsa 83 8 100,17 152 28 En 48 7 En

Bco. de Galicia 19.100 500 0,02 20.600 7 JI 13.500 20 Mz Ercros 139 0 2.663,28 188 3JI 81 3 En

Bco. de Valencia 2.850 -100 22,77 3.290 17 Jn 2.440 2 En Esp. del Zinc 1.380 0 92,26 2.445 21 Ag 765 2 En

Bco. Español de Crédito 1.365 10 1.877,57 1.775 16 My 1.010 2 En Est. Subterráneos 2.875 -20 1,42 3.435 3 JI 2.030 2 En

Bco. Exterior 2.780 16 Ab - 3.000 1 Ab 2.710 24 En Europistas 990 -9 74,33 1.320 20 En 907 28 Oc

Bco. Guipuzcoano 6.170 -10 1,92 6.800 7 JI 4.360 3 En Fecsa 1.145 20 384,00 1.440 25 Jn 978 28 Oc

Bco. Herrero 8.000 28 Oc - 9.900 15 My 6.930 9 En Fiio 415 -10 102,10 588 7 JI 330 2 En

Bco. Pastor 10.590 90 9,05 12.000 3JI 7.770 4 Ab Financiera y Minera 2.400 45 35,21 3.380 30 Sp 1.200 3 En

Bco. Popular 8.370 0 318,94 40.070 3 JI 7.010 28 0c Finanzauto 1.270 -5 6,02 1.685 30 Sp 711 13 En

Bco. Santander 4.145 -65 3.314,12 13.400 6Jn 3.445 28 Oc Fomento. Constr. y C. 5.300 100 112,68 24.400 1 Oc 4.365 28 Oc

Bco. Simeón 2.430 0 0,01 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz Fosforera 230 6 39,29 422 19 Fb 188 28 Oc

Bco. Vasconia 11.350 250 0,38 12.600 16 My 6.980 24 En G. Duro Felguera 1.700 -80 111,68 2.330 14JI 1.080 24 En

Bco. Vitoria 1.950 0 0,30 2.350 16 My 1.190 2 En Gas Natural SDG 6.830 470 269,46 34.800 18 Fb 5.390 28 Oc

Bco. Zaragozano 3.800 -40 69,75 4.260 9Jn 2.745 9 En Gas y Electricidad 10.100 -100 6,63 11.040 25 JI 7.070 22 Ab

Bodegas y Bebidas 5.850 -300 2,63 7.490 26 Jn 3.230 8 En Ginés Navarro 4.230 -120 17,01 5.600 6 Oc 1.490 7 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL. (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Global Steel 297 -13 120,78 425 12 My 252 28 Oc

Gral, de Inversiones 150 14 81,62 277 28 En 55 2 En

Hidrocantábrico 6.170 20 128,69 6.670 26 Sp 4.630 27 En

Hisalba 2.000 65 6,96 2.550 30 Sp 1.405 2 Jn

Huarte 696 -26 311,80 807 20 My 538 25 Ag

Iberdrola 1.750 20 2.946,13 1.940 27 My 1.445 28 0c

Iberpistas 2.940 -150 5,70 3.390 1 JI 2.500 28 0c

Indo internacional 6.070 20 4,22 6.700 25 Jn 4.445 3 Fb

Industrias del Besós 1.720 -30 1,90 1.790 22 0c 1.305 31 En

Inmobiliaria Urbis 1.190 -10 85,37 1.550 9 JI 511 3 En

Koipe 10.500 380 0,62 12.000 3 Ji 6.990 24 En

Lafarge Coppée 9.500 -1.080 0,61 11.400 23 Sp 7.600 7 En

Lain 293 23 1.783,38 405 17 Jn 149 3Ab

Mapfre Vida 8.990 90 13,01 10.440 14 My 7.610 28 Oc

Marco Ibérica 1.895 -45 21,40 2.390 30 Jn 1.330 3 En

Metrovacesa 5.910 -100 104,36 6.250 8 Oc 4.550 7 En

Miquel y Costas 5.750 0 11,37 7.000 26 My 3.870 13 En

Nicolás Correa 6.690 -110 2.41 7.880 22 Sp 1.850 2 En

Nueva Montaña 120 0 374,70 185 3 JI 96 28 0c

Obrascón 3.825 -25 28,46 4.200 8 Oc 1.205 2 Ab

Oep Constr. 3.240 -10 16,28 15.290 6 0c 2.885 28 Oc

Papelera 89 -2 150,44 185 26 Fb 79 28 Oc

PIcking-Pack 77 -2 766,44 99 3 JI 47 3 En

Prima Imoblliaria 1.370 15 35,12 1.485 13 0c 920 20 En

Prosegur 1.580 -120 63,95 2.000 21 My 1.190 2 En

Pryca 2.250 70 540,13 3.370 23 JI 1.910 28 Oc

Puleva 6.490 30 Sp - 7.670 4Jr 2.680 10 En

Radiotrónica 1.900 -80 5,99 3.100 6 Jn 1.570 3 En

Repsol 6.240 70 1.410,96 6.750 13 0c 4.910-2 En

Saltos del Nansa 10.500 29 Oc - 10.900 7 En 8.610 2 Ab

Sarrió Papelera 465 -8 105,34 638 4 JI 420 2 En

Seda Barna 417 20 155,57 630 10 En 346 28 Oc

Sevillana 1.325 50 405,63 1.550 30 Jn 1.100 28 0c

Sniace 258 17 702,77 384 26 Jn 126 3En_

Sol Meliá 4.540 20 72,55 6.600 4 Ji 4.025 30 En

Sotogrande 305 -5 254,95 459 19Jn 257 28 Oc

Tabacalera 10.670 120 155,63 11.100 22 0c 5.510 2 En

Tafisa 2.150 -40 59,99 2.850 30 Sp 1.290 3 En_

Tele Pizza 9.910 -240 9,69 11.000 18 Sp 3.725 3 En_

Telefónica 4.090 25 9.461,73 4.845 25 Sp 2.995 2 En__

Tubacex 382 9 4.047,64 573 26 Jn 213 3 Er^

Tudor or. 797 15 9,73 1.100 27 En 575 3En_

Uniland 7.800 -140 2,50 9.400 1 Oc 5.200 27^

Unión Fenosa 1.400 5 1.582,19 1.440 22 0c 1.085 3 f^

Unipapel 3.000 15 12,55 3.780 15 JI 2.310 3^

Uralita 1.580 -15 210,12 1.875 3 0c 996 3En_

Urbas 212 23 JI 230 16 JI 94 8 En

Valderrivas 11.350 -450 15,93 14.850 2 0c 8.030 2My

Valen, de Cementos 2.750 10 8,93 3.010 8 0c 1.400 9^

Vallehermoso 3.665 0 119,00 4.300 1 Oc 2.750 3 En

Vidrala 6.350 -130 2,15 10.890 2My 5.370 12 My

Viscofán 2.845 -5 97,49 3.950 23 JI 1.930 2En_.

Volkswagen__________ 94.000 O 0,02 129.950 15JI 49.600 3 En
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RENTA VARIABLE
Alimentación

5.000 Ciamsa Va 200.00 23 De 0.00 0.00
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. 500 Dalt Ba 9.00 19 Ag 615.00 En 8.00 Ag

1 000 Arana Bl 175,00 18 Sp 175,00 Sp 101.00 Mz
500 Dalt Va 640,00 21 JI 640.00 JI 640.00 Jl
200 Fibansa Ma 3.017,00 17,00 3.096.00 Oc 6.00 OcToOO Arana Ma 175,00 5.00 199,00 Oc 1.90 Oc 500 Fin. Agrupadas-B- Va 155,00 29 Oc 155,00 Sp 0.60 Oc”1.000 Damm -P-. p/f 225,00 70c 225,00 En 225.00 En 1.000 Finsa Ma 1.450,00 27,80 1.561,20 Ag 15.00 Oc2.000 Damm no Sind. Pfí 710,00 24 0c 710,00 Oc 580.00 Ab 400 Plponsa Ma 1.537,60 15,00 2.200,00 JI 4.75 Oc500 El Turia 100,00 27 Sp 0,00 0.00 500 Geinsa Ma 610,00 27 En 610,00 En 610.00 EnTOOO Frimancha_______

”*500 Goravllla
Ma 
Bl

310,00
400,00

28 Oc
27 0c

330.00 My
465.00 En

310.00 En
385.00 Fb

1.000 Inburesa Ma 55,00 -1,00 62,50 Ag 49.00 En
600 Intra Ma 1,50 28 Oc 1.50 En 1.50 En1 000 Naira____________

250 Otnsa
Ma 
Ma

195,00
274,80

23 Oc
28 Oc

206,00 Fb
362,00 Mz

2.00 Oc
0.40 Oc

1.000 Inv. Banzano Ma 272,00 29 Oc 295.00 Oc 2.80 Oc
500 Inv. Ibersuizas Ma 111,00 17 Fb 117.00 En 107.00 Fb12 Pascual Hermanos Vo 433.33 27 Oc 766,66 En 433.33 Oc 500 Inv. Siglo XXI Ma 82,00 28 Oc 83,00 Jn 0,40 Oc12 Pascual Hermanos Ma 425,00 0,00 783,33 En 408.33 Oc 500 Mallorquina de Tit. Ma 750,00 13 Oc 775,00 Sp 3,60 Oc1.000 S.E.D.A. Ma 805,00 22 Sp 805,00 JI 680.00 My

5.000 Mapfre Inmuebles Ma 237,00 1 Ag 0,00 0,003.000 San Miguel Ma 1.780,00 9 0c 1.780,00 JI 1.732.00 Jn
1.000 Mercapital Ma 171,50 21 Oc 182,00 JI 1,20 Oc

Automóviles
NOM TITULO

1.000 Motivasa de Inv. Ba 65,00 20 Jn 65,00 Ab 65,00 Ab

BOLSA DIF. MAX. MIN.
250 Norvasa Ma 1.268,00 11,20 1.310,00 Jn 2,80 Oc

CltHHt 1.000 Patricompa Ma 115,00 23 Oc 115,00 My 1,10 Oc
500 Aliied Signa! Ma 871,00 5Ag 0.00 0.00 1.000 Silobar Ma 232,00 28 Oc 232,00 Oc 2,20 Oc
500 Bendix Esp. Ba 420.00 7 Jn 0,00 0.00 500 Tibest Dos Ma 83,00 28 0c 83,00 Jn 0,40 Oc

1.000 Pasa Renault Ba 297,00 21 My 297,00 My 270.00 My 1.000 Unión Eur. de Inv. Ma 1.050,00 -5,00 1.200,00 JI 0,10 Oc
1.000 Pasa Renault Ma 302,00 10,00 390,00 My 3.30 Oc 1.000 Valen, de Negocios Va . 260,00 24 0c 260,00 Oc 2,50 Oc

500 Valenciana Valores Ma 160,00 17 0c 205,00 En 0,80 Oc
Dancos comerciales 1.000 Valrent Ba 150,00 29 0c 150,00 JI 66,00 Fb

NOM TITULO BOLSA CIERRE D1F. MAX. MIN. Mineras
1.000 B. Mapire-C- Ma 300,00 0,00 300,00 En 3.00 Oc NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.75 B.N.P. España Va 89,33 23 Ab 92,00 Fb 82.66 Fb

75 B.N.P. España Ma 92,00 29 0c 104,00 My 92.00 Oc 200 H. Coto Cortés Ma 1.260.00 20.00 1.825,00 Fb 2,50 Oc
75 B.N.P.España Bl 93,33 15 My 93,33 Ab 66.66 En 500 H. Vasco Leonesa Ma 198.00 29 Oc 218.00 Jn 0,80 Oc

1.000 Bca. Catalana Ba 327,00 29 Oc 340,00 Sp 250.00 En Navegación y pesca
500 Bco. Esfinge Ma 82,00 1,00 90,00 En 0.40 Oc

Bancos industriales NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

DIF. MAX. MIN.
500 Pebsa Ma 6.00 4 Ag 9.20 En 5,40 Jn

NUMIIIULU_________ BOLSA CIERRE 1.000 Pescanova Ma / 170.00 7,50 248.60 Mz 1,80 Oc
1.000 Bankoa Ma 390,00 27 0c 400,00 Sp 188,00 En 500 Traamedlterránea Ma 1.020.00 3Sp 1.260,00 En 1.020,00 Sp
1.000 Bankoa Bl 390,00 29 Oc 400,00 Oc 180,00 En Papeleras

NOM TITULOCinematografía BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. 500 Mfquel y Costas Ba 590.00 26 Nv 0,00 0,00
1.000 Eguaras S/B Ba 100,00 28 Oc 120,00 Ab 89,00 Fb 1.000 Papelera Navarra Ma 165.00 1.00 220,00 JI 1,80 Oc

Comercio Químicas y textiles

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. M1N. NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Agisa -A- Va 90,00 29 Oc 91,00 Mz 0,90 Oc 1.000 Cia. Cinsa Ma 45.00 16 Oc 90,00 En 45,00 Oc
1.000 Indo • Ma 575,00 31 De ■ 0,00 0,00 350 Faes Ma 2.400,00 22 JI 2.570,00 Jl 1.590,00 My
1.000 Indo Ba 575,00 31 De 0,00 0,00 500 Hldro-nltro Ma 119,20 12 Nv 0,00 0,00

Construcción
1.000 Unión Resinera Ma 805.00 0.00 805,00 Oc 7,60 Oc

900 Zeltia Ma 450.00 28 Oc 600.00 Sp 4,44 Oc

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. Siderometalúraicas
500 Asland Cataluña Ma 255,00 28 Oc 255,00 Oc 1.20 Oc NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
500 Asland Cataluña Ba 225,00 28 Oc 225,00 Oc 180,00 En
675 Comentos Lemona Bl 1.017,92 24 Oc 1.017,92 Oc 704,88 En 500 Aforasa Ma 950.00 50.00 1.393,00 Oc 2.40 Oc

500 Comentos Molins Ba 690,00 13 Oc 740,00 JI 515,00 My 500 Aforasa Bl 955.00 27 Oc 1.064.00 Jl 325.40 En

1.000 Covasa Ba 616,00 14 JI 616,00 JI 455,00 En 500 Cor. IB-Msl Ma 150.00 9Oc 150,00 Jn 100.00 Fb

1.000 Cevasaor.-a- Ma 700,00 0,00 700.00 Sp 530,00 En 150 Corp. Ucem Ma 6.00 15 JI 6,66 En 6.00 En

500 Inm. Alcázar Ma 197,00 29 Oc 215.00 En 122,00 Sp 150 Corp. Ucem Bl 3.33 11 Sp 8,00 Fb 3.33 Sp

1.000 Inm. Del Sur Ma 610,00 29 Oc 750.00 JI 500,00 En 500 Elecnor Ma 770.00 15Oc 860,00 Ag 3.80 Oc

500 Inmolevanto Ma 90,00 -4,00 106.00 My 0,40 Oc 1.000 Ibérica del Frío Ma 915.00 27 0c 970,00 Jn 520.00 En

250 Max C. Leisa Ma 75,20 14 Oc 102.00 Fb 0,00 Oc 129 Indra Ma 769,76 -30.23 949,61 My 0.77 Oc

500 Novoplaya Va 135,00 23 Oc 218.00 En 0,60 Oc 85 Jumberca Ba 28,23 -3,52 71,76 Jn 28.23 Oc

1.000 Procisa Ma 2.200,00 29 JI 2.200.00 JI 2.000,00 My 500 Lingotes Ma 365,00 -5,00 400,00 Jn 1.80 Oc

100 Prom. Eurobuilding Ma 500.00 22 Oc 590.00 En 400,00 Jn 1.000 Tycsa Ma 60,80 14 Nv 0,00 0,00

500 Renfila Ma 146.00 28 Oc 528.00 Fb 0,60 Oc 1.000 Tycsa Ba 52,00 30 0c 0,00 0,00

10.000 Ronsa Bl 70.00 29 Oc 71.00 Fb 70,00 En Transportes470 Saplaya Va 110,00 22 Oc 110.00 En 0,42 Oc

Inversión mobiliaria NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

DIF. MAX. MIN.
50.000 Fletamentos M. -A Ma 113,00 23 De 0,00 0,00

NOM TITULO BOLSA CIERRE 1.000 Fletamentos M. -B Ma 75,00 27 Oc 116,00 En 0,80 Oc

500 A & G Renta Ma 155,40 28 Oc 155.40 Oc 0,60 Oc 1.000 S.A.B.A. Ma 940,00 24 Oc 940,00 Oc 880,00 Ab

500 A y G Bolsa Ma 148,00 29 Oc 167,40 Oc 0,80 Oc 750 Transfesa Ma 158,00 -2.00 210,00 My 1,20 Oc

400 Bansaliber Ma 1.984:00 12,00 2.030.00 My 7,75 Oc 460 Transportes e Inv. Ma 110.43 24 Oc 130,00 Fb 90,00 Ab

500 Barcino Ma 181,00 9 Oc 181.00 Sp 95,00 Fb 460 Transportes o Inv. Va 130,00 26 Fb 140,00 En 120,00 Fb

1.000 BBV Cartera Ma 134,70 2,70 141.20 Oc 1,30 Oc Varios
1.000 BBV Cartera Bl 136.70 27 Oc 141.20 Oc 124,00 En

200 Carmosa Ma 3.580.00 0,00 3.690.00 Sp 7,00 Oc NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
1.000 Cartera Pirineo Ba 1-14.00 27 0c 114.00 Oc 98,00 En 1.000 Naarden Ma 280,00 28 Oc 300.00 Jl 3,00 Oc
1.334 Catimsa Ba 28 Oc 82.45 Oc 63,94 FbOO,ifO 500 PrIm Ma 188.00 4.00 188.00 Oc 0,40 Oc

200 Ceivasa Ma 3.486.00 16,00 3.526.00 Oc 6,50 Oc 510 V. Leonesa Ma 430.00 25.09 874.90 Oc 4,11 Oc
5.000 Ciamsa 16 JI 0.00 0,00Bs lií.au

■ BANCO DE ESPAÑA ■

FONDOS DE INVERSION
Mercado monetario

Nombre V. Actual Dif. Rent.%
A. B. Dinerplus 200.818,85 30.77 3,41 %
B. I. Multidinero 181.027,68 2.75 3,41 %
B. K. Dinero 171.737,56 18.13 3,68 %
B. K. Fondo Monetar. 237.086,46 20.63 3,08 %
BBV Dinero 268.019,26 38.20 3,90 %
BCH Fondimo 1 251.064,34 53.25 3,98 %
BCH Fondimo 2 165.488,84 30.95 3,91 %
BSN Dinero 252.198,97 85.79 4,07 %
Cavaldiner 217.983,37 19.67 3,35 %
Citimoney 185.059,18 16.41 3,31 %
Cuenta Fiscal 164.796,63 14.41 3,10%
Cuenta Fiscal I 162.877,30 14.33 3,09 %
DB Diner FIAMM 166.032,46 33.60 3,82 %
Dineractivo 207.712.20 21.88 3,35 %
Dineratlántico 210.074,39 13,38 3,59 %
Dinerburgos 157.633,34 15,45 3,45 %
Dinercoop 160.030,82 40,92 3,41 %
Dinerkoa 156.321,92 15,15 3,25 %
Dinernavarra 179.632,88 16,61 3,62 %
Eurovalor 3 223.417,67 0,00 3,91 %
Fibanc-Fondiner 314.131,00 24,00 3,75 %
Foncaixa 6 100.000,00 0,00 0,00 %
Fondbarclays Dinero 155.811,06 26,92 3,19%

. Fondcomercio Dinero 177.117,64 22,85 3,61 %
Fondmadrid 220.903,91 25,27 3,40 %
Fondmapfre Dinero 185.648,62 22,10 3,35 %
Fondpostal Moneta. 254.069,19 0,00 3,19%

Inversión mobiliaria
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
B. i. Multifondo 1.771,14 -0,92 3.16 %
B. K. Fondo Fijo 2.926,08 -3,18 4,17%
BBV Ahorro 1.573,51' 0,01 4,61 %
BBV Indice 187,72 8,84 15,67%
BBV Interés 1.445,05 -0.15 3,35 %
BBV Rendimiento 184,69 6,82 11,29 %
BBV Renta 2.341,85 0,00 4,11 %
BBV Renta 91 1.548,30 -0,10 3,95 %
BCH Rta. Fija 2 1.763,67 -0,13 5,78 %
Bex Renta 2.129,80 0,00 2,23 %
BSN Renta Fija 2.463,84 1,90 3,94 %
Caja Burgos Renta 1.483,31 0,17 4,21 %
Caja Burgos Valor 1.341,75 28,98 13,56%
Citifondo R.Fija 1.873,51 0,25 3,34 %
Cta. fiscal oro III ** 149.384,22 2,42 2,29 %
Eurovalor 2 854,37 0,00 4,28 %
Fonbanesfo 2.235,53 -0,18 3,86 %
Fonbanzano 2.326,73 0,28 4,10%
Foncaixa 10 2.004,63 -0,52 3,47 %
Foncaixa 11 2.115,77 -0,05 3,70 %
Foncaixa 2 2.794,95 -0,72 3,51 %

• Foncaixa 4 2.387.55 -0,57 3,04 %
Foncaixa 7 2.219,50 -0,28 4,22 %
Foncaixa 9 1.931,34 -0,48 3,04 %
Fondbarclays I 2.289,82 0,35 3,20 %
FondespañaI 1.895,81 0,07 3,62 %
Fondnatwest 1.829,21 0,00 * 3,92 %

Fondoatlántico 2.478,54 0,36 3,83 %
Fondpostal 2.668,64 0,00 2,46 %
Fonsegur 2.282,17 -0,11 4,03 %

Fondtesoro
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
A. B. Fondtesoro 1.953,35 1,92 4.15%
Ah. Corp. Cuenta 185.210,76 18,08 3.84 %
Ah. Corp. Deuda 1.903,55 -0,69 4.34 %
BBV Activos 183.474,47 27,17 3.56 %
BBV Deuda Fondt. 20.895,35 -11,70 5.66 %

BM Fondtesoro 1.851,91 -5,20 7.10%
BSN Tesorería 159.378,97 81,77 3.87 %

Dinermadrid 183.834.05 21,27 3.58 %

Fondeuda Ahorro 20.457.04 -4,97 4.13%
Fondeuda Efectivo 199.889.18 20,51 3.73 %

UN. DIVISA COMP. VENO.

Chelín austríaco 11.992 * 12.016
Corona danesa 22.170 22.214
Corona noruega 20.673 20.715
Corona sueca 19.343 19.381
Dólar australiano 101.557 101.761
Dólar canadiense 102,718 102.924
Dólar neozelandés 90,146 90.326
Dólar USA 144,627 144,917

100 Dracmas 53,422 53,528
ECU 165,931 166,263

100 Escudos portugueses 82,658 82,824
Florín holandés 74,859 75.009
Franco Irancés 25,190 25,240
Franco suizo 103,527 103,735

100 Francos belgas 409,245 410.065
Libra esterlina 241,166 241.648
Libra irlandesa 217,360 217.796

100 Liras italianas 8,587 8,60u
Marco alemán 84.405 . 84.573
Marco finlandés 28.075 28.131

100 Yenes japoneses 120.422 120.664

7,716.41 :7.498,32 7.,531,23 g.849,03 < 2.651.33 ; 2739,47. ;
2.769.64 2,816.00' 
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a todos los que 
hacen posible que 
el mundo cambie

Gracias 

por colaborar con nosotros

Manos v9 Unidas
Comité Sjecuílvo:

Barquillo. 38-«3s. 28004 Madrid, 
Tsi.: a*^ 20 20. Fax: 208 42 08



28 Viernes, 31 de octubre de 1997
Ramón de Carranza, marqués de 
Sotohermoso, acompañado de su 
abogado, coincidieron a la entrada 
de la audiencia con Marinez Lozada

Reconoció que iba al pub para mantener relaciones homosexuales, pero con adultos

Uno de los imputados en el «caso Amy» reconoció ayer que 
acudía a ese pub para mantener relaciones homosexuales, 
pero siempre con adultos, y explicó que lo hacía para 
realizarías «con seguridad, higiene y tranquilidad». Este 
imputado, Marcos C.M., explicó ante la Sección Tercera de

la Audiencia de Sevilla el «drama humano que padece un 
colectivo que tiene una sexualidad distinta y necesita de 
unos locales que les permitan huir de ambientes margina
les», según explicó a los periodistas su abogado defensor, 
José Antonio Bosch.

Un imputado del Amy dice que 
buscaba sexo según) y tranquilo

Efe-Sevilla

El acusado, dijo su abogado, 
reconoció ante los jueces que 
mantuvo relaciones sexuales en 
el «Amy» pero siempre con 
adultos, y relató con crudeza el 
ambiente de esos locales, don
de los «chaperos» «acosan a los 
clientes, les indican sus precios, ' 
les tocan y les seducen para es
tablecer el contacto».

En la sesión de hoy compa
reció también Ramón de 
Carranza, marqués de Sotoher- 
moso, quien afirmó haber ido 
cuatro o cinco veces al pub 
«Amy» pero que «nunca tuvo 
tratos sexuales con nadie, remu
nerados o no», según su letra
do, Francisco Baena Bocanegra.

El aristócrata, que tiene 71 
años, sólo respondió a las pre
guntas del fiscal y de su aboga
do defensor porque está muy 
afectado por el caso, en el que 
el fiscal pide para él dos años de 
prisión por haber mantenM||o 
supuestamente relaciones con 
otros tantos menores.

Otro de los nueve acusados 
que declararon ayer, Alfredo 
R.M., hizo un relato pormeno
rizado a los jueces sobre su re
lación con el único menor que 
le acusa, que según su versión 
es un delincuente habitual co
nocido como «El Caqui», veci
no suyo, y con el que mantiene

Jorge Cadaval de "Los Morancos", a la derecha, llega al juicio, seguido del presentador y cantante Jesús Vázquez. EFE

una antigua «animadversión y 
odio» por problemas vecinales.

Guillermo Carmona Muñoz, 
ex hermano mayor de la cofra
día sevillana de la Santa Cruz, 
negó haber mantenido relacio
nes con el chico que le acusa y 
aseguró a los jueces que acudió 
al «Amy» algunas veces a tomar 
copas, sobre todo en verano, pero 
nunca entró en los reservados, 
aunque «de oídas» sabía que 

existían. La declaración de este 
imputado comenzó con una ad
vertencia del presidente del 
Tribunal, Agustín del Río, que 
pidió a los abogados que no ci
tasen en sus preguntas a la her
mandad sevillana de la Santa 
Cruz puesto que el dato «no es 
vinculante» para el caso. El 
cofrade, que dimitió de su car
go al conocerse su imputación 
en el «caso Amy», explicó que 

es visitador médico de profesión 
y por eso tantas personas vin
culadas con el pub tenían su tar
jeta de visita. En cuanto al acu
sado Miguel F.B., manifestó que 
visitó el local en compañía de 
su esposa, que era amiga del 
relaciones públicas, Domingo 
Arnaldo, porque estaban traba
jando en aspectos artísticos para 
unos ropajes de santos que la 
mujer estaba diseñando.

Detenidos tras 
atracar a punta 
de pistola un 
banco de Vitoria

Efe-Vitoría

La Ertzaintza detuvo ayer a 
tres presuntos atracadores que 
minutos antes habían asaltado a 
punta de pistola una sucursal del 
Banco Guipuzcoano, situada en 
la calle Dato de Vitoria, en el 
centro de la ciudad, informó a 
la Policía Autónoma.

En el transcurso del atraco, 
uno de sus autores llegó a colo
car la pistola en la cabeza de un 
cliente de la entidad bancaria y 
realizó varios disparos 
intimidatorios al aire, según 
indicaron testigos presenciales.

Según relató una empleada de 
la entidad que se encontraba en 
el momento del atraco en su 
puesto de trabajo, hacia las 9.20 
de de la mañana de ayer entra
ron en la oficina dos personas, 
de unos treinta años de edad, bien 
vestidos y a cara descubierta.

En ese momento, se encon
traban en la sucursal varios 
empleados y dos clientes a los 
que, después de que uno de los 
atracadores se colocara una 
media en la cabeza, les exigie
ron que se tumbaran en el suelo.

Esta empleada explicó que 
uno de los clientes se encontra
ba «muy nervioso» y que uno de 
los ladrones le colocó la pistola 
en la cabeza amenazándole..En 
un momento del atraco, uno de 
sus autores realizó varios dispa
ros intimidatorios al aire, según 
los testigos presenciales.

Los atracadores se dirigieron 
al «búnquer» de la oficina, don
de se pudieron apoderar de unos 
dos o tres millones de pesetas, 
aunque este dato no ha sido 
confirmado por la dirección de 
la entidad ni por la Ertzaintza.

Este cuerpo policial fue aler
tado de lo que sucedía por otra 
empleada de la entidad banca
ria que se encontraba desayunan
do en un bar cercano a la ofici
na y que al volver a la misma se 
percató de lo que occurría.

Detenidos con 12 kilos de ”coca’’ 
en maletas con doble fondo

Efe-Madrid

El Grupo de Investigación 
Fiscal y Antidroga (GIFA) de la 
Guardia Civil detuvoen el aero
puerto de Madrid Barajas a tres 
españoles cuando intentaban in-: 
troducir cerca de 12 kilos de co
caína pura oculta en los dobles 
fondos de tres maletas.

Según informaron fuentes del 
instituto armado, la droga fue 
detectada por los perros especial
mente entrenados por este gru
po, y la detención se produjo 
cuando Roberto F.G., de 31 años; 
Francisco Manuel G.F., de 27 

años; y Pedro D.L., de 47 años, 
se disponían a recoger sus 
maletas.Los detenidos, que han 
sido puestos a disposición judi
cial, llegaron Barajas en el vue
lo 911 de Spanair procedentes 
de Isla Margarita (Venezuela).

Por su parte, el grupo de 
Estupefacientes de la Policía del 
aeropuerto de Barajas detuvo a 
dos ciudadanos colombianos y 
uno holandés cuando intentaban 
introducir en España 3,700 ki
los de cocaína pura oculta en el 
doble fondo de una maleta. Esta 
detención ha supuesto el fin de 
una investigación que comenzó 
meses atrás en Málaga.

Hallados en una gruta seis españoles 
desaparecidos en Cerdeña, Italia

Efe-Roma

Los seis españoles desapare
cidos cuando navegaban en ca
noas por la costa de la isla ita
liana de Cerdeña fueron locali
zados ayer en una gruta por un 
helicóptero de la policía que par- 
ticipaba en las operaciones 
de búsqueda. Los canoistas, que, 
al parecer, proceden de Barce
lona y varias localidades cata
lanas, se encuentran en buenas 
condiciones y están a la espera 
de ser rescatados por los equi
pos de socorro en una gruta de 
la cala Luna, situada en la pro

vincia de Nuoro (este la isla), en 
la que se refugiaron del mal tiem
po en la zona.La Capitanía del 
Puerto dio los nombres de cua
tro de los seis navegantes: José 
Barneda, de 48 años; Magdale
na Bamecia, de 48; Ana Martínez, 
de 39; y Alfonso Sánchez Gar
cía, de 38, mientras que dijo 
conocer sólo el nombre de pila 
de los dos restantes, Margarita 
y Ramón. Por su parte, el Con
sulado español en Ro-ma seña
ló que carecía aún de no-ticias 
sobre él asunto. La operación de 
rescate plantea algunas dificul
tades, ya que el terreno impide 
el aterrizaje del helicóptero y las 

condiciones del mar hacen im
posible la navegación. Los es
pañoles habían salido el martes 
a mediodía del centro-este de 
Cerdeña para hacer una excur
sión en canoa y se detuvieron a 
comer en un restaurante de la 
cala Luna, de donde reanudaron 
la navegación a las cinco de la 
tarde, según el propietario del 
local. Los excursionistas tenían 
previsto llegar el martes por la 
tarde a la localidad de Santa 
Maria Navarrese, donde les 
esperaba una amiga, quien, pre
ocupada al no verles aparecer, 
dio la alarma a la policía, que 
puso en marcha la búsqueda.
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Poblaciones costeras se inundamnpor la subida del nivel del mar Menorca: 40 personas fueron 
desalojadas por el temporal

Normalidad en Castellón
y Valencia tras el temporal

Efe-CasteHón/V alenda

El temporal que ha afectado 
al litoral de las provincias de 
Castellón y Valencia ha remiti
do y las poblaciones costeras, que 
el miércoles se inundaron tras 
la subida del nivel del mar, vuel
ven a la normalidad, según in
formaron ayer fuentes del cen
tro de Emergencias.

Durante la mañana de ayer , 
los bomberos colaboraron en 
achicar agua de. viviendas, 
cámpings y bajos comerciales 
próximos a la costa que el miér
coles quedaron completamente 
anegados, según las mismas 
fuentes, que añadieron que la úni
ca carretera queayer permane
cía cortada al tráfico es la CV- 
140, que discurre paralela a la 
costa entre las localidades de 
Benicarló y Peñíscola.

En las playas del norte de la 
provincia de Castellón, que el 
miércoles quedaron cubiertas por 
el agua, la situación se ha nor
malizado poco a poco, dijo el jefe 
provincial de Costas, Leonardo 
Monzonís, quien añadió que en 
las playas del sur la tempestad 
ha causado graves daños y ha 
arrastrado grandes Cantidades de 
arena, aunque todavía es pron
to para saber los metros de pla
ya perdidos.

El responsable de Costas 
destacó la necesidad de invertir 
entre 30.000 y 40.000 rnillones 
de pesetas en la ejecución de 
obras que contribuyan a paliar

Estado de la carretera entre Benicario y Peñíscola.

I

la paulatina regresión de las 
playas castellonenses y agregó 
que las que requieren una rege
neración inmediata son las de 
Peñíscola, «La Curva» de Beni
casim y las de Nules, Moncofar, 
Chilches y Almenara.

Precisamente, la localidad de 
Almenara ha sido una de las más 
afectadas, puesto que según re
lató su alcalde, José Luis Ar
gamasilla, las olas eran tan al
tas que sobrepasaron los tejados 
de las casas más cercanas al mar 
y han anegado cerca de un cen
tenar de chalés situados hasta la 
cuarta línea de playa. Según dijo, 
las calles próximas a la costa se 
encontraban esta mañana repie- 

tas de fango, arena y escombros 
arrastrados por el mar como 
consecuencia de «uno de los 
temporales más fuertes de los 
últimos quince años».

Destacó la necesidad de que 
la Administración emprenda un 
plan integral para regenerar to
das las playas del sur de la pro
vincia y evitar que nuevos tem
porales arrasen de nuevo la costa, 
a la vez que manifestó que los 
espigones que se han construi
do últimamente han sido «insu
ficientes» y «no han servido para 
preservar las playas».

La mayor p^rte de la flota 
pesquera de Castellón no salió 
ayer a faenar.

Efe-Mahón (Menorca)

Cerca de 40 personas, que 
residen en chalés situados pri
mera línea del mar de la urbani
zación S’Algar de Menorca, se 
vieron obligadas a pasar la no
che en un hotel tras ser evacua
das de sus casas debido al tem
poral que desde el miércoles azo
ta el norte del archipiélago ba
lear.

Un portavoz de la Delegación 
del Gobierno en Menorca explicó 
ayer que la costa sur de San Luis, 
donde se encuentra esta zona 
residencial, es una de las más 
afectadas por el temporal, que 
ayer alcanzó rachas de hasta 100 
kilómetros por hora, con olas que 
desplazaban grandes rocas y 
masas de agua hacia las casas. 
Los servicios de Protección Civil

Zimbabue: condenados por 
enterrar vivo a su bebé

Efe-Zimbabue

Un hombre zimbauo y su 
mujer fueron sentenciados ayer 
jueves a 21 años de cárcel por
un tribunal de la ciudad de a la pena capital, que en
Mutare (este de Zimbabue) tras 
haber sido hallados culpable de 
enterrar vivo a su bebé de seis 
semanas, informó una radio de 
Harare.

La pareja, formada por Show 
Muchigere, de 24 años, y su 
esposa Jesca Tafireyi, de 23, 
alega que cometieron el infan
ticidio porque no tenían suficien
tes recursos económicos para 
mantener a su hijo.

El juez determinó que 
Muchigere deberá cumplir 17 
años de su condena antes de que 

consideraron que las 38 perso
nas que viven en estas casas 
corrían peligro por el derrum
be de paredes, inundaciones y 
rotura de cristaleras, por lo que 
se procedió a su evacuación, que 
se efectuó de formada ordena
da. El delegado gubernamen
tal en la Isla, Clemente Ríos, ase
guró que el temporal ha provo
cado cuantiosos daños materia
les en embarcaciones de recreo 
y de pesca de Menorca, e incluso 
ha ocasionado el hundimiento 
y la destrucción total de varias 
barcas por rotura de amarras y 
arrastre hacia tierra.

La flota pesquera de Menor
ca permaneció amarrada en los 
puertos de Mahón, Ciutadélla 
y Fornells y las comunicacio
nes marítimas también se han 
visto afectadas.

pueda considerarse un indulto, 
mientras que su mujer será en
carcelada por un plazo efecti
vo de cuatro años.

La pareja no fue condenada

Zimbabue se ejecuta con la 
horca, debido a que el juez acep
tó como circunstancia atenuante 
el hecho de que ambos son «gen
te sin ninguna educación formal 
que cree en los métodos tribales 
de planificación familiar».

Los esposos declararon ha
ber consultado a «un profeta» 
para que ayudara a Jesca a evi
tar embarazos y el curandero les 
dió, a modo de anticonceptivo, 
una cuerda con siete nudos que 
la mujer debía atarse a la cintu
ra.

El pastor acusado de homicidio, 
dispuesto a pasar la prueba del 
detector de mentiras

í 1

Efe-Bruselas

Andras Pandy, pastor protes
tante de origen húngaro acusa
do en Bélgica del asesinato de 
seis de sus familiares, está dis
puesto a someterse a un detec
tor de mentiras, informó ayer, 
jueves, un portavoz de la fisca
lía de Bruselas.

En Bélgicaun examen de ese 
tipo es considerado sólo como 
un indicio más, con lo que no 
tiene el mismo peso que en otros 
países europeos, según la fuen
te, que agregó que el juez que 
instruye el caso «no es del tipo 
de personas que recurre» en su 

trabajo al empleo de péndulos y 
de médium.

Las autoridades belgas debe
rán solicitar el detector de men
tiras a otro país europeo.

En Hungría la policía lleva a 
cabo también excavaciones en 
una vivienda de Pandy, mientras 
que las que se efectúan en una 
de sus casas de Bruselas, la si
tuada en Quai de L’Industrie, 5, 
podrán prolongarse durante seis 
semanas y no las tres previstas.

Las tres viviendas que el 
pastor protestante posee en la 
capital belga son registradas con 
la ayuda de perros y medios téc
nicos, como un radar.
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30 Viernes, 31 de octubre de 1997 «El debate pretende romper la 
rutina del departamento y probar 
con un ejemplo los instrumentos 
teóricos de las ciencias sociales»

Diana de Gales, tema 
académico en la Universidad
Libre de Berini

Diana, la princesa de Ga
les que tras su reciente muer
te fue Hamada popularmente 
«reina de corazones» ha ter
minado por conquistar también 
el interés académico alemán.

La vida y personalidad de 
«Lady Di» fueron desde ayer, 
jueves, objeto de debate en el 
departamento de estudios po
líticos de la Universidad Li
bre de Berlín (FU). «Mitos y 
Política; Diana, de princesa de 
Gales a reina de corazones» es 
el título de una nueva serie de 
conferencias del prestigioso 
centro de pensamiento berlinés 
que suele centrar sus estudios 
en personajes de la política 
mundial como Adenauer, el 
«Che Guevara» o Corbachov, 
entre otros.

Según las organizadoras, 
Sigrid Koch-Baumgarten y 
Sabine Berghahn, «el debate 
pretende romper la rutina del 
departamento y probar con un 
ejemplo los instrumentos teó
ricos de las ciencias sociales»

«Ladi Dy como icono moder
no», «Lady Di, culto mariano», 
Lady Di y la pasión por la 
modernidad» o «Lady Di, el 
angel de la muerte para la mo
narquía», son algunas de las 14 
conferencias que intentarán 
descifrar el porqué del naci
miento del mito «Lady Di».

Por otra parte, el productor 
alemán Christian Seidel ha com
prado los derechos para hacer 
una película sobre la vida de 
Diana de Gales basada en la bio
grafía de Andrew Morton, que 
se ha convertido en un «best- 
seller» mundial tras la muerte 
de la princesa.

Seidel declaró al semanario 
austriaco «News» que la pelí
cula, por cuyos derechos ha 
pagado al parecer dos millones 
de dólares y para la que se han 
presupuestado otros 18 millo
nes de dólares, comenzará a 
rodarse en marzo próximo en 
los escenarios originales y es
tará lista para su exhibición en

1^
^

El juguete 
Tamagotchi 
fracasa en 
China por 
aburrido

El Tamagotchi, un ju
guete electrónico nipón 
que ha batido récord de 
ventas en Japón y causa
do furor este año en otros 
países del mundo, no ha 
obtenido el éxito espera
do en los niños chinos por 
ser demasiado «simplón», 
han señalado expertos en 
pedagogía al periódico 
«China Daily».

Según un estudio hecho 
en dos grandes ciudades, 
Pekín y Cantón, un 72 por 
ciento de sus habitantes 
han oído hablar de este ju
guete, pero sólo el 9 y el 
15 por ciento, respectiva
mente, han adquirido uno.

El porcentaje relativa
mente alto de Cantón se ex
plica por la proximidad de 
esta ciudad china al sudeste 
asiático, según los exper
tos, donde el tamagotchi ha 
sido todo un éxito comer
cial.

Sin embargo, señalad 
periódico, aunque en un 
primer momento los niños 
chinos sientan curiosidad 
y quieran comprar una de 
estas mascotas virtuales in
fluidos por la moda, a los 
pocos días de jugar con ella 
pierden todo el interés que 
tenían, debido a «su abu
rrido'programa». Efe

Asturias: mañana extraerán 
un tronco de dinosaurio
Un equipo del Departamento de 

Geología de la Universidad de 
Oviedo extraerá mañana un tron
co fósil y varias huellas de 
dinosaurios del acantilado de 
Luces, situado en las inmediacio
nes del Faro de Lastres (Asturias).

Según informaron ayer fuentes 
de la universidad , la operación 
se efectuará bajo la dirección del 
profesor José Carlos García-Ra
mos, y el equipo de geólogos con
tará para su trabajo con la ayuda 
de un helicóptero del Principado. 
El tronco fósil, de unos 400 kilo
gramos de peso, y las dos huellas 
tridáctilas de dinosaurios bípedos 
pertenecen al período del Jurásico 
Superior y tienen una antigüedad 
de unos 150 millones de años. 
Con el apoyo del helicóptero, los 
fósiles serán izados desde el acan
tilado hasta las inmediaciones del 
Faro de Lastres. Efe

W

La Reina Sofía, el 
Príncipe y la Infanta 
Cristina, en el Teatro Real

La Reina Sofía, el Prínci
pe de Asturias y la Infanta 
Cristina asistieron ayer por la 
tarde, en el Teatro Real, a la 
última representación de 
«Divinas palabras», la ópera 
de Antón García Abril que 
estrenó Plácido Domingo el 
pasado dia 18.

La semana pasada el Rey, 
los Duques de Lugo y la In
fanta Pilar, hermana mayor 
de Don Juan Carlos, acudie
ron también al Real para ver 
al tenor madrileño cantar el 
papel protagonista, Lucero, en 
esta ópera basada en la obra 
homónima de Valle-Inclán.

Los primeros en llegar al 
Real fueron el Príncipe Feli
pe y su hermana, doña Cris
tina, que ocuparon el palco 
Real. Más tarde lo hizo su 
madre, la Reina Sofía. Doña

Sofía acudió al Teatro Real 
tras inaugurar, junto a la 
Reina Silvia de Suecia, una 
exposición en el Museo del 
Prado que exhibe parte de la 
colección de esculturas que 
reunió Cristina de Suecia 
(1629-1689), y que forman 
parte de los fondos de esta 
pinacoteca.

Tras la representación, la 
Reina y sus hijos saludaron 
al tenor madrileño y al resto 
de la compañía, que ha pues
to en escena «Divinas pala
bras» en cinco funciones. 
Con libreto del dramaturgo y 
académico Francisco Nieva, 
dirección musical de Antoni 
Rós-Marbá y escénica de José 
Carlos Plaza, la ópera se es
trenó en el Real, a nivel mun
dial, la noche del pasado día 
18. Efe
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Almodovar estrena en Francia su
última película, ” Carne trémula"

El director de cine Pedro al- 
modóvar, que estrenó ayer en 
Francia su última película, «Car
ne trémula», ambientada en la 
España de la década de los años 
70, ha señalado que «los espa
ñoles no permitirán la vuelta de 
algo semejante al franquismo».

En una entrevista publicada 
por el diario «Le Figaro», Almo
dóvar reconoce que aunque siem
pre se propuso desterrar de sus 
películas el franquismo y vengar
se así de ese período «ignorán
dolo, como si España siempre 
hubiera sido moderna», no ha 
tenido más remedio que revisar, 
con este filme, un capítulo de la 
historia de España que él mismo 
vivió cuando llegó a Madrid.

Sobre la programación tele
visiva en España, Almodóvar, de 
46 años, dice que «no hay más 
que fú tbol; es para pensar que (el 

presidente del Gobierno, José 
María) Aznar ha sido lo bastan
te inteligente como para com
prender cómo hipnotizar al pue
blo español».

La nueva película de Almo
dóvar, adaptación de una nove
la de Ruth Rendell, vuelve a 
mezclar sensaciones tan huma
nas como el deseo, la envidia, los 
celos, la posesión y la frustración 
bajo el lema típicamente «almo- 
dovaresco» de «emociones autén
ticas en situaciones banales, in
creíbles o las dos al mismo tiem
po», según «Le Figaro».

Sobre sus futuros proyectos, 
Almodóvar adelantó que «tengo 
varios, entre ellos una película 
del Oeste que transcurra en un 
burdel donde se entremezclen 
homosexualidad y droga con 
indios y sherifs».

Efe

"Los españoles no permitirán la vuelta 
de algo semejante al franquismo", 
declaró Almodóvar a "Le Figaro"

O

fe

Nacen cuatro cachorros 
albinos de león en Alicante

Cuatro cachorros albinos 
de león, dos machos y dos 
hembras, han nacido en el 
«Safari Park» de la localidad 
alicantina de El Verger, lo que 
ha supuesto todo un aconte
cimiento en los veintiún años 
de historia de este parque de 
atracciones, con más de tres
cientos animales salvajes.

La camada ha sido sepa
rada de la madre para evitar 
que fuera atacada por otras 
hembras y por los dieciocho 
cachorros de león que viven 
actualmente en jaulas aisla
das, aunque también se ha 
adoptado esta medida ante la 
posibilidad de que contraiga 
algún tipo de enfermedad du
rante las primeras semanas de 
existencia, dijo la apoderada 
del «Safarik Park», Rosario 
Montaner.

Esta expresó su confian
za en que los cuatro cachorros, 
nacidos el pasado domingo, 
puedan sobrevivir y se con
viertan en un futuro en uno de 
los principales alicientes del 
recinto, que alberga a mas de 
trescientos animales salvajes 
de veinticinco especies dis
tintas, procedentes de los cin
co continentes.

La gran atracción del safari 
es el recorrido en vehículo por 
el territorio de los leones

Joaquín Cortés presenta 
hoy el espectáculo "Pasión 
Gitana" en Buenos Aires

El bailarín y coreógrafo español Joaquín Cortés presentará 
el espectáculo «Pasión gitana» en el estadio Luna Park de Buenos 
Aires, a partir de hoy y durante seis noches consecutivas. En 
rueda de prensa. Cortés se definió ayer como el nuevo referen
te del flamenco, tras la muerte del cantaor «Camarón de la 
Isla». La continuidad del flamenco en las nuevas generacio
nes está garantizada, «ya que los niños gitanos me quieren imitar 
y seguir mis pasos, como pasó con Camarón de la Isla», afirmó 
el bailarín.

Cortés llegó a Argentina procedente de Santiago de Chile 
para presentar por segunda vez «Pasión gitana», un espetáculo 
que creó en 1995 y que ya ha sido visto por un millón de per
sonas en el mundo. «El show es el mismo del año pasado, con 
un par de coreografías nuevas», se excusó el bailarín, que atribuyó 
las pocas innovaciones «al trajín de la gira». Efe
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El noventa por dento de las 
moscas astronautas sobrevivió

El noventa por ciento de 
las casi 500 moscas españo
las enviadas al espacio en el 
satélite ruso «Foton 11» para 
estudiar los procesos de en
vejecimiento en microgra
vedad, sobrevivió al viaje y 
están siendo analizadas en el 
Instituto de Investigaciones 
Biomédicas de la Universidad 
Autónoma/CSIC.

El bioquímico Roberto 
Marco, responsable del pro
yecto científico, explicó a Efe 
que el «Foton 11», lanzado al 
espacio el pasado día 9 desde 
el cosmódromo de Plesetsk 
tuvo que regresar a la tierra 
un día antes de lo previsto, 
debido a un problema térmi
co que no alteró el experimen
to español.

La temperatura debía de 
haberse mantenido sobre los 
21 grados centígrados, pero 
a partir del noveno día en el 
espacio descendió linealmen
te hasta estabilizarse, en el 
contendor de las moscas, en 
algo más de 15 grados, indi
có Marco. Efe

El barco del Príncipe 
regatea en Canarias

El barco de la Armada Es
pañola «Aifos» intervendrá 
por primera vez en una rega
ta en aguas de Canarias, tras 
confirmarse que lo hará en el 
VIII Trofeo S.A.R. El Prín
cipe de Asturias de vela, que 
comenzará hoy, en el litoral 
de esta capital.

El príncipe de Asturias 
Felipe de Borbón, que patro

nea el «Aifos», aún no con
firmó su participación en esta 
competición, según comuni
có ayer la organización.

Tampoco se definió si la 
Infanta Cristina formará parte 
de la tripulación del «Azur de 
Puig». Tanto el Príncipe Fe
lipe como la Infanta Cristina 
estuvieron en la pasada edi
ción de este Trofeo, efe

El 75% de usuarios de 
ordenadores sufren 
molestias en los ojos

El 75% de los usuarios de ordenadores sufren molestias 
en los ojos, según el Colegio Nacional de Opticos- 
Optometristas de Galicia. Entre los problemas más frecuentes 
que producen los ordenadores se encuentran, según estas 
fuentes, la vista cansada, visión borrosa, dolores de cabeza 
o de cuello, parpadeo más frecuente de lo normal y sensa
ción de presión en los ojos, entre otras.

Los ópticos indican que la mayoría de los usuarios de 
los ordenadores sufren molestias en los ojos, pero añaden 
que no hay ninguna evidencia científica que demuestre que 
el uso prolongado de esos aparatos sea la causa de daños 
irreversibles. Hay especialistas que sañalan que el trabajo 
continuado con una pantalla de ordenador no provoca es
tos trastornos, sino que simplemente acentúa los síntomas, 
indican las mismas fuentes. Los especialistas recomien
dan la utilización de filtros para los monitores, corregir los 
defectos de refracción con unas lentes adecuadas y descan
sar la vista cada quince minutos levantando la visión del 
ordenador y tratando de mirar a puntos lejanos. Efe

El Congreso de 
Estados Unidos 
nombró a al actor 
Bob Hope veterano 
honorario

El actor norteamericano Bob 
Hope, de 94 años, ha sido nombra
do por el Congreso de EEUU ve
terano honorario, en reconocimien
to de los espectáculos que interpretó 
durante varias décadas para el 
Ejército. Hope, que nunca luchó en 
ninguna guerra, ha sido el primero 
en recibir ese título en una cere
monia en el Capitolio a la que asis
tieron representantes militares y de 
los grupos de veteranos.

El actor acompañado de su es
posa Dolores y de tres de sus hijos 
agradeció el homenaje a los con
gresistas y al numeroso público que 
asistió a la ceremonia. «Me han 
dado muchos premios en mi vida, 
pero ser nombrado entre los hom
bres y mujeres que yo admiro más, 
es el mayor honor que nunca he 
recibido», dijo el actor.

Bob Hope actuó para los solda
dos norteamericanos en numero
sas ocasiones durante la II Guerra 
Mundial y las guerras de Corea, 
Vietnam y del golfo Pérsico. Leslie 
Townes Hope, como realmente se 
llama Bob Hope, nació en Eltham 
(Gran Bretaña) el 29 de mayo de 
1903 y desde los cuatro años vivió 
con su familia en Estados Unidos. 
El actor homenajeado es uno de los 
más famosos interpretando el gé
nero de vodevil y musical en los 
teatros de Broadway, en donde 
debutó en 1933.

Algunas de sus películas más 
famosas son «Mi rubia favorita» 
(1942), «La princesa y el pirata» 
0 944), «Rumbo a Río» (1947) o 
«La gran noche de Casanova» 
(1954), entre más de una 
cincuentena de filmes, efe
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HORIZONTALES.-1 ;Tangente del compremento de un ángulo o de un arco (PI).- 
2: Quererlos.- 3: Símbolo químico. Lisonjee. Al revés, pronombre personal.- 4: 
Adverbio. Entorpece, estorba. Conjunción.- 5: Sortijilla. Estilo de natación.- 7: 
Cierto metal. Trecho.- 8: Deslucir. Del verbo ir.- 9: Toma. Ansia. Labre.- 10: 
Símbolo químico. Del verbo ser. Matrícula de coche española.-11: Refinería de 
petróleo de Murcia.

VERTICALES.- 1: Encandilar. Camastro,- 2: Adverbio. Das un vistazo.- 3: 
Símbolo químico. Elevaban.- 4: Dueña. Consonante repetida. Matrícula de coche 
española,- 5: Cero. Preposición. Al revés, período de tiempo.- 6; Cueva.. Al 
revés, sustancia viscosa obtenida por destilación de la madera de varios árbo
les coniferos.- 7: Pronombre. Al revés, matrícula de coche española. Entregar.- 
8: Personaje de la Biblia. Al revés, terminación verbal. Matrícula de coche 
española.- 9: Consonantes diferentes. Engalanaba.-10: Cierto metal. Nombre de 
mujer.-11: Tela muy basta de lana burda. De cierta consistencia (PI).

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

U Y S T P = 30
Z Z V X Q = 16
Q X Y S T = 27
P S Q Y Y = 30
Q V Q P S = 33
34 15 29 26 32 = 136
Letras clave P = 8; Y = 4

OCATLANTAIB 
QUIETUDRIOS 
URBIALESGAO 
INMEJieONDA 
TPICAMTRAIL 
OANACARACAS 
INICESTROJO 
CAIFLEDALIF 
AMPUELOSTOS 
RASUNCIONEA 
CRATINASOIN

Buscar 10 
ciudades 

americanas

ARIES. Indisposición pasajera. No 
sea tan orgulloso y acepte ese conse
jo que tanto necesita. En el amor, 
igual que en días pasados

TAURO. Dolores de tipo neurálgico. 
Ganancias inesperadas.. Sus esfuer
zos por llegar a una reconciliación 
serán inútiles

GÉMINIS. Salud excelente. No 
tenga ese amor propio tan exagera
do y sepa permanecer en la sombra 
cuando las circunstancias así lo exi
jan
CÁNCER. Dolor de cabeza. Tenga 
confianza en el futuro y piense que 
todo va a solucionarse fácilmente. 
Cita interesante

LIBRA. Salud excelente. Coopere 
con sus compañeros y no intente 
actuar por su cuenta. No sea tan 
superficial y piense que el amor es 
algo muy serio
ESCORPIO. Cansancio. No deje 
escapar esa oportunidad que nunca 
se le volverá a presentar. Venza sus 
celos y no sea tn suspicaz

SAGITARIO. No tome tantas gra
sas o su hígado se resentirá. Su vita
lidad le permitirá enfrentarse con 
optimismo a ese serio problema. 
Regular en lo sentimental
CAPRICORNIO. Salud muy buena. 
Se sentirá orgulloso al saberse admi
rado por esa persona tan importan
te. Alegría en el terreno sentimental

LEO. Salud excelente. En el ámbito 
laboral, no se empeñe en algo absur
do. No decepcione a su pareja

ACUARIO. Salud excelente. Los 
resultados obtenidos le harán sentir- 
se satisfecho. Trate de no disgustar a 
su pareja con sus caprichos

1: Neutralizar, interceptar.- 2: Temporal.- 3: Cotillería.- 4: 
Alarmarse.- 5: Ampliación, continuación.- 6: Minúsculo.- 7: 
Pueriles, insignificantes.- 8: Indiscutible.- 9: Violencia.-10: 
Nobleza.- 11: Mandatario, personaje.-11: Jefe, caudillo.

RIR

FE A RI
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*IN QUIE RIO GO TIS

TAR TO *IN *TRAN GA

SE PIS ^B SI LON CION
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CIA CROS SUS PI RIO TA *DIG

*M1 BLE *IN CIA LID

DAD SA -'ZU CRA DA

CU VI TO *A *A
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LI *1 GRE

*A

De cada casilla señalada con un asterisco parte una pala
bra que corresponde a una de las definiciones dadas 
abajo. Al responder, vaya marcando fas sílabas para no 
repetirías, moviéndose de una casilla a la siguiente, hori
zontal, vertical o diagonalmente, hacia delante o hacia 
atrás, pero sin saltarse ninguna. AI acbar la última defini
ción, quedarán varias casillas con sus sílabas correspon
dientes, pero que usted no habrá marcado, y que leídas 
adecuadamente darán el nombre de una piedrapreciosa.

VIRGO. Salud buena. La jomada le 
será poco favorable en el plano 
económico. Todo marchará bien en 
lo referente al amor

PISCIS. Salud buena. No dé tantas 
vueltas a las cosas ni lo vea todo tan 
negro. Aunque haya de realizar un 
esfuerzo, no discuta pase lo que 
pase
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En la temporada 1990-91 el conjunto 
blaugrana entrenado por Johan Cruyff 
consiguió el mismo número de empates 
y victorias después de ocho jornadas

El equipo catalán con un empate o una victoria en el Bernabéu batiría su marca

El Barca dubitativo, a un punto 
de su mejor marea liguera
Las dudas exhibidas por el Barcelona de Louis Van Gaal 
en su juego no tienen reflejo en los excelentes resultados 
conseguidos en el inicio de la Liga, hasta el punto que los 
azulgrana, si empatan o ganan en el Bernabéu, habrán 
batido su mejor arranque de siempre en el campeonato

Efe - Barcelona

El F.C. Barcelona, pese a las 
críticas a su poco convincente 
juego desplegado, camina a rit
mo de récord. De hecho, el equi
po catalán ya ha igualado con sus 
siete victorias y un empate en las 
primeras ocho jornadas, el me
jor inicio de campeonato liguero, 
que data de la temporada 1990- 
91.

Hasta ahora, el Barcelona ha 
sumado consecutivamente vic
torias con la Real Sociedad (3- 
0), Valencia (0-3), Deportivo (2- 
1), Sporting de Gijón (1-4), 
Tenerife (3-2) y Mallorca (0-1), 
después arrancó un punto en el 
campo del Santiago de 
Compostela (2-2) y anotó una 
nueva victoria en el último en
cuentro jugado contrae! Racing 
de Santander (2-0).

En total, siete victorias y un 
empate después de ocho jorna-

das, los mismos resultados que 
se dieron en la temporada 1990- 
91. En esa campaña, el Barce
lona entrenado por Johan Cruy ff 
tuvo un comienzo idéntico.

En las primeras seis jornadas, 
el equipo azulgrana consiguió 
derrotar al Espanyol (0-1), Va
lencia (3-1), Betis (2-3), Valla
dolid (1-0), Tenerife (0-1) y 
Athlétic (4-1).

La racha se rompió en el 
Sadar, cuando los barcelonistas 
no pasaron del empate sin goles 
ante Osasuna, aunque en la oc
tava jornada los azulgrana vol
vieron a ganar 3-2 en casa al 
Sporting de Gijón.En la novena 
jornada, el Atlético de Madrid 
acabó con la racha del Barcelo
na. En el Calderón, los pupilos 
de Cruyff cayeron por 2-1 y 
pusieron fin a su mejor arranque 
liguero.

El Barcelona del cuestiona
do Louis van Gaal camina con

EFERivaldo y Giovanni, en el entrenamiento.

t

paso tan firme en la tabla como 
desorientado sobre el terreno de 
juego.Sin embargo, el estado de 
gracia de alguno de sus jugado
res, Rivaldo, en las primeras

jornadas, Oscar, en las últimas, 
y Luis Enrique, desde principios 
de temporada, son valores segu
ros que hasta la fecha han garan
tizados buenos resultados.

Real Madrid y Barcelona decidirán
en el Bernabéu quién es el mejor

Efe - Madrid

Real Madrid y Barcelona 
juegan mañana el encuentro más 
esperado de la undécima jorna
da de Primera División, con la 
intención de zanjar el debate 
abierto sobre cuál de los dos 
equipos es mejor.

El Barcelona se ha asegura
do el liderato. Tiene cuatro pun
tos de ventaja sobre el Real 
Madrid y, con un empate en el 
Santiago Bernabéu, obtendría el 
mejor arranque liguero de su 
historia.

Desde el Real Madrid, sin 
embargo, se apela a la suerte para 
explicar el primer puesto del 
rival, se reclama el mejor juego 
del campeonato y se recuerda que 
el Barcelona salió escaldado del 
primer enfrentamiento de ambos 
esta temporada, en la Supercopa.

El holandés Louis van Gaal, 
técnico barcelonista, considera

que ese precedente no es váli
do, porque su equipo ahora está 
más conjuntado y está conven
cido de que logrará un triunfo 
que su compatriota Johan Cruyff 
sólo consiguió en una de las ocho 
ocasiones que lo intentó.

El entrenador madridista, 
Jupp Heynckes, considera que 
puede pesar, de nuevo, el «mie
do escénico», pero también 
afronta la primera prueba seria.

Hasta ahora, el juego del 
equipo ha obtenido un consen
so que no logró el italiano Fabio 
Capello, pese aconseguir la Liga, 
pero si no vence el Barcelona 
logrará una significativa venta
ja, cuando aún no se ha alcanza
do un tercio de la competición.

Heynckes mantiene la duda 
en el lateral derecho del italia
no Christian Panucci, ausente en 
los últimos encuentros, y es una 
incógnita cómo se habrá recu
perado el equipo del maratoniano

Sanchis golpea el balón en una sesión de entrenamiento.

I

«*
 

«X
,

partido disputado el lunes en 
Mallorca y el estado en el que 
regresan el yugoslavo Predrag

Mijatovic y el croata Davor 
Suker, tras jugar con sus selec
ciones.

La undécima 
jornada de la 
Liga será clave 
para muchos 
equipos

Efe ■ Madrid

La undécima jornada ofre
ce otros enfrentamientos al lí
mite. El sábado Betis y Atléti
co de Madrid se juegan buena 
parte de sus aspiraciones en el 
Benito Villamarín, tras un flo
jo comienzo de temporada, 
Oviedo y Deportivo no tienen 
tampoco mucho margen de 
error.

El Betis ha ganado un solo 
partido en su campo y la afición 
no está de acuerdo con el jue
go que está mostrando el equi
po desde la llegada de Luis 
Aragonés al banquillo.

El Atlético está siendo más 
irregular de lo que cabía espe
rar por su juego. Tan pronto 
arrolla como sufre derrotas 
inesperadas derrotas, como la 
del pasado domingo frente al 
Espanyol. Un nuevo tropiezo 
complicaría sus aspiraciones.

En Oviedo, las últimas de
rrotas y la eliminación en la 
Copa del Rey, han complicado 

' la continuidad al frente del 
equipo del técnico uruguayo 
Oscar Washington Tabárez, que 
puede jugarse su futuro ante el 
Deportivo. El conjunto coruñés 
necesita, de igual forma, una 
victoria que le ayude escapar 
de un decimocuarto puesto poco 
acorde con sus aspiraciones.

Víctor Fernández, técnico 
del Tenerife, también pasa 
examen. Viaja a Bilbao, para en
frentarse al «rey del empate», 
con la carga que supone en la 
isla haber sido apeado de la 
Copa por el rival menos apete
cido; la UD Las Palmas.

La tensión presidirá, asimis
mo, el partido que disputarán 
Mérida y Valencia, ambos con 
cinco puntos tras diez jomadas. 
El brasileño Romario de Souza, 
tan polémico por sus ausencias 
como por sus presencias, vol
verá a convertirse en el prota
gonista absoluto.

El Valladolid recibe en el 
José Zorrilla al equipo que le 
ha sucedido esta temporada en 
el título de «conjunto revela
ción», un Mallorca reforzado 
por el empate ante el Real 
Madrid .

El Zaragoza buscará, antela 
Real Sociedad, su primer triunfo 
en la Romareda y el Celta apro- 
vechar la caótica racha del 
Sporting de Gijón, que no ha 
mejorado con Antonio Maceda 
en el banquillo la situació.

Para Compostela y Rácing, 
su enfrentamiento es una nue
va oportunidad de asentarse en 
la zona media de la clasifica
ción, mientras que el Espanyo 
espera que la visita del 
Salamanca le sirva para hacer 
olvidar a su afición eliniina-

, ción en la Copa del Rey.
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José Antonio Camacho.

Camacho critica 
la actitud de los 
jugadores en la 
Copa, aunque 
asume las culpas

Efe - Barcelona

El técnico del Espanyol, 
José Antonio Camacho, se 
mostró ayer crítico con los ju
gadores que ayer fueron elimi
nados de la Copa del Rey por el 
Figueres -Segunda División B- 
, aunque asumió las culpas del 
tropiezo.

Camacho, que alineó a los 
suplentes en la Liga y al 
canterano Pedro Nieto, asegu
ró que no está arrepentido del 
planteamiento, porque «si a la 
plantilla no se le da minutos de 
juego ante un rival que milita 
en una categoría inferior, nun
ca los tendría».

«Si los jugadores no están 
capacitados es su problema, pero 
ayer había sobre el campo va
rios internacionales y otros que 
quieren entrar en el once titu
lar», subrayó el murciano.

El técnico españolista está 
convencido de que ayer alineó 
aun equipo «respetable» y ase
guró que «si hubiese alineado 
a los titulares la gente se queja
ría de que no se conceden opor
tunidades a los suplentes ni ante 
el Figueres».

Al ser preguntado sobre la 
diferencia de categoría entre 
ambos equipos, José Antonio 
Camacho manifestó que «eso 
hay que demostrarlo sobre el 
campo y la balanza se inclinó a 
favor del rival».

Camacho.se refirió también 
a las críticas del centrocampista 
Nenad Pralija a la alineación que 
presentó el Espanyol. «Lo que 
tiene que hacer es jugar y ca
llar».

El entrenador murciano jus
tificó el descarte del gaditano 
Adolfo Aldana. «Está en dispo
sición de abandonar el club y, 
tras una reunión previa al par
tido frente al Figueres, se deci
dió que no jugase», dijo.

Aldana reconoció reciente
mente que cuenta con diversas 
ofertas de otros clubes, entre las 
que figura una del Xerez, que 
milita en la Segunda División.

Por último, Camacho expli
có a modo de resumen que «la 
única realidad es que el 
Espanyol se tiene qüe dedicar 
ahora a la Liga, porque es la 
única competición que disputa 
tras la elim.inación».

Bipartido va a ser especial para el ex atlético Solozabal

Kiko: "Ganando al Betis
olvidaremos al Español"

Efe - Madrid

Francisco Narváez ‘Kiko’, 
delantero del Atlético de Ma
drid, manifestó que vencer este 
próximo sábado al Betis sería 
una buena manera de olvidar la 
victoria conseguida por el 
Espanyol en la pasada jornada 
de Liga.

«Además, sería muy impor
tante sacar los tres puntos del 
estadio Benito Villamarín, por
que estaríamos en ventaja con 
un rival que, aunque no ha 
empezado bien, al final estará 
luchando por los puestos de 
arriba», dijo.

Kiko cree que ningún aficio
nado del Atlético de Madrid 
debe tener dudas sobre el jue
go del equipo, a pesar de la 
derrota cosechada ante el 
Espanyol ha sido un duro revés 
para el equipo.

«El otro día jugamos al mis
mo nivel que siempre, pero el 
equipo nunca tuvo la claridad 
de ideas, ni la efectividad a la 
horade finalizar las jugadas que 
en otras ocasiones. Esa fue la 
única diferencia», dijo el delan
tero.

Kiko manifestó que se le va 
hacer «raro» ver a Roberto 
Solozábal con la camiseta del 
Betis, pero al que más extraño 
se le va hacer esta situación va 
a ser al propio defensa que siem
pre vistió la camiseta del Atlé
tico.

«Solozábal ha estado desde

Naharro pone su cargo a disposición 
del Albacete tras la eliminación

Efe - Albacete

Miguel Naharro, nuevo téc
nico del Albacete, puso ayer 
su cargo a disposición del Con
sejo de Administración, des
pués de que el Albacete fuera 
eliminado de la Copa del Rey 
por el Lorca, con lo que se 
agrava la crisis en la que está 
sumido el equipo.

Posteriormente y en confe
rencia de prensa, Miguel 
Naharro se mostró abatido por 
lo ocurrido, explicó el porqué 
de su determinación y afirmó: 
«Ha sido muy duro haber vivi
do hasta el inicio del partido 
el día más bonito de mi vida, 
para pasar al término del mis
mo a ser el más amargo».

Justificar la derrota

«A los jugadores y al Con
sejo les he dicho que pongo mi 
cargo a disposición del club

R
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Kiko se enfrentará a su amigo Solozabal.

los trece o catorce años jugan- g 
do en este equipo y va a ser un d 
poco extraño para él jugar con- n
tra su ex equipo», dijo el e 
gaditano. q

Kiko alabó a su compañero
en la línea de ataque, el italia- e 
no Christian Vieri, que el miér- « 
coles anotó el tanto del empate c 
de su selección en el partido 1< 
contra la selección de Rusia va- n
ledero para la fase de clasifica- e 
ción para el Mundial de Fran- q 
cia’98. n

«Vieri está en racha y ese gol n
no hace sino n 
demostrarlo.Christian es un e

goleador nato y como los gran
des goleadores puede estar dos 
meses sin marcar goles y luego 
en un par de semanas marcar los 
que no anotó antes», dijo.

Kiko dijo que el partido entre 
el Real Madrid y Barcelona es 
«uno más de los que se disputa 
cada tres o cuatro meses, al que 
los medios de comunicación dan 
mucho bombo», pero al que todo 
espectador le gusta de ver, por
que entre sus dos plantillas 
reúnen a algunos de «los mejo
res jugadores del mundo». «A 
nosotros nos interesa que gane 
el Madrid, está claro.», dijo.
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Miguel Naharro.

porque es la única manera que 
tengo de justificar la derrota y 
la eliminación de la Copa. Si hay

un responsable soy yo», decla
ró Miguel Naharro.

El técnico, que se hizo car
go del equipo albaceteño el pa
sado lunes, tras la destitución 
de Luis Sánchez Duque, afirmó 
sentirse capacitado. «Lo estoy, 
pero para mi esto es una con
moción grande y cada uno en
tiende el amor propio de un 
modo y yo entiendo que la mejor 
manera es ofreciéndolo, desde 
luego».

«Le debemos una disculpa, 
un desagravio muy grande a la 
afición del Albacete y por lo 
menos yo es lo único que les 
puedo dar», afirmó Miguel 
Naharro.

Inmediatamente después 
de la intervención de Miguel 
Naharro, acudió a la sala de 
prensa del Estadio Carlos 
Belmonte el presidente del 
Albacete, Agustín Argandoña, 
quien dejó claro que Miguel 
Naharro tiene toda la confian
za.

El Valencia del 
italiano Rainieri 
se preocupa más 
por la defensa

Efe - Valencia

Fernando Cáceres, defen
sa del Valencia, que fue titular 
con Jorge Valdano y lo es aho
ra con Claudio Ranieri, señaló 
que este técnico está especial
mente interesado en mantener 
la portería a cero, ya que es 
consciente de que en ataque hay 
jugadores de gran valía que 
marcan la diferencia.

«A Ranieri le gusta mucho 
trabajar en defensa y que con
servemos el cero en nuestra 
portería, porque delante con
tamos con jugadores que te pue
den sacare! partido sin proble
mas», explicó el defensa argen
tino. A pesar de que la máxima 
que defiende el entrenador 
romano se cumplió en el parti
do de Copa del Rey contra el 
Hércules, al que se derrotó por 
1 -0, el público de Mestalla fue 
crítico en diversas fases del 
encuentro el juego exhibido por 
el equipo valencianista ante un 
rival de una categoría inferior.

«El público tendrá sus ra
zones», señaló a este respecto 
el jugador hispamno-argentino, 
«porque querrían ciertas cosas, 
pero no cuentan con que el equi
po puede pasar por un mal 
momento.

Nosotros hemos de mante
ner la tranquilidad e intentar 
ganar los partidos y si podemos 
dar espectáculo, pues mejor», 
matizó. El zaguero agregó que 
aunque quizá no se jugó bien 
contra el conjunto de Alican
te, lo importante es que se ha
bía logrado la victoria final y 
se había superado la difícil 
eliminatoria. Para Fernando 
Cáceres, es prematuro restrin
gir todo lo que resta de tempo
rada a la Copa del Rey, por lo 
que apuntó: «todavía queda 
mucho tiempo en la liga y te
nemos que encontrar el ritmo 
y los resultados. Luego hay que 
tener en cuenta que tres pun
tos te pueden llevar rápidamen
te hacia arriba», dijo.

Confirmada la 
condena a Lorenzo 
Serra Ferrer por 
enfrentarse a un 
policía

Efe - Sevilla

La Audiencia de Sevilla ha 
confirmado la condena de dos 
meses de arresto contra Lorenzo 
Serra Ferrer, ex entrenador del 
Real Betis.La sentencia de la 
Sección Cuarta de la Audien
cia de Sevilla, que no es 
recurrible, confirma en todos 
sus extremos la emitida en mayo 
pasado por el juzgado penal 11, 
que condenó a Serra Ferrer por 
un delito de resistencia a la 
autoridad pero lo absolvió de 
atentado, que habría llevado 
aparejada una condena de seis 
meses de prisión.
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Lus jugadores del Barcelona pasan por una mala racha. EFE

El Barcelona sólo ha sanado 2 de los últimos 10 partidos

El proyecto de Comas se 
tambalea en sólo dos meses

El III Ciudad de Alhambra, 
fínal del campeonato enduro

Efe ■ Barcelona

El Barcelona de Manel Co
mas se tambalea en sólo dos 
meses y la derrota cedida ano
che en Gerona contra el Valvi 
(93-79) ha encendido todas las 
alarmas en el seno del equipo 
catalán que sólo ha ganado dos 
encuentros de los últimos diez 
disputados y navega yn rumbo 
en la Liga ÁCB.

Además, la inminencia del 

partido contra el Real Madrid del 
próximo domingo acelera el 
nerviosismo en el equipo 
barcelonista.

El presidente de la sección, 
Salvador Alemany, reconoce su 
preocupación y admitió que el 
equipo ha entrado en una «diná
mica negativa» en la que cuan
do se entra casi todo sale mal.

Los problemas de Comas en 
el Barcelona son varios, pero se 
podían resumir en dos nombres 

propios. Uno, Roberto Dueñas, 
el gigante en el que basó, al 
parecer, buena parte de sus sis
temas defensivos y que se lesionó 
en la pretemporada. EUegundo 
es Marcelo Nicola quien fue fi
chado procedente del 
Panathinaikos griego, club que 
lo fichó antes de lesionarse gra
vemente en la rodilla durante los 
Juegos de Atlanta. Si Dueñas no 
ha podido jugar aún, Nicola no 
parece estar forma.

Efe - Granada

El III torneo Ciudad de la 
Alhambra, que se disputará en 
Granada el 1 y 2 de noviembre, 
cerrará el campeonato nacional 
de España de enduro y será el 
que decida los vencedores de esta 
especialidad de motociclismo, 
dada la corta diferencia de pun
tos entre los primeros clasifica
dos.

La organización en Granada 
de esta última prueba puntuable 
de Enduro, Ruta Sur Motor Club, 
ha diseñado un circuito muy 
exigente en uno de sus tramos, 
que con 61 kilómetros de reco
rrido transcurrirá por las sierras 
de Granada, Beas de Granada, 
Dúdar, Aguas Blancas, donde se 
encuentra el primer tramo espe

La selección de Taekwondo 
se prepara en Sierra Nevada

. Efe - Granada

La selección española de 
Taekwondo se ha instalado en 
el Centro de Alto Rendimiento 
(CAR) de Sierra Nevada para 
culminar su preparación para los 
Campeonatos del Mundo abso
lutos, que se disputarán el próxi
mo mes en el país asiático de 
Hong Kong.

Entre los concentrados figu
ran Elena Benítez, campeona en 
el torneo de demostración de 
Barcelona’92, campeona del 
mundo y de Europa; Mercedes 
Campos, campeona de España; 
José Prieto, medalla de bronce 
en los últimos mundiales y ac
tual campeón de Europa; y Juan 
Robles, actual titular nacional. 

cial, y Tocón de Quéntar, con 
el segundo tramo especial, para 
regresar a Beas.

En la primera jornada, el 
sábado 1, los participantes de
berán dar tres vueltas a este 
circuito, con lo que completa
rán cerca de 210 kilómetros, ya 
que en el recorrido total se in
cluyen los kilómetros de los 
tramos especiales que serán 
recorridos en seis ocasiones, 
mientras que en la segunda jor
nada (domingo, 2) el recorrido 
se reduce a dos vueltas comple
tas.

El presidente de Ruta Sur 
Motor Club, Juan Miguel Mora, 
y principal repsonsable del tra
zado del circuito, comentó que 
«es especialmente duro el tra
zado que enlaza los dos tramos 
especiales».

Momento de un combate.

Nike Lauda defiende al piloto 
Schumacher frente a la crítica

Efe - Viena

El ex campeón de Fórmula 
Uno Niki Lauda considera total
mente injustificadas las críticas 
al comportamiento del piloto 
alemán Michael Schumacher en 
la carrera de Jerez de la Fronte
ra, en la que chocó con el cana
diense Jacques Villeneuve.

«El choque es muy fácil de 
explicar: Michael no vio que 
Villeneuve se disponía a adelan
tarle porque sólo inmediatamen
te antes de entrar en la zona de 
frenado puedes mirar por el re
trovisor, y sólo al tomar la cur
va se dio cuenta de que tenía a 
Villeneuve al lado», afirma 
Lauda en declaraciones a la re
vista «News».

«Cuando se percató de que 
Jacques casi le había pasado, 
intentó adelantarse, con lo que 
su bólido tocó al otro en el cos
tado», agrega Lauda, según el 
cual si en lugar de «frenar en 
seco», Villeneuve se hubiera 
colocado delante del Ferrari de 

Schumacher, ambos «habrían 
quedado fuera» y el alemán se
ría seguramente otra vez cam
peón mundial.

Laudacalifica, sin embargo, 
de injustos los ataques a 
Schumacher de «los mismos 
idiotas que en Montecarlo le 
pusieron por las nubes» y añade 
que «es lógico que los de Ferrari 
estén decepcionados porque 
contaban, aunque algo precipi
tadamente, con consguir el títu
lo mundial».

«Sin Schumacher, Ferrari no 
habría llegado a donde ha llega
do.

Villeneuve estuvo mejor en 
esa carrera, y Schumacher fue 
segundo. Así es el deporte», 
explica el ex piloto y hoy flaman
te hombre de negocios al frente 
de la compañía de aviación 
«Lauda Air».

«No se puede condenar sin 
más a alguien por una sola equi
vocación: se trataba de una de
cisión de segundos, cuando es
taba además en juego el campeo
nato del mundo», afirma

Mike Tyson, hospitalizado tras 
un accidente de motocicleta

Efe ■ EEUU

El estadounidense Mike 
Tyson, ex campeón del mundo 
de los pesos pesados, se encuen
tra hospitalizado tras sufrir una 
caída de la motocicleta en la que 
viajaba junto a un grupo de 
amigos y romperse varias costi
llas.

El parte médico ofrecido por 
el Hospital Hartord, donde Tyson 
se encuentra internado desde la 
pasada noche, confirmó que el 
paciente se encuentra estable 
después de haber sido tratado de 
la rotura de varias costillas del 
lado derecho del cuerpo.

James Battaglio, portavoz del 
hospital, dijo que Tyson perma
necerá al menos un día más in
ternado para observar su evolu
ción y para ver si tiene algún otro 
tipo de lesión.

De acuerdo a Rory Holloway, 
representante del boxeador, 
Tyson viajaba en su motocicle
ta, modelo Honda 1100, con un

Mike Tyson.

grupo de amigós desde New 
Jersey aFarmington -un subur
bio de Hartford donde tiene una 
casa- cuando ocurrió el acciden
te. Holloway explicó que la

motocicleta de Tyson derrapó 
en una salida de la autopista, lo 
que provocó la caída del boxea
dor cuando la velocidad no era 
superior a los 40 km/hora.
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José Ramón Co,rchado salió contento 
con la actuación en defensa de la 
pareja Nieto y Juanma en sustitución 
del sancionado Magano ra nn

Campeonato de los Montes.

Horcajo encabeza 
la Liga de Fútbol 
sala de la zona de 
los Montes del 
Norte

La Tribuna

El pasado sábado, 25 de 
octubre, comenzó la liga de 
fútbol-sala de la Zona de los 
Montes Norte.

Detrás de la organización se 
encuentra el Area de Deportes 
de la Diputación de Ciudad Real, 
que cuenta con la colaboración 
de los distintos ayuntamientos 
de la comarca.

Los resultados de este pri
mer encuentro quedaron de la 
siguiente forma:

Navas de Estena 4- Retuerta 
4; Alcoba 1 - Horcajo 7; El 
Robledo I - El Torno 7; Puebla 
de Don Rodrigo 7 - Arroba 3; y 
Anchuras 2 - Pueblo Nuevo 2.

La próxima jornada será el 
sábado, 1 de noviembre, dispu
tándose los siguientes encuen
tros:

Horcajo-Anchuras; 
Retuerta-El Robledo; Arroba- 
Navas de Estena; El Torno- 
Alcoba y Fontanarejo-Puebla de 
Don Rodrigo. Descansa el equi
po de Pueblo Nuevo.

En esta liga participan dos
cientos jóvenes, con edades 
comprendidas entre los 16 y 30 
años.

El BM 
Manzanares se 
enfrenta a un 
difícil Retamar

D. MANZANARES

El BM Manzanares abre tem
porada en Pedro Muñoz enfren
tándose al Retamar siendo los 
pedroteños equipo siempre di
fícil, buen equipo y en su can
cha que también cuenta.Los 
ttanzanareños que dirige Juan 
Alises, equipo netamente local 
aportando por ello la junta di- 
tectiva eso sí con una amplia 
plantilla donde hay 
competitividad entre si, sabien
do que nadie puede descuidar.

Tomás Alonso sustituyó al lesionado Carpintero

Nieto y Juanma, 
novedades en la zaga
El Manchego en el partido 
de preparación para el cho
que contra el conjunto an
daluz del Guadix tuvo como 
novedades en la defensa a 
Nieto, actuando por el cen
tro de la retaguardia, y 
Juanma en el lateral iz
quierdo, no actuando por 
precaución Carpintero, que 
fue sustituido por Tomás 
Alonso.

Jesús VICENTE

El Manchego, que realizó en 
la tarde de ayer el típico 
partidillo contra los juveniles 
con vistas a preparar el impor
tante choque que tiene el domin
go frente al conjunto andaluz del 
Guadix para seguir aspirando a 
los puestos altos de la 
clasifición, tuvo como noveda
des a Nieto, en el centro de la 
defensa en sustitución de 
Magano, que cumplirá este 
domingo su partido de sanción, 
y Juanma en el lateral izquier
do.

El resto de los presumibles 
titulares, que saltaron al terre
no de juego en dos tiempos de 
cuarenta y cinco minutos cada 
uno, fueron los que vienen ac
tuando con normalidad. Acom
pañando en la defensa a los ya

Más de 100 boxeadores en el

Campeonato de España junior
Jesús VICENTE

Más de cien boxeadores 
participarán en el Campeonato 
de España de Boxeo Junior, 
Copa S.M el Rey, que se cele
brará en Ciudad Real a partir de 
del 30 de noviembre hasta el 7 
de diciembre.

Al acto acudieron, en repre
sentación de la Federación Es
pañola de Boxeo, Rubén 
Martínez, que a su vez es pre
sidente de la Federación de 
Boxeo Profesional, acompaña
do del Director Técnico, Justo 
Vázquez, Marcelino Alvarez, 
Presidente de La Federación 
Castellano-manchega de Boxeo 
y el concejal de deportes. La

1

Los jugadores del Manchego en un entrenamiento.

mencionados. Nieto y Juanma, 
Gus y Kiko seguirán en la reta
guardia. En- el centro del cam
po participaron a excepción de 
Carpintero, que se encuentra en 
proceso de recuperación y que 
el entrenador prefirió reservarlo, 
Valderrey y Espínola por las 
bandas y Llona y Tomás Alon
so en el centro, este último en 
sustitución del bravo jugador 
Carpintero.

La delantera tampoco sufrió 
variación alguna confiando

guna.
Al acto al que asistieron nu

merosos personajes del boxeo 
provincial, el Presidente de La 
Federación Española de Boxeo 
dirijió unas palabras en las que 
mostró su gratitud a Ciudad Real 
por hacer el gran esfuerzo de 
organizar un evento como este, 
yaque demuestra la afición que 
existe en esta tierra manchega 
"se está realizando un esfuerzo 
muy grande por organizar este 
campeonato, ya que es muy 
difícil reunir a los 
patrocinadores que cubran este 
tipo de acontecimientos.Es ne
cesario un compromiso por parte 
de todas la entidades pata que 
este deporte vuelva a ser lo que 
era".

Corchado en los dos puntas Raúl 
Molina y Aguilera.

En el ensayo general el téc
nico ciudadrealeños se mostró 
muy contento con la actuación 
del equipo y en particular de la 
retaguardia yaque "los dos cam
bios que hemos introducido en 
la defensa han actuado nq^y 
bien".

El entrenamiento terminó 
con carrera continua y una se
rie de estiramientos antes de 
marcharse a los vestuarios.

Rubén Martínez. MORALES

Vencedores del Torneo.

Caja Castilla La 
Mancha recibe el 
escudo de Las 
Albarizas por su 
colaboración

A.P. GREEN

Como es costumbre hacia sus 
colaboradores, el club de golf 
Las Albarizas, entrega a la Caja 
de Castilla-La Mancha, su es
cudo, en agradecimiento a su 
colaboración con este deporte, 
ya que ha patrocinado el II 
Torneo Caja Castilla-La Man
cha y esperamos que se conti
núen haciendo de él nuevas y 
sucesivas ediciones, para un 
deporte aún poco conocido, a 
pesar de la Ryder Cup, y que 
tiene la penuria de no poseer 
instalaciones, ni aún de prácti
cas, que atraerían a muchos 
practicantes.

El golf provincial agradece 
a estas entidades colaboradoras 
su apoyo, que no consiste en la 
donación de unos trofeos, sino 
en el estar en espíritu con este 
hermoso deporte.

El próximo domingo se jue
ga, a las nueve de la mañana, 
en el campo de Santa Cruz de 
Mudela, la segynda parte, por 
parejas.

EICB 
Manzanares 
recibe a un 
veterano La Roda

D. MANZANARES

El primer desplazamiento 
del CB Amigos de Manzanares 
Hermanos Ruiz Elvira de Man
zanares se zanjó con derrota para 
los de Antonio Fernández en 
Albacete frente al Cinco.

Este sábado el Amigos de 
Manzanares recibe al Caja Rural 
La Roda, equipo ya veterano y 
ducho en la categoría. Hajuga- 
do dos encuentros y las mimas 
victorias conseguidas. La pasa
da jornada ganaba en Miguel 
Esteban y ganaba de 10 puntos.

Puede ser un buen partido 
este sábado entre ambos.
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Los locales, que pudieron marcar más, encarrilan así la primera eliminatoria de la Copa Federación

El Valdepeñas ganó al Socuéllamos 
gracias a una gran segunda parte

Valdepeñas 3
-ts——------------------
Socuéllamos 1

VALDEPEÑAS: Antonio, 
David, Calderón, Alejandro, 
Vaquero (min.68 Vita), Raúl 
Leal, Ramiro, Parada (min.46 
Vela), Pedrete, Raúl Maroto 
y Ramón.

Socuéllamos: Jose, Oscar 
(min.46 Alcahud), Abraham, 
Bonilla, Juanón (min.65 Ju
lio), Ricar, Lomas, Julián, Ro
mero, Soria y Curro (min.60 
Pepe)

Arbitro: Ontanaya López. 
Regular. Se equivocó en 
varios fueras de juego y 
amonestó a los locales Da
vid, Vquero y Raúl Maroto, y 
a los visitantes Bonilla, 
Juanón, Julián y Soria en dos 
ocasiones, por lo que fue

Goles: (1-0), min.46. Raúl 
Maroto, tras una serie de 
rechaces. (2-0), min.48, 
Pedrete. (3-0), min.53, Ra
món de vaselina en posición 
más que dudosa. (3-1), 
min.86 Alcahud.

Incidencias: Poco más de 50 
espectadores en "Los Moli
nos", tarde muy fría, en par
tido correspondiente a Fa eli
minatoria de la copa Fede- 
ración.___________________

José Luis MARTÍNEZ

El Valdepeñas se impuso ayer 
al Socuéllamos en la primera 
eliminatoria de la copa Federa

ción, gracias a la mejora en su 
juego en la segunda mitad, don
de fueron muy superiores al 
Socuéllamos, que incluso pudo 
haber salido derrotado por un 
margen mucho más amplio.

En los primeros 45 minutos, 
les costó acoplarse a los hombres 
de Lorenzo Navarro, en un tiempo 
bastante igualado que empezó 
con un ténue dominio de los 
socuellaminos, a pesar de que la 
primera oportunidad la tuvo en 
sus botas el incombustible Ra
món, que se plantó solo ante José, 
que desvió con el pie.

La réplica vino la puso 
Abraham, que, de vaselina, casi 
supera a Antonio Peral al cuarto 
de hora de partido. A partir de 
ahí, los locales fueron entrando 
más en juego y corrigiendo erro
res, así como creando peligro, 
sobre todo a balón parado, don
de los envíos con rosca de Pedro 
Parada desconcertaron en dos 
ocasiones al meta rival.

Mejora del Valdepeñas en 
la segunda mitad

El mejor bálsamo para el 
Valdepeñas lo trajeron los goles 
del inicio de la primera mitad, ya 
que "Loren" planteó el encuen
tro como un ensayo general para 
el partido que han de disputar el 
próximo domingo en Villarroble
do, y que es vital para remontar 
el vuelo en la liga. Así en el pri
mer minuto de la reanudación 
llegó el gol de Raúl Maroto, 
aprovechando una serie de recha
ces. Acto seguido, cuando ape

T'
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La victoria de ayer supone afrontar con más garantías el partido del domingo en Villarrobledo.

nas se había celebrado el primer 
gol, llegó el segundo de Pedrete, 
que, arrancando desde atrás, hizo 
daño, como delantero veterano 
y experto que es.

La puntilla para los de Úbeda 
la trajo Ramón cinco minutos más 
tarde, que salió en fuera de jue
go antes de superar en vaselina 
al meta José. Este gol fue muy 
protestado y acarreó una tarjeta 
amarilla para el técnico visitan
te. En otro error del asistente, en 

la siguiente jugada señaló fuera 
de juego posicional al Valdepe
ñas, cuando se marchaba de nue
vo Pedrete por el centro en posi
ción correcta.

Pese a que el Socuéllamos 
logró acortar diferencias, gracias 
a un golazo por alto desde fuera 
del área de Alcahud -incluso 
jugando con un hombre menos 
por expulsión de Soria a falta de 
8 minutos-, los de Lorenzo Na
varro dieron toda una exhibición 

de cómo se hace "pressing" y no 
dieron ni un solo balón por per
dido. El Valdepeñas pudo haber 
marcado un par de goles más y, 
prueba de ello, fue un remate de 
cabeza al palo de Vita y sendas 
ocasiones de Ramón y Raúl 
Maroto.

Con esta victoria, los vinateros 
sacan una renta que puede ser 
suficiente para solventar la eli
minatoria, en el partido de vuel
ta en Socuéllamos el día 6.

El Puertollano logra una ventaja importante frente 
a un Bolañego poco resolutivo de cara a puerta

Bolañego 0

Puertollano 1

BOLAÑEGO: Niño, López, 
Raúl (Vergara, minuto 82), 
Rayo, César, Angel Luis, 
Ramón, (David, minuto 65), 
Peña, Capa, Javi Gil, Isidro 
(Juan Ramón, minuto 70).

PUERTOLLANO: Ortega, 
Diego, Morales, Jara, Luna, 
Richar, Maxi, Pablo, Mano
lo, Serrano (Edu), Cabrera y 
Víctor Manuel.

Arbitro: De la Cruz Delga
do, auxiliado por Cano Fre
nado y Sobrino Magán. Bien. 
Una sola tarjeta para Edu.

Goles: 0-1 minuto 82, Víctor 
culmina un perfecto contra
golpe del Puertollano.

Incidencias: Poco público. 
48.000 pesetas en taquilla, en 
noche gélida que apetecía 
quedarse en casa.

renació RUBIO

Partido correspondiente a la 
ida del Trofeo Federación que 
enfrentó a dos equipos que hacía 
pocos días lo habían hecho en 
competición liguera. El resulta
do el mismo, victoria 
puertollanera con dos ataques a 
la portería contraria. El Bolañego 
en la primera mitad malogró dos 
claras ocasiones ante el meta 
Ortega, estas dos oportunidades 
las tuvieron Capa e Isidro. El 
Puertollano en el primer tiempo 
sólo tiró una vez a puerta y en 
una falta inexistente. El partido 
fue malo de solemnidad al igual 

que el pasado domingo frente el 
Villarrobledo, ningún equipo fue 
merecedor de la victoria pero el 
cómputo en ocasiones fue para 
el Bolañego que en la segunda 
mitad y de nuevo en las botas de 
Capa minutos previos al gol mi
nero tuvo la ocasión del partido 
pero los bolañegos no ven puerta 
en ninguna de sus oportunidades.

El Bolañego sigue en su línea 
de mal juego sin crear ocasiones, 
por lo cual es difícil así ganar 
partidos.

El Puertollano se llevó los 
puntos porque concluye las juga
das en gol, en 180 minutos ha 
ganado dos partidos en Bolaños 
con la ley del mínimo esfuerzo, 
basándose en los hombres que 
tiene en punta que no perdonan. 
Antonio Torreca se tiene bien 
aprendida la lección y cogido el 
pulso a los bolañegos que pare
ce tener aburrido al Bolañego con

Los jugadores del Bolañego fueron incapaces de marcar.

esa táctica de contención al prin
cipio para obtener al final un 
resultado positivo simplemente

con dos jugadas de ataque.
En resumen el partido fue 

bastante malo.
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Este deporte permite descubrir paisajes insospechados

La bicileta de montaña está 
muy ligada al medioambiente

La Tribuna remos algo de comida que sea queso,frutossecosobarrasener- 
rica en hidratos de carbono (fruta, géticas).
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L^ü bicicleta de montaña nos permite practicar deporte y disfrutar del paisaje.
La BTT o bicicleta de mon

taña, nos permite practicar el 
deporte de la bicicleta mientras 
contemplamos el medio que nos 
rodea. Si sabemos elegir nues
tra ruta, podremos admirar lu
gares de gran belleza e interés 
tanto ecológico como 
paisajístico, cambiando los rui
dos y contaminación de la ciu
dad por el encanto del .medio 
rural, llegando a lugares que 
difícilmente podríamos alcanzar 
con otros medios.

El desembolso económico 
que deberemos hacer no será 
excesivo. Por unas 50.000- 
60.000 ptas podemos compran 
una buena bicicleta, con cuadro 
de aluminio y grupos de la gama 
media-alta, y por 5.000-10.000 
ptas. el equipamiento necesario 
para empezar. A medida que 
vayas practicando este deporte, 
podrás aumentar tu equipo y 
mejorar tu bicicleta, pero de 
momento es más que suficien
te.

Las salidas son más entrete
nidas en grupos, pero hay que 
tener cuidado qué grupo elegi
mos. Los más expertos te podrán 
aconsejar y enseñar, pero deben 
ir al ritmo de los más lentos, 
esperando en cada cruce para 
agruparse y no perderse.

Por otro lado el pedalear solo, 
tiene sus ventajas. Podrás dis
frutar del paisaje, parando a 
descansar cuando te apetezca, no 
teniendo que ir al paso que te 
marcan los demás^ al tiempo que 
aprendes a orientarte e interpre
tar mapas.

La bicicleta de montaña, no 
requiere de una gran condición 
física. Para comenzar se pueden 
realizar paseos de pocos kms., 
aumentando el tiempo y la difi- 

Icultad de la ruta poco a poco 
[(entendiendo por dificultad las 
[cuestas o repechones). Confor- 
[me aumente nuestro control 
| sobre la bicicleta, podemos bus- 
| car otros tipos de dificultades que 
jhacen más divertido nuestro 
| paseo por el campo, como so los 
|descensos o «las trialeras».
| La ropa que llevaremos de- 
| penderá de la época del año, pero 
[siempre buscando una gran co- 
[tnodidad. Utilizar siempre 
| «culottes» y otra prenda que no 
I'cnga costura en la entrepierna. 
I^na camiseta de algodón en 
perano es suficiente. En invier- 
po es conveniente llevar una 
prenda que evacúe rápidamen- 
P®el sudor pero que nos de abri- 

como un forro polar, y un 
phubasquero por si llueve y poder 
paitar la pérdida de calor.
I Esto se podrá llevar en una 
iPtíqueña mochila, donde mete-

1 i I I 1 S t Í I

El DIA 2 DE NOVIEMBRE SE INICIA EL IV FESTIVAL DE MUSICA 
DE OTOÑO DE IA CAJA CASTILLA lA MANCHA

La Orquesta de Cámara Cheea de Praga abrirá el Festival de Müsica de Otoño que 
la Caja Castilla La Mancha ha organizado en su Cuarta edición y que se celebrará Íos 
días 2 y 14 de noviembre del presente año.

El programa que ofrecerá la Orquesta 
Checa se compone de la Sinfonía en Sol, de A. 
VIVALDI, Concierto para trompa en Re Mayor, 
de J. HAYDN (que contará con Jindrich Petras 
como solista), SerenataOp. 70, de E. ELGAR, 
en la primera parte y Serenata en Do Mayor, Op. 
48 de P.I. CHAIKOVSKI en la seguida.

La Orquesta de Cámara Checa de Praga 
fue fundada en 1957 en el Conservatorio de 
Praga. Su fama y reconocimiento lo alcanzó al 
obtener* la MedaUa de E Liszt, en Weimar, tras 
conseguir un sensacional éxilo en el festival de 
Salzburgo cn 1964. Á partir de entonces han 
ofrecido conciertos en casi todos los países de 
Europa y América, actuando en los más 
prestigiosos festivales de ámbito internacional y 
numerosas grabaciones con diferentes casas 
discográficas.

Orquesta de Cámara Checoslovaca de Praga

Jindrich Petras

Posteriormente, el día 14 de 
noviembre . actuará la Orquesta 
Sinfónica Nacional de Ucrania, con 
obras de Glinka, Dvorak y 
Shostakovich. Ambos conciertos se 
ofrecerán en el Teatro Quijano a las 
20,30 horas. Y las entradas se 
pueden adquirir en el citado 
Teatro de 11 a 14 y 18 a 21 horas.

Castilla 
^k>lVl La Mancha

1 1
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ALARCOS. 1.3 CIUDAD REAL

VENTA 
NA VES INDUSTRIALES en CIUDAD 
REAL y MIGUELTURRA, reciente 
construcción, desde 500 m^.

Tfno: 21 48 41

ff
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JUNTO A ZONA UNIVERSITARIA 
ECONOMICO. TOTALMENTE REFORMA
DO. 3 DORMITORIOS. CALEFACCION.

HTFNO: 22.46.61 |I

ALQUILO 
NAVE 

POLIGONO 
CTRA.

CARRION

700 m-+ 1«« nfde 
oficina + 200 m’ de 
patio, 7 metros de 
altura libre, 2 en
tradas de vehículos 
y 1 de peatones.

interesadífs: 

llamar al telf.:

939^25 08 84

SE VENDE OFICINA 
INTERIOR. Con tres 
despachos y baño. C/Re- 
yes, 1. Bajo. 4.500.000 
ptas. Tfno; 214352.

SE VENDE 
UNIFAMILIAR
En frente del 
Ambulatorio. 
Interesados 

llamar
Tfno: 

21.52.78

SE VENDE 
UNIFAMILIAR 

DE LUJO
A estrenar, 
gran parce

la. Zona 
Eroski. Tfno: 

21.52.78

HWi
De 800 m^. (en 
primera línea) 

totalmente 
acondicionada 
en el Polígono 

Ctra. de 
Carrión de 

Ciudad Real, 
interesados 

llamar al 
teléfono 

908-70 99 77

SE VENDE 
VIVIENDA 

UNIFAMILIAR 
ZONA EROSKI

4 Dormitorios.
••• 2 ( Hartos de baño. 
* 1 Aseo, salón, co
cina amueblada, co
cina campera, co
chera para dos co
ches, patio con pis
cina particular.

Interesados 
llamar al l i no: 2.^ 

11 98 de 2 a 5 de 
la tarde y de 9 de 
la noche en ade

lante.

La Tríbima
BdeCiudad Real

Tfno: 21.53.0/

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil
1.-Alquileres
2.- Compras

3 3.- Ventas
4.-Talleres
5.-Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4 3.- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

ALQUILO 
PISO

EN LA AVDA. 
DEL TORREON

EXTERIOR 
5 DORMITO

RIOS 
SALON

2 BAÑOS 
ASEO 

TERRAZA Y 
PLAZA GARAJE

Tfno: 21.14.78.

0 bg

I
INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL, su perió
dico.

Poro 11 millones de refugiodos, 
esto es lo más florecido o un (logar.
Tuvieron que hoir de w pÉ pan salvar la vida. Hasta que puedan voter a sus casas 

sin peligro vivinn en campamentos de refegiados.

ACNU R protege y asiste a los reglados, y fe hace, en grao medida, ^ al interés

^i
i 

gi
l 

Sa
s

—
>1
 S7

"í
^ 

¿¿
 S_

 § 
o*

 

o»
 ^^ ^8

3

AUXILIARES Adminis
trativos para: Junta 
Castilla La Mancha, 
Ayuntamientos, Diputa
ción, INEM, Ministerios. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 21 34 21

JUSTICIA: Precisa per
sonal: Agentes, Auxilia^

SE NECESITA 
GUARDA- 

TRACTORISTA- 
ENCARGADO 
(Matrimonio) 

Para finca en la 
zona de LOS 
YEBENES 
(Toledo). 

Información en el 
Teléfono: 

926-430704 ó 
926-431794

res. Oficiales. Próximas 
convocatorias ingreso. 
Infórmate: 21 34 21

BOMBERO, Policía Lo
cal. Próximas convocato

rias. Infórmate: 21 34 21

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria in
greso. Requisito: Capataz 
Agrícola. Infórmate: 2134 
21

ASISTENTE SOCIAL. 
Próxima convocatoria. 
Requisito: Diplomado 
Trabajo Social. Infórma- 
te: 21 34 21

CELADORES 
INSALUD y otros oficios. 
Próximas convocatorias. 
Requisito: Certificado Es
colaridad. Infórmate: 21 
34 21

AUXILIAR EN
FERMERIA (Insalud), 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliar Geriatría. 
Próximas convocatorias.

Para sus anuncios enPODOLOGA

Durezas, callos, 
uñas, papilomas, 
siliconas, plantillas. 
Particular y domici
lio.
Previa petición de 
hora a partir de las 

2,00 horas al
Tfno: 212264.

!AH0RA¡ 
anúnciese en: 

LaTribuna
EBK^^II^^/SSI^/S^SSSI con:

4MW^  
iii»^2S669i

Camarín, 5, bajo E
13001 CIUDAD REAL

ORACION A SAN
JUDAS TADEO

¡Oh! glorioso apóstol San 
Judas Tadeo, siervo fiel y 
amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido la causa 
de que fueses olvidado de 
muchos, pero la Iglesia te 
honra y te invoca como pa
trón especial de las cosas di
fíciles y desesperadas, reuga 
por mí para que reciba yo los 
consuelos y el socorro del 
cielo, y en todas mis necesi
dades y sufrimientos, parti- 
cularmepte (aquí pídase lo 
que se desea) y para que 
pueda gozar yo en el cielo 
en tu compañía.

A.T.T.

GRACIAS SAN 
JUDAS TADEO

Pedid tres deseos im
posibles y rezad du
rante nueve días tres 
Padrenuestros y Glo
rias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros 
deseos serán concedi
dos.

P.E.A.

Infórmate: 21 34 21

SOLDADO PROFE. 
SION AL. Joven (18-26) 
elige entre más de 70 ofi- 
cios. Si tienes (15-16) in
gresa en Politécnicos Ejér
cito. Próximas convoca
torias. Infórmate: 21 34 
21

POLICIANACIONAL 
Guardia Civil. Próximas 
convocatorias.

AUXILIARES BI- 
BLIOTECAS, Archivos. 
Próximas convocatorias: 
Ayuntamientos, Diputa
ciones, Universidades. In- 
fórmate: 21 34 21

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL, su perió
dico.

Teléfonos: 
22 34 74 
22 34 88 

Fax: 22 67 20
Paloma, 13 - Ciudad Real

ULAV

ANUNCIOS POR PA
LABRAS EN LA TRI
BUNA DE CIUDAD 
REAL. Tfno: 21.53.01

VENDO MESA

DE DIBUJO

CON SILLA Y

FLEXO.

Buen precio.

Tfno: 926-425951

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Rpza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

M.A.S.R.

GRACIAS SAN 
JUDAS TADEO

Pedid tres deseos im
posibles y rezad du
rante nueve días tres 
Padrenuestros y Glo
rias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros 
deseos serán concedí-
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la tasa de depuración de aguas, que 
tendrá una couta fija mensual de 80 
pesetas más 10 pesetas por metro 
cúbico de agua consumida

4

Fue aprobada por el Pleno con los votos de PSOE, IU y Grupo Mixto, y el voto en contra del PP

Los puertollanenses pagarán desde 
el 98 la tasa de depuración de aguas
Finalmente los ciudadanos 
de Puertollano tendrán que 
pagar a partir del año que 
viene un nuevo "impuesto” 
municipal, la tasa de depu- 

. ración de aguas residuales, 
! El Pleno de la Corporación 
j aprobó ayer esta tasa, con 

los votos a favor del PSOE, 
IU y Grupo Mixto, y el voto 
en contra del PP. El precio 
del agua se mantendrá.

Luis RESOLA

Con el único voto en contra 
de lo,s concejales del Partido 
Popular, el Pleno de la Corpora- 

i ción de Puertollano aprobó ayer 
la creación, con fecha del uno de 

1 enero de 1998, de una tasa mu- 
■nicipal de depuración de aguas 
■ residuales.
1 Los concejales de IU y del 
! Gmpo Mixto (la primera vez que 
j votan por separado en un Pleno 
ítras la división de lU-ICAM) 
1 aceptaron la última propuesta del 
; equipo de gobierno socialista, que 
¡fija la cuota mensual en 80 pe- 
setas y un coste lineal (igual en 

! todos los tramos) mensual de 10 
i pesetas por metro cúbico de agua 
j consumido^
i En el Pleno todos los grupos 
¡municipales rivalizaron en la 
i "esgrima de cifras" y tantos por 
kiento, argumentando a favor y 

en contra de la nueva tasa. Sin 
t embargo, en el Pleno se dedica- 
1 ron a argumentar sobremanera la 
idoneidad de esta nueva tasa para 

Úl cuidado del medio ambiente, 
j Convencer a los ciudadanos de 
va escasez de un bien como el 

Iagua, y de la máxima "el que 
contamina, paga", fueron cons
tantes en los discurso de PSOE, 
IU y Grupo Mixto.

La creación de esta nueva tasa 
incide en la concienciación del 
coste del agua, incrementando el 
gasto económico de los consu
midores.

IU y Grupo Mixto condicio
naron su aprobación a que el 

precio público del agua no cre
ciese por encima del IPC (como 
2SÍ quedó ratificado en la apro
piación del precio público del 
^gua, siguiente punto del Pleno 
Aprobado por unanimidad).

Paula Fernández, que se es- 
’renaba como portavoz del Gru
po Mixto, recordó que desde hace 
5nos lleva exigiendo la realiza
ción de un estudio sobre el con- 
pamo municipal de agua, para 
Jargar su coste en la medida de 
'o posible a los usuarios de los 
pvicios (como el caso de la

Paula Fernández y Juani Núñez (dcha.) asistieron al Pleno como integrantes del Grupo Mixto por primera vez. J.C.L.

piscina municipal).
Agustín Pérez Motilla, que 

también se estrenaba como por
tavoz oficial de IU, matizó que 
su grupo aprobaba la nueva tasa 
porque el año que viene el IBI 
no subirá, ni las ordenanzas fis
cales crecerán más de IPC ni la 
tasa de basura variará.

El concejal de Hacienda, 
Felipe Monsalve, insistió en la 
necesidad de equilibrar gastos de 
depuración con ingresos. Dijo 
que con la nueva tasa el Ayunta
miento recaudará 30 millones de 
pesetas, de los 116 anuales que 
cuesta la depuración. En este 
sentido, el alcalde apostilló que 
en años sucesivos habría que 
seguir reduciendo ese déficit de 
80 millones, por lo que advirtió 
a los grupos que se abría la puer
ta para futuros incrementos de 
esta tasa.

El portavoz del PP, Herminio 
García, fue el más crítico con la 
nueva tasa. Dijo que los ciuda
danos pagan ya un 35 por ciento 
más del coste real del agua que 
consumen, y que los consumos 
municipales y de riegos ya son 
pagados por los ciudadanos con 
otro tipo de impuestos.

El concejal de Hacienda, 
Felipe Monsalve, dijo, por con
tra, que "la repercusión econó
mica en las familias será despre
ciable", e hizo una comparación 
con los gastos familiares por otros 
conceptos como luz eléctrica y 
teléfono. Dijo, además, que al 
tratarse de una tasa lineal supon
drá un factor de equilibrio social. 

Primer Pleno con ICAM en el 
Grupo Mixto

El Pleno que ayer celebró la Corporación fue el primero en el 
que las dos concejalas adscritas a ICAM se sentaron en el salón 
con el cartel de Grupo Mixto frente a sus puestos. Al inicio del 
Pleno el secretario leyó el informe de creación de este Grupo 
Mixto, acorde con la ley. Sin embargo, el secretario municipal 
matizó que en su informe sobre la creación del grupo 
desaconsejaba la petición de que las dos concejalas sean 
reconocidas como concejalas de ICAM. El secretario, cuyo 
informe fue simplemente orientativo para el Pleno, dijo qüe 
ambas concejalas concurrieron a las elecciones municipales bajo 
unas siglas distintas. Durante el Pleno, se produjo en varias 
ocasiones lo que los integrantes de IU y de ICAM vaticinaron: 
coincidencia de posturas y de argumentos en muchos temas 
municipales. Pero votaron por separado por vez primera.

ya que el incremento mensual del 
coste del agua será menor para 
las familias con más número de 
miembros.

En esencia, en el primer tra
mo de consumo el coste del agua 
se incrementará un 20 por cien
to; un 14 en el segundo tramo; 
un 11 en el tercero; y un 8,8 en 
el cuarto tramo.

Maratoniana 
sesión del

Pleno con 43 
puntos

El Pleno celebró ayer por la 
tarde una maratoniana sesión, 
en la que se incluyeron 43 
puntos en el orden del día. Al 
cierre de esta edición el Pleno 
transcurría por la mitad de la 

, sesión, pero en ella se 
aprobaron asuntos 
importantes. Por ejemplo, se 
aprobó por unanimidad el 
tercer expediente de 
incremento de créditos del 
actual ejercicio económico, 
por valor de algo más de 123 
millones de pesetas.

Asimismo, se aprobó por 
unanimidad el precio público 
para el cobro por utilización 
de los servicios de la Estación 
Municipal de Autobuses, y la 
revisión de las tarifas de los 
autobuses urbanos. A partir 
del 1 de enero, el precio del 
billete de diario subirá 5 
pesetas, por 10 pesetas el de 
los días festivos y 15 pesetas 
el bonobús. Este incremento 
fue aceptado por todos los 
grupos a propuesta de la 
portavoz del Grupo Mixto, 
Paula Fernández, quien en las 
deliberaciones previas al 
Pleno rechazó un incremento 
de 25 pesetas para el bonobús.

El Pleno también acordó 
por unanimidad que las Fiestas 
locales del año que viene sean 
el 4 de mayo y el 8 de 
septiembre, y aprobó dos 
expedientes sancionadores a 
dos empresas por 
inclumplimientos de contratos. 
Asimismo, aprobó denominar 
una calle de Puertollano con el 
nombre de Antonio Nebrija.

El Pleno también aprobó la 
financiación plurianual de las 
obras de demolición del 
colegio público David Jiménez 
Avendaño, y el inicio del 
expediente de contratación de 
dicha obra; y el proyecto de 
financiación plurianual para la 
plantación de arbolado en 
distintas zonas de la ciudad.

Asimismo, se dio cuenta 
del convenio fiscal con 
Elcogás y del mantenimiento 
del convenio de la Red de 
Vigilancia Atmosférica.
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Directiva la propuesta de ir acordando la 
organización de ferias, el CES y estudiar 
la creación del patronato, paso a paso

González de la Aleja cree que hay que empezar a desarrollar los diferentes puntos de Promoción Económica

El Ayuntamiento quiere plasmar 
va acuerdos concretos con Feceval
La Junta Directiva de FECEVAL, encabezada por Fernanao 
Bravo, estudiará la próxima semana la propuesta planteada 
en la reunión del pasado miércoles por el alcalde de Valde
peñas, Victoriano González de la Aleja, a fin de ir avanzando 
puntualmente en los diferentes temas de Promoción econó
mica, así como el estudio detenido para crear un patronato.

.T.L.M7T.G,

El alcalde de Valdepeñas, 
Victoriano González de la Ale
ja, señaló ayer a LA TRIBUNA 
en referencia a la última reunión 
con la Federación de Empresa
rios de la Comarca de Valdepe
ñas (FECEVAL) que "ya es hora 
de empezar a trabajar e ir plas
mando acuerdos concretos en la 
negociación".

De este modo, el también 
responsable de Promoción Eco
nómica, quiere que se vayan plas
mando acuerdos paulatinamen
te, en los aspectos clave de las 
negociaciones iniciadas hace 
meses con el sector empresarial, 
tales como la constitución del 
CES (Consejo Económico y 
Social) o la organización de fe
rias comerciales, "antes de estu
diar la viabilidad de crear un 
patronato que aglutine toda la 
Promoción Económica en Val
depeñas", añadió González de la 
Aleja.

Estudio de proyectos simi
lares en la provincia

El primer edil se mostró par
tidario de estudiar iniciativas 

similares en la provincia, para lo 
que ya se han solicitado memo
rias de actividades de experien
cias como la de Puertollano.

De la Aleja cree que hay hi
lar muy fino antes de aventurarse 
en proyectos de este tipo, "ya que 
la experiencia nos ha demostra
do como luego en localidades 
como Alcázar e incluso en el PIP 
no ha funcionado esta fórmula".

En estos momentos, el equi
po de gobierno tiene el modelo 
de estatutos que les facilitó 
FECEVAL, que en la reunión del 
pasado miércoles estuvo repre
sentado por el presidente y eel 
vicepresidente, Fernando Bravo 
y Dámaso Vega, respectivamen
te, aunque se espera sacar con
clusiones de experiencias concre
tas.

La propuesta del patronato 
supondría aglutinar en un único 
instrumento los diferentes paque
tes de Promoción Económica, 
contando con un presupuesto 
global de unos 50 millones de 
pesetas, incluyendo la organiza
ción de ferias y diferentes ayu
das a iniciativas empresariales. 
Lo anterior, según el alcalde, 
"sería conveniente, de momen
to, no tocarlo, ya que habría que 
cambiar todo el presupuesto

Dámaso Vega, Victoriano González de la Aleja y Fernando Bravo, en un momento de la reunión. T GONZALEZ
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municipal incluyendo en una 
única partida diferentes accio
nes".

"Sería bueno organizar ya 
el Salón del Automóvil"

Aunque la propuesta munici
pal recibirá respuesta de FECE
VAL la prólíma semana, según 
señaló Fernando Bravo a LA 

TRIBUNA, Victoriano Gonzá
lez de la Aleja piensa que "sería 
bueno que en lo que queda de año 
pudiera celebrarse, al menos, el 
Salón del Automóvil, una feria 
que tienen ultimada los empre
sarios, gracias a sus contactos con 
el sector".

"Lo que no sería positivo -con
tinúa el alcalde- sería organizar 
ferias, sin contar con el respal

do de un determinado sector".
La celebración del Salón del 

Automóvil propiciaría devolver 
un tanto la ilusión al sector em
presarial de la comarca, que ha 
visto como el pabellón ferial de 
Valdepeñas se ha quedado inédito 
en lo que llevamos de año, salvo 
en la celebración del Salón de la 
Infancia y la Juventud, "Chico- 
landia".

La aportación municipal a la 
campaña del vino, casi cerrada

.LL.MARTÍNEZ

El Ayuntamiento de Valdepe- 
ñas aportará tres millones de 
pesetas para sufragar parte el 
coste del programa en directo de 
"Protagonistas de Luis del 
Olmo", de Onda Cero, que se 
emitirá el día 14 de noviembre 
desde el Auditorio Municipal y 
que ha sido contratado dentro de 
la campaña de promoción "La 
Nueva Generación de Vinos de 
Valdepeñas", según indicó ayer 
a LA TRIBUNA el alcalde de ci
tada localidad, Victoriano Gon

zález de la Aleja.
Además de esta cantidad, que 

contribuirá, en parte, a traer este 
programa radiofónico a esta lo
calidad -que tiene un cánon 
establecido de unos 12 millones 
de pesetas, cifra que se ha reba
jado sensiblemente-, el Ayunta
miento de Valdepeñas contribuirá 
anualmente "en alrededor de unos 
12 millones de pesetas", según 
aseguró el alcalde a este diario.

Convenio de colaboración

González de la Aleja se mos
tró partidario, además, a firmar.

en breve plazo de tiempo el con
venio que regulará la colabora
ción municipal en la campaña de 
promoción. Una vez que se lo
gre lo anterior, el alcalde de Val
depeñas considera que "en algu
nas acciones se podría colabo
rar de manera directa para su 
puesta en funcionamiento".

Por su parte, la concejala de 
Participación, Francisca López 
Yébenes, se mostró muy satisfe
cha de que "el Ayuntamiento 
colabore en la puesta en marcha 
de un programa que hará que se 
hable de Valdepeñas en toda 
España.

1 

01
 

1
14

Martín-Peñasco e Hidalgo, los dos máximos responsables de la campana.



La mancomunidad se ofrece a 
mantener un reunión con Gil-Ortega 
para explicarle este tema que dicen 
que parece no conocer bien
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La CHG debe comprometerse por escrito en el trasvase La Torre-Gasset

Cabezas pide un documento de 
regulación del uso del Bullaque
El presidente de la Mancomunidad de los municipios del 
río Bullaque, José Luis Cabezas, pide la elaboración de un 
documento donde quede plasmado la regulación en mate~ 
ria de uso de agua del río Bullaque, con el fin de una mejor 
defensa de los derechos de los pueblos de esta zona, escrito 
que aseguran que debe tratarse seriamente en la CHG.

La Tribuna

José Luis Cabezas asegura 
que el alcalde de Ciudad Real, 

; Francisco Gil -Ortega, ha oído 
campanas y no sabe a qué tocan 
en lo que se refiere al trasvase 
La Torre-Gasset, "por lo que des
de esta Mancomunidad, le ten
demos la mano al primer edil para 
mantener una reunión para tra- 

r lar el tema e informarle de un 
1 asunto que parece no conocer 
bien". El representante de la 

' Mancomunidad manifestó que 
Gil-Ortega se está inventando 
una batalla que no existe, mo- 

. lestando a los ciudadanos inne
cesariamente con la moviliza- 

Í ción de recogida de firmas pro- 
i trasvase". La solución, según al

Malagón: el PP apoya la 
parada del AVE-lanzadera

La Tribuna valor histórico de la localidad 
como uno de los nudos de

Roban encajes y bordados 
por valor de 20 millones de 
pesetas en Almagro

i

Los diputados nacionales 
del PP por Ciudad Real, Ja
vier Ruperez y Eduardo 
Rodríguez Espinosa, apoyan 
la parada de un AVE-Lanza- 
dera en Malagón, a pesar de 
la oposición del Ministerio 
de Fomento a este proyecto. 
En esre sentido,Ruperez y 
Rodríguez Espinosa, han re
mitido sendas cartas al ai- 
ealde de Malagón, José Al
berto Martín-Toledano, por
Que consideran que «la pa
rada de un AVE Lanzadera 
sn este municipio supondría 
ana decisión favorable para 
la promoción del medio ru
ral y además recuperaría el 

mancomunidad, radica en la ela
boración de un documento don
de se queden plasmados los de
rechos de los pueblos de la ribe
ra del Bullaque. Para lo que debe 
tratarse seriamente por la CHG, 
institución que hasta ahora sólo 
ha dicho verbal mente que el tras
vase es para consumo humano". 
Sin embargo, la mancomunidad 
ha denunciado "la existencia de 
otra tubería y el sospechoso diá
metro de la nueva tubería pro
yectada que no parece indicar 
que el uso final de ese agua sea 
para consumo humano, son más 
bien para dejar la presa seca", 
indicó Cabezas.

En su opinión, el documen
to que reclama debe dejar claro 
cuatro apartados'en los que se

comunicación más importan
tes». Los vecinos de Malagón, 
apoyados por las 
coorporaciones provinciales y 
el Gobierno Regional de Cas
tilla-La Mancha, vienen rei
vindicando durante los últimos 
meses que uno de los trenes 
AVE-Lanzadera, que hace el 
recorrido Madrid-Puertollano 
y viceversa, pare en su muni
cipio.

Por último, el Ministro de 
Fomento, a través de los máxi
mos directivos de la empresa 
pública, ha negado la rentabi
lidad de una parada del AVE- 
Lanzadera o de un Talgo en 
esta localidad de Ciudad Real.

Pantano de la Torre de Abraham.

deje constancia que el agua del 
río a debe usarse para consumo 
de la zona del Bullaque, de la 
de Ciudad Real, así como espe
cificar con claridad que se ha de 
conservar el caudal ecológico del

La Tribuna

Unvecino de la localidad de 
Almagro denudó ayer a la Guar
dia Civil el robo de material de 
bordado y encajes por un valor 
que ronda los veite millones de 
pesetas.

La sustración se produjo la 
noche que trascurrió entre el pa
sado martes día 28 y el miérco
les 29, cuando uno desconoci
dos rompieron la valla que ro
dea el almacén de bordados y 
encanjes de su propiedad, situa
do enel término municipal de 
Almgro, según informa la sub
delegación del Gobierno.

Los desconocidos hicieron un

río y un último dedicado a los 
riesgos. Asimismo, dicen que 
debe quedar plasmados los cau
dales básicos a trasvasar y los 
mínimos que se quedarían en la 
zona del Bullaque.

butrón junto a una ventana por 
la que sustrajeron el material de 
bordado y encajes valorados en 
veinte millones de pesteas.

Según el comunicado de la 
subdelegación del Gobienod e 
Ciudad Real, la misma noche 
del hurto, estos autores sustra
jeron cerca del almacén, un 
camión conel que podría haber 
sido utilizado en la comisión del 
robo.

En el lugar delos hechos, 
existen huellas de neumáticos 
de un vehículo similar por lo que 
se baraja la posibilidad de que 
el citado camión fuera utiliza
do como medio de transporte en 
el delito.

Alcázar de San Juan: hoy 
comienzan unas jornadas 
de debate sobre 
asociacionismo artesanal

La Federación de Organiza
ciones y artesanos de Castilla 
La Mancha ha organizado unas 
jornadas de debate sobre 
asociacionismo para artesanos 
que se celebran en la localidad 
de Alcázar de San Juan. Este 
encuentro que se desarrollará 
durante el día de hoy y hasta 
mañana reunirá a artesanos de 
toda la región con el fin de dar 
a conocer diferentes aspectos del 
asociacionismo para artesanos. 
Una de las ponencias será im
partida por el psicólogo y ex
perto den Recursos Humanos, 
José Miguel Ucero .Además se 
tratará sobre el presupuesto, la 
contabilidad y la fiscalidad.

Roban maquinaria 
agrícola remolachera en 
Alcázar de San Juan

La Guardia Civil recogió ayer 
una denuncia en la que se de
nuncia la sustracción de un 
amaquinaria de descoronar 
remolachera en la localidad e 
Alcázar de San Juan, concref^a- 
mente en la zona conocida como 
El Quejigal. La maquinaria está 
valorada en trescientas mil pe
setas, según informó la subde
legación de Gobierno.

Dos detenidos al ser 
sorprendidos en una 
chatarrería de Daimiel

La Guardia Civil detuvo en 
le día de ayer a dos individuos 
cuando fueron sorprendidos 
saltando la tapia de una 
chatarrería de Daimiel. Los dos 
detenidos que responden a las 
iniciales J.M.P.G. y F.J.E.B. de 

* 23 y 26 años respectivamente 
supuestamente habían sustraí
do un rollo de 300 kilos de co
bre , valorado en 75 millones pe
setas. El material no ha apare
cido por lo que los agentes in
vestigan la posible participación 
de otras personas en el hecho y 
realizar diligencia para la loca
lización del cobre.

«0,000 Descontamos 420.000 pts. en los modelos dw, Lü¡mia ] Meiane. 
Además, en la gama Megane, le regalamos las tres primeras cuotas,

PÍAS, empiece a pagar en febrero. Financadón S,9K TiE.
RENAULT
BALTASAR RUIZ,S.L

Ctra. de Carrión, km. 242 
Telf.: 22 73 50 - CIUDAD REAL
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El PP de 
Valenzuela 
solicita un pleno 
extraordinario

La Tribuna

El grupo de concejales del 
Partido Popular en el Ayunta
miento de Valenzuela de Cala
trava ha solicitado al alcalde la 
convocatoria de un peino con 
carácter de urgencia en el que 
^e incluyan diferentes puntos a 
tratar sobre las pasadas fiestas.

Los populares han anuncia
do que, entre otras cosas, for
mularán preguntas que clarifi
quen cuál ha sido el Organo del 
Ayuntamiento desde el que se 
ha programado y acordado los 
actos a desarrillar durante las 
fiestas patronales en honor al 
la Santísima Virgen del Rosa
rio. Otras de las preguntas que 
custionará el grupo popular es 
en relación a cuando fue con
vocada y celebrada la comisión 
preparatoria de estas fiestas y 
la fecha en la que el pleno co
noció el dictamen de la comi
sión de festejos y el desarrollo 
del mismo.

Eneste sentido, el grupo mu- 
nicipal de esta localidad ha 
criticado enérgicamente la ac
tuación prepotente del alcalde 
y lamenta que estas circunstan
cias se puede dar en un munici
pio en el que" se supone se 
gobierna en democracia".

El portovaz del partido po
pular, Eugenio Donoso, afirmó 
que el grupo de concejales del 
PP tuvo que decidir no asistir a 
los actos oficiales programados 
por el Ayuntamiento por encon
tramos sometidos a una perma
nente falta de información y 
desprecio, razón éstas que se

Un módulo de 
carpintería 
consigue trabajo 
para el alumnado 
en Bolaños

La Tribuna

El módulo de formación y 
empleo desarrollado durant los 
últimos seis meses en Bolaños, 
módulo de formación en 
carpitería y restauración de 
muebles, ha supuesto un com
pleto éxito, ya que de los quin
ce alumnos, tres ya trabajan y 
el resto próximamente formará 
n una cooperativa, para dedicar
se a la actividad sobre la que se 
han formado y capacitado.

Los trabajos realizados por 
tos alumnos s^án vendidos a 
precio de coste. Eos fondos que 
se recauden se destinarán a fin 
de interés social. Esta activi
dad se encuadra en el progra
ma europeo Tradesa que se 
desarrolla en varias localida
des de la Mancomunidad del 
Campo de Calatrava.

Por su parte el alcalde de 
Bolaños, Daniel Almansa, ma
nifestó que el éxito obtenido ha 
generado unas expectativas que 
se van a tratar de materializar 
en la localidad con nuevos cur
sos generadores de empleo.

El músico, Rafael Amador clausurará estas jomadas

El Encuentro de Poesía 
finaliza hoy en Almagro

La Tribuna

Con un recital de poemas y 
canciones del cantautor de ori
gen argentino Rafael Amor fi
nalizan hoy las jornadas del 
décimo tercer Encuentro de 
Poesía Española , que organi
zado por la Diputación y el 
Ayuntamiento de Almagro se ha 
celebrado desde el pasado mar
tes en el Teatro Principal de 
Almagro, con bastante afluen
cia de público. Al acto de clau
sura asistirá el diputado del área 
de cultura de la Diputación, 
Jesús Teodoro Octavio.

El músico Rafael Amor, 
natural de Buenos Aires aunque 
reside en España desde el año 
73, es uno de los más destaca
dos autores de su generación. 
Sus textos y canciones han sido 
grabados por intérpretes hispa
noamericanos tan conocidos 
como Alberto Cortéz, Facundo 
Cabral o Mercedes Sosa.

Esta cantautor argentino se 
inició tempranamente en la 
música a partir del folklore y fue

Los trabajadores de Mayasa 
exigen una valoración económica

La Tribuna.

La representación de los tra
bajadores de Mayasa exigen por 
parte de la Dirección de la 
empresa un compromiso de 
actividad y una valoración eco
nómica del Plan , así como la 
garantía de la financiación , de 
forma que se puedan llevar a 
cabo las inversiones necesarias 
para dejar a esta empresa en 
condiciones de mercado. "La 
representación de la dirección

El grupo ITAIE abrió el 
Festival "Villa de Torralba"

La Tribuna

Teatro de calidad a cargo de 
compañías regionales y madri
leñas, semana de música, ciclos 
de teatro y música de cine son 
las actividades que componen 
la oferta cultural del Ayunta
miento de Torralba de 
Calatarava para el Festival de 
Otoño 97.

Se trata de una actividad 
cultural pensada para el públi
co que se desarrollará durante 

durante la transición política es
pañola cuando conoció los mo
mentos álgidos de la llamada 
canción de autor. "No me lla
mes extranjero", "Personajes", 
"El loco de la vida", "Diez años 
den España", "Corazón libre" 
son algunas de sus grabaciones 
discográficas.

El décimo tercer encuentro 
de Poesía Española que comen
zó el pasado martes día 28 en 
Almagro ha contado con la par
ticipación de autores importan
tes de mundo de la poesía. Des
tacar el concierto de "Poesía de 
la Escucha", del compositor 
Mauricio Sotelo sobre los tex
tos del poeta español José 
Valente.

Por primera vez en el histo
rial de estos encuentros la mú
sica de vanguardia se combi
nará con la literatura de uno de 
los escritores cuya poesía más 
ha sintonizado con la música y 
los artes plásticas, como es el 
caso de Valente, escritor naci
do en Orense en 1929 y que per
tenece por edad a la generación 
del 50. El programa del citadó 

de la empresa se niega a esto y 
lo único que quiere es entrar 
directamente en el plan de ba
jas, solicitando reiteradamente 
que presentemos la propuesta 
económica del mismo", según 
se desprende de un comunica
do de prensa.

Por todo ello, los trabajado
res reiteran que lo único quele 
interesa a la empresa en el Plan 
de Largo Plazo, es una reduc
ción de plantillas, modificación 
de contratos y sobre todo la venta

los próximos meses de noviem
bre y diciembre.

La representación de una 
obra de Diario Fo, premio Nobel 
de Literatura 97, marcó el ini
cio del Festival de Otoño "Vi
lla de Torralba" a cargo del 
grupo local de teatro ITAE que 
puso en escena "Aquí no paga 
nadie", estreno que sirvió para 
abrir las jomadas teatrales.

Esta compañía vuelve a es
cena tras un periodo de ausen

concierto constó de cuatro par
tes la primera fue" Tres piezas 
para saxo soprano", de Sclesi, 
tras las mismas, "Epitafio" para 
voz y persecución , sobre un 
poema de Valente, "Liebeslied" 
para saxofón solo, y finalmen
te "In pace" para voz, cinta y 
percusión, sobre poema también 
de mismo escritor. La s tres 
últimas originales del compo
sitor madrileño Mauricio 
Sotelo.

Una de las voces que inter
vino en este encuentro musical 
que se celebró ayer, fue la con
tralto Loa Bosom, solista de la 
Capilla Real de Madrid. Bosom 
ha interpretado entre otros, el 
réquiem d e Mozart y el 
reestreno de una misa de To
más de Victoria en la Catedral 
de Cuenca.Po último, en el 
concierto actuaron el 
saxofonista Andrés Gómez y 
el percusionista Alfredo Anaya 
uno de los más jóvenes 
percusionistas españoles y de 
los mejor considerados.Gómez 
,es uno de los fundadores de Or
questa de RTVE.

de determinados inmuebles.
Para esta represqptación so

cial, esta propuesta es más de 
lo mismo, reducción paulatina 
de todas las actividades, reduc
ción de producción y ventas en 
un 50%, reducción de la plantila 
operativa mientras se mantie
ne la misma estructura, seguir 
con la misma política de con
tratación de personal.

Esta representación conti
nuará con la misma voluntad de 
diálogo.

cia prolongado con una de las 
obras más representativas del 
teatro europeo de la década de 
los setenta. "La Mandrágora" 
de Nicolás de Maquiavelo por 
C+C, "La dama de 1 alba" de la 
compañía de La Gruta, "Trata
miento de choque" del grupo 
madrileño CECA y la Magia de 
los Libros , del grupo NAREA 
completan la oferta cultural de 
las jomadas teatrales de este fin 
de semana. .

Rodado analiza 
los proyectos de 
la Diputación en 
Agudo

La Tribuna

El diputado provincial de por 
la Comarca de Puertollano, 
Gabriel Rodado, visitó la loca
lidad de Agudo con el objeto de 
analizar las necesidades y pro
yectos del mismo.

El alcalde le expuso la urgente 
necesidad que tiene el munici
pio de disponer de un centro 
escolar nuevo, dada la mala si
tuación en que se encuentra el 
actual y que en virtud de la 
LOGSE, requeriría de un nuevo 
aulario para la impartación de 
los cursos de 1° y 2° de ESO.

Otro proyecto es la creación 
de una Universidad Popular, 
solicitud que el diputado se 
comprometió hacer llegar al 
vicepresidente y responsable de 
Cultura, Jesús Teodoro Octavio 
par estudio.

Por otro lado, el alcalde le 
puso de manifiesto que todavía 
no han comenzado las obras de 
arreglo del camino al repetidor, 
de unos tres kilómetros. Asimis
mo, ambos coincidieron en la ne
cesidad de cursar una solicitud 
para que las máquinas de la Di
putación Provincial lleguen al 
municipio y se puede a proce
der al arreglo de caminos.

Por su parte. Rodado como 
irresponsable de los Servicio So
ciales informó de las actuacio
nes que en este aspecto se lle
van acabo desde la institución 
,a sí como de los proyectos para 
los próximos años. Además el 
alcalde fue informado de la apro
bación del pliego de condicio
nes y cláusulas administrativas 
para la instalación de equipo 
eléctrico del reemisor de RTVE, 
y de la concesión de 38 y 39 mi
llones que se repartirán entre los 
próximos dos años para la cons
trucción de viviendas de protec
ción pública que por parte de la 
Junta de Comunidades se ha he
cho a municipio.

Profesores de 
Tomelloso 
participan en un 
curso de 
autoestima

La Tribuna

Un total de treinta y cinco 
profesores de diferentes nive
les de la zona de Tomelloso 
participan desde el pasado jue
ves en un curso sobre la mejo
ra de la autoestima de los alum
nos organizado por CSI-CSIF 
dentro del convenio de cola
boración con el MEC.

Este curso sera impartido 
por el catedrático de filosofía 
y psicólogo, José Luis Osuna 
y jefe de departamento de 
Orientación del IES "María 
Zambrano". Entre los objeti
vos de esta curso figuran los 
de conocer los componentes 
principales que tiene la 
autoestima en la persona.
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LaTríbuna
MERCADO DE^VEHICULO E OCASION

OF^EL XECTRA
F*EUC3íEOT 405 GR EamllHar
FIAT TEIVIRRA 1-0 F/E
AUSTIN IVIONTEGO
^>FEL G^>RSA' 1 -1 . 5 i^uorX^s
PEUGEOT 306 XND (0
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Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - TelL: 989 42 53 61

OCASIONES HISRANOMOCIOM, S.A- (MOSA)
WnyiVilUd CONCESIONARIO PEUGEOT
DEL LEON Rond* do Toledo, 23 > Tel.x 22 17 OO « 04 

B CIUDAD REAL \„

MERC

RENAULT OCASION
Garantía AñoModelo

RENAULT MEGANE 1.4 RL AA DÁ RC 24 meses 96 1.650.000
RENAULT CLIO 1.2 RL 24 meses 96 975.000
RENAULT 19 RL 1.9 Diesel « 6 meses 93 850.000
LANCIA Y10 Fire 12 meses 93 575.000
CITROEN ZX 2.01 16v 6 meses 94 1.500.000
MERCEDES BENZ 190 E 2.3 6 meses 89 1.450.000
RENAULT 19 GTX CHEMADE 6 meses 89 650.000
RENAULT MEGANE RL 1.9 Diesel AA 12 meses 96 1.750.000
HONDA ACCORD AA DA LLA 6 meses 89 975.000
Si en diez días no está conforme con su comB3ra,
le^eyolyemos su dinero - DOS AÑOS DE GARANTIA

BALTASAR RUIZ, S.L.
^ Ctra. Carrión, Km. 242 > Tel. : 22 73 50 ■ CiUDAD REAL

á^ C|CÁSION ESTRELLA^
Modelo
MERCEDES-BENZ E-260 Full Equipe
MERCEDES BENZ E-300 D
MERCEDES BENZ E-250 D
MERCEDES BENZ E-190 2.3 16V
MERCEDES BENZ E-300 24 V

Año P.V.P. ¿ Modelo Año P.V.P.
90 2.500.000 t FIAT CROMA 2.5 TDI 1.250.000
92 3.200.000 ^^ RENAULT SAFRANE TD. 1.750.000

1.900.000 AUDI 100 2.2 E 975.000
1.200.000 % BMW 535 1 1.900.000
2.000.000 J MERCEDES BENZ 280 C 2.850.000

| Con garantía Mercedes - AUTOTRAK Pol C. Carrión - Telf.: 22 22 08 - C. Real

ANO

cifisa, s.a
lYlARCA
ISUZU Corto Blanco - 1.800 
MERCEDES 230 Coupé 
PEUGEOT 309
BMW 525 TOS Familiar
FORD SCORPIO Gris Metalizado 
NISSAN Largo 7 Plazas 3.0 
MERCEDES 300 Color Plata 
GOLF GTI 2.0 16v. 150 c.v.
AUDI 80 - 1.800 Gasolina

PRECIO
1.600.000 VISITE NUESTRA AMPLIA GAMA

94 DE VEHICULOS DE OCASION
REVISADOS Y GARANTIZADOS

Auto SPORT, C.B
C/ Real, 68 - MALAGON 

Tfno.: 80 11 59
■ Móvil: 929-18 99 43 / 939-17 55 22

Exposición y taller: Ctra. de Cerrión, km. 243'300 
Teis.: 25 30 94 - 25 30 95 

Pol. Industrial - 13005 CIUDAD REAL

Modelo Año P.V.P.
ALFA ROMEO 164 TD 89 1.200.000
AUDI 80 1.8 Inyección 91 1.400.000
AUDI Coupe 90 1.600.000
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^^ COCHES EN STOCK

FINANCIAMOS A TODO EDMUNDO, CON 0 SIN NOMINA ENI HORA AL r75% 
Con nosotros nunca saldrá perdiendo. Si no está conforme con su compra, se lo descambiamos

GARANTIA TOTAL HASTA 3 AÑOS
NACIONALES Y DE IMPORTACION

Modelo Año P.V.P.
AUDI 90 4x4 91 1.650.000
AUDI 100 2.0 92 2.100.000
WOLKSWAGEN GOLF CL 93 1.850.000

Distribuidor Úpf) -^ ^I Socuéllamos, 3 - Pol. Larache
Oficial: htSíShi Ssa^úng Telf.: 21 57 09/10 - CIUDAD REAL

AUTOMOVILES NACIONALES Y DE IMPORTACION
MARCA AÑO

0 0 ■*:«tttd 
Q U
l

ÜVISITENOSH, DISPONEMOS DE MAS VEHICULOS EN NUESTRA EXPOSICIÓN

MERCEDES 250 Diesel CLASE C 95
MERCEDES 300 Diesel 93
AUDI A6 Diesel 95
AUDI 1OO TDI 2.5 93
AUDI 80 TDI 94
AUDI 80 1 .8 90
VOLKSWAGEN GOLF 1.9 TDI 95
ISUZU MAGIC II 2.8 Intercooler 91
MITSUBISHI Largo 91
MITSUBISHI 2.8 95

Ctra. Carrión, km. 242, nave 90
Telf.: (926) 25 15 04 - Móvil 929 12 24 69 

13005 CIUDAD REAL

TODOS NUESTROS VEHICULOS TIENEN UN AÑO DE GARANTIA 

Y LA MEJOR FINANCIACION

MODELO EQUIPAMIENTO MATRICULA
PEUGEOT 306 XN A/A, C/C, Airbag 1996
FORD SCORT A/A, D/A, C/C, E/E Dic. 1994
FOR MONDEO SI A/A, D/A, C/C, E/E Dic. 1993
VOLVO 440 1.8 A/A, D/A, C/C, E/E 1994
PEUGEOT 106 XND Radío Dic. 1994
FORD FIESTA 1.1 Radio Dic. 1996
FOR FIESTA Diesel E/E, D/A, C/C 1997

AUTOMOVILES

«LIDER

1 Ronda del Carmen, 4-6 - Telf.: (9261 25 64 50 
CIUDAD REAL

1

DIroccIón y 
QUH-L.EFÍMO MATEO CEnnO

EXPOSICION Y VENTA:
C/ Granada. 1 5 

Tlf. y Fax: (926) 60 36 73
MALAGON (C. Real)

»i&S^í&»«¿*!i&m&!tox * *-^ íl*iif'?W»^ '#'<!•> -«iSÍjístáS^íSzí»'

UN ESTILO DIFERENTE EN LA VENTA DEL VEHICULO DE IMPORTACION - ¡¡ UNICAMENTE EN MALAGON !!

AUDI 80 1.9^01 Final año 02
BMW 525 TOS Final año 92 Fuil Equipe 
MERCEDES E 300 Diesel F/E, final 92
GOLF 1.6 TD año 89 y 88

ESTOS VEHICULOS ESTAN

ISUZU TROOPER MAGIC li final 91
iSUZU TROOPER MAGIC II final 92
NISSAN TERRANO II finales 94
NISSAN PATROL 2.8 TDI corto final 92
MITSUBISHI 2.5 TDI largo final 92
MITSUBISHI 2.8 TDMinai 96 y 96 largos

EN EXPOSICION ^
TOTECAR AUTOMOVILES MANTIENE SU PRESTIGIO AUNQUE SEA DE SEGUNDA MANO

.O^(Clra. N-401,
* entre Malagón y 

Fernán Caballero)
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Elprosrama se centra en la caz.a, pesca y medio ambiente

Vuelve "Jara y Sedal" a
la programación de La 2

Lola SANTAELLA

La caza, tema preferente.

L. SANTAELLA
a

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C Sin calificaff
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una audiencia media en la últi
ma temporada superior al millón 
de espectadores -concretamente,
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extorsiona hasta el Iñmite 
Reinhardt.

PRIIVIER PREMIO 

NÚMERO
PREMIO ESPECIAL 
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SORTEO DEL DÍA 30 DE OCTLIBRE DE 1907 
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"Antes del amanecer".
Antena 3. 16,40 s.c.
Dir: John Erman. Int: Mary 

Tyler Moore, Bernardette Peters,
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El programa de Televisión Es
pañola «Jara y Sedal», que se 
ocupa monográficamente de la 
caza, pesca y medio ambiente, 
comienza hoy su sexta tempora
da en antena.

El espacio, nacido en el oto
ño de 1992, se emite cada etapa 
entre noviembre y mayo, coinci
diendo con las temporadas de 
estas actividades.

En cada nueva etapa, el pro
grama incluye todos los temas que 
pueden interesar a cazadores y 
pescadores, pero se ocupa pre
ferentemente de la caza entre 
noviembre y febrero, y de la pesca 
desde este último mes hasta mayo. 
Coeditado por Femando Alvarez 
de Sotomayor y Juan Ignacio 
Contreras, «Jara y sedal» tuvo

Tele 5 estrena hoy un programa de entrevistas: 
”Cita con Apeles”, apoyado por Rocío Carrasco

Comenzó su andadura en la 
televisión el pasado 15 de febre
ro. Y lo hizo de la mano de Ja
vier Sardá, en «Moros y Cristia
nos». Desde entonces, sus apa
riciones se han multiplicado, y 
la polémica sobre sus opiniones 
y la conveniencia, o no, de su

3 a o a a o o ? Z n r C
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PESETAS SERIE

00.000.000 1.-
00.000.000 2.-
00.000.000 3."
00.000.000
00.000.000
00.000.000 o.»

PREMIO ACUMULADO SERIE FRACCIÓN

100.000.000 2.“ . 3-*

8
Núm«roe Números Pesetee Númer<

87906. . - . . - 60.000 87907.. .... 66.000 87908 ...... 60.000
87916. . . . . . 50.000 87917.. . . . . 65.000 87918 ...... 60.000
187926 . . . 1.350.000 87927.. 80.000.000 87928 . . . 1.350.0001

87936. . . . . . 50.000 87937. . .... 65.000 87938 ...... 60.000
87946.. . , . . 50.000 87947.. .... 55.000 87948 ...... 50.000
87956.. . . . . 50.000 87967.. .... 55.000 87958 ...... 50.000
87966.. . . . . 50.000 87967.. .... 55.000 87968 ...... 50.000
87976. . . . . . 50.000 87977.. .... 55.000 87978 ...... 60.000
87986. . . . . . 60.000 87987. . .... 56.000 87988 ...... 50.000
87996. . . . . . 60.000 87997.. .... 66.000 87998 ...... 50.000

Tormlnaolonos Tarmlnaoiona» Tarminaoionaa

7926. . . . . . 75.000 7927. . . . . 250.000 • 7928 ...... 76.000
926. . . . . . 26.000 927. . .... 80.000 928 ...... 26.000
96. . . . . . 10.000 27. . .... 25.000

7 . ...... 6.000

F <1

presencia en los medios de co
municación, han subido de tono. 
José Apeles, el polifacético y 
omnipresente personaje de la 
«tele», el polémico Padre Ape
les para una mayoría de la au
diencia televisiva, estará a par
tir de hoy en Telecinco en «Cita 
con Apeles», el primer progra
ma que presenta este religioso en 
una televisión. *

1.037.000- y consiguió una cuota 
de pantalla del 13,2 por ciento. 
El nivel de audiencia del progra
ma se corresponde de alguna 
manera con el número de aficio
nados españoles a la pesca y la 
caza, según datos facilitados por 
los responsables del espacio. De 
acuerdo con estos datos, se cal
cula que existen en España más 
de un millón y medio de cazado
res, un millón de pescadores en 
agua dulce y otro millón de prac
ticantes de la pesca en aguas 
saladas.

Una parte del éxito de «Jara 
y sedal» radica en la concepción 
del programa.

Este espacio huye conscien
temente de las entrevistas a gran
des figuras y tiende a centrar su 
atención en gente corriente, co
nocedora de los distintos para
jes de la geografía española.

El espacio -un programa 
abierto, de entrevistas- se emiti
rá en directo, los viernes a me
dianoche, y el entrevistador, 
José Apeles, contará con una 
colabora de excepción: Rocío 
Carrasco, Rociíto para sus fa
miliares y las revistas del cora
zón, que debuta también como 
trabajadora en un programa de 
televisión.

"Un pequeño romance"
La 2. 11,00 **
Dir: George Roy Hilly y Y ves 

Rousser-Rouard. Int: Laurence 
Olivier, Arthur Hill, Sally 
Keilerman, Dianae Lane y 
Theolonious Bernard. EEUU, 
1979.

Daniel Michon, de trece años, 
vive en Paris con su padre. Por 
otra parte, el padre de Lauren es 
el jefe europeo de una multina
cional estadounidente. Ella y 
Daniel acaban de descubrir el 
amor.

"Arenas movedizas"
Tele 5. 16,30 s.c.
Dir: Michael Pressnman. Int: 

Donald Sutherland, Tim 
Matheson, Jay Acovone. EEUU, 
1991.

Scott Reinhardt es un arqui
tecto que descubre que su socio 
que ha sobornado al comisario 
de la ciudad de Los Angeles para 
conseguir un importante proyecto 
urbannstico. Una noche, al lle
gar a casa de un policña anti vicio 
le chantajea y en la pelea muere 
accidentamente de un golpe. A 
la mañana siguiente descubre en 
las noticias que el policña ha 
aparecido muerto con un dispa
ro en la cara y él empieza empie
za a ser sospechoso para la 
policña. Entonces es cuando 
aparece un misterioso persona
je que dice tener pruebas del 
asesinato del policña que

Bryan Bedford, EEUU, 1990.
Una alta ejecutiva de de una 

agencia de viajes descubre que 
tiene cáncer. La enfermedad se 
ha desarrollado rápidamente, 
degenerando en metástasis. 
Cuando su médico le explica que 
sólo le queda un año de vida se 
demmba, tiene 31 años y todo 
le iba bien hasta conocer la tris
te noticia.

"El padre de la novia"
Tele 5. 22,00 s.c.
Dir: Charles Shyer. Int: Steve 

Martin, Diane Keaton, 
Kimberley Williams. EEUU, 
1991.

Una acomodada familia se 
dispone a organizar los prepa
rativos para la boda de su hija. 
El padre no pone nada de su parte 
y, en cambio, entorpece tan 
delicada tarea poniendo impe
dimentos en todo. No solo le 
molesta que su hija se case y que 
ya no dependa de él, sino que 
además descubre que una boda 
supone unos gastos que le des
bordan por completo.

"Encadenadamente tuya"
La 2. 22,30 *
Dir: Richard Shepard. Int: 

Rosanna Arquette, David Bowie, 
Estzer Balint. EEUU, 1992.

En Nueva York, tres perso
najes luchan por salir adelante: 
Lucy es una admiradora del le
gendario Houdini y emplea su 
tiempo libre en ensayar sus 
números de magia; Vivian es 
diseñadora de ropa interior y 
Monte, un camarero inglés, está 
obsesionado por conseguir su 
permiso de residencia y se 
casarña con cualquiera de ellas.

M
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¡Se hizo la luz!
Como por gracia divina, 
así como si tal cosa, 
la Catedral se ilumina 
gracias a la Unión Fenosa.

A ver si en esta tacada, 
con este golpe de luz, 
nos quitamos esta cruz 
de ser ciudad apagada.

Diré que soy partidario 
de poner luces iguales 
en los centros oficiales 
tan tétricos a diario.

Pues hay mucho mandatario 
que, entre tanto oscurantismo, 
nos sumerge en el abismo 
preocupado del dietario.

Entre eléctricos y curas 
una ventaja yo veo;
que ir al Prado de paseo
no habrá que hacerlo, ya, a 

oscuras.

Todo listo para el Día de Todos los Santos

Ya está todo listo para mañana, Día de Todos los Santos, tal y como podemos 
ver en la foto de T.FERNÁNDEZ. Los puestos de flores ofrecerán sus mejores 
variedades para aquellos que, en este día, recuerdan a sus seres queridos, 
quienes harán que se formen largas colas frente a las puertas del cementerio.

Tazos
* Los "populares" salieron 

ayer de su encierro por el 
polémico vídeo sobre el Júcar.

* El incidente, entre otras 
cosas, ha servido para poner 
de manifiesto la gran impor
tancia que tanto unos como 
otros le dan a la comunicación 
y a los medios.

* Los unos por querer apa
recer mucho tiempo y los otros 
quejosos por su escaso tiem
po en pantalla.

* Felicitaciones a Unión 
Fenosa por haber iluminado 
la Catedral

* Como pudieron compro
bar los ciudadrealeños ayer 
durante las pruebas, nuestra 
Catedral parece otra ilumina
da. Está preciosa.

o SP

Una serbia tuvo 
a su madre 15 
años encerrada 
para que no se 
volviera a casar

Efe-Belgrado

Una serbia de 34 años edad 
mantuvo encerrada a su madre 
durante los últimos 15 años 
para impedirle que se volvie
ra a casar, en un cuartucho en 
pleno centro de Aleksinac, 200 
kilómetros al sur de Belgrado.

Mirjana Nikolic, jubilada 
de 62 años, fue encontrada 
desmayada en el interior de un 
armario cuando la policía lle
gó a la casa a petición de su 
hija Olivera, que creía que su 
madre había muerto.

Sierra Madrona, entre los 100 
bosques de Europa en grave peligro

Efe

Cien bosques europeos, uno 
de ellos en Ciudad Real, el de 
Sierra Madrona, necesitan una 
protección urgente para frenar 
su deterioro, después de so
brevivir a siglos de asedio agrí
cola, a las talas, a la contami
nación y al avance urbano, aler
tó ayer el grupo ecologista 
WWF/Adena. El director del 
Programa Forestal del Fondo 
MundiaT dé la Naturaleza 
(WWF)/Adena, Pablo Xandri, 
enumeró las zonas boscosas 
españolas más valiosas y con 
mayores carencias de protec
ción, además de Sierra Madro
na: las de Sierras de Algeci
ras (Cádiz), Alto Aneu (Léri

da), Sierra del Caurel (Lugo), 
Sierra de Gredos (Avila) y Sie
rra de Gudar (Teruel). La or
ganización ecologista presentó 
la lista «Cien puntos calien
tes de los bosques europeos» 
y los mapas regionales de las 
zonas boscosas de todo el 
mundo, en los que se aprecia 
que en Europa sólo gozan de 
protección un 2% de estos 
espacios, mientras que en 
América Latina este porcen
taje asciende al 9%. En Espa
ña, esta última cifra se sitúa 
entre el 2 y el 4%, señaló 
Xandri, quien pidió que como 
mínimo se proteja el 10% de 
todos los tipos de bosques del 
país y que éstos se incluyan 
en la Red Natura 2000.

La Red Natura 2000 es un 
inventario de los lugares na
turales más importantes de 
cada país miembro de la Unión 
Europa, una lista que ordena 
elaborar la directiva europea 
Hábitat, y en la «que España 
lleva un retraso de dos años», 
señaló Xandri, quien agregó 
que de este modo la UE no 
puede cuantificar los fondos 
que debe destinar a la conser
vación de dichas zonas.

En este sentido, el portavoz 
ecologista acusó al Ministerio * 
de Medio Ambiente de obs- 
truccionista^y oscurantista, 
porque ni informa ni consul
ta a las organizaciones no 
gubernamentales sobre los 
trabajos que se llevan a cabo.

Bono anunció 
ayer el proyecto 
de gasincación 
que une Daimiel 
con Caudete

Efe-Albacete

El presidente de la Junta 
de Comunidades, José Bono, 
anunció hoy en Almansa que 
la Consejería de Industria está 
elaborando un proyecto para 
que el gas llegue por tuberías 
desde Daimiel hasta Caudete 
(Albacete). «Este proyecto 
permitirá el asentamiento in
dustrial, la creación de rique
zas y, por lo tanto, la creación 
de empleo», dijo Bono, yaque 
hasta el momento las empre
sas de esta zona recibían el 
suministro de gas en camio
nes cisterna, según informó la 
Oficina del Consejero Porta
voz del Gobierno.
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